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En la foro, los presidentes de las Cortes 
entrante y saliente, señores Fernández 
Miranda y Rodriguez de VaJcárcel.

I .<
I '

j

presUBnte de 
- las Cortes

la dánisióa 
de arias
•

 Casi seguro que ha sido 
-------- D_aceptada por el Rey

El día puede 

(litios Arias

• Durante seis horas permaneció 
reunido el Consejo dei Reino
Los consejeros, a la salida, se 
mostraron graves y serios, con signos 
de contrariedad y fatiga

• Parece que Rodriguez 
Valcárcel sugirió que no 
aceptaría la reelección
En la tema figuran también Licinio 
de la Fuente y Lamo de Espinosa

El día puede traernos también la confirmación de que el presidente del Gobierno, don 
(.arlos Anas Navarro, haya presentado su dimisión en La Zarzuela, solicitud que 
habría podido ser aceptada ya por el Rey. En este orden de fuertes rumores cabe esperar 

también la nueva reunión del ('onsejo del Reino para el próximo jueves, a fin de presentara 
don Juan Carlos l la terna correspondiente para designar nuevo presidente del Gobierno, 
esto es. sucesor de Arias Navarro, (información en página 24 e interiores).
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Don Torcuato Fernández Miranda podría haber sido 
designado ya hoy mismo presidente de las Cortes, pues la 
terna de nombres para dicho cargo, presentada a última hora 

de ayer a Su Majestad, así lo hace entender. A estas horas se da 
en Madrid con toda seguridad la noticia de que mañana 
miércoles el Boletín Oficial del Estado publicará el decreto real 
designando al .señor Fernández Miranda cono presidente de las 
Cortes Españolas a propuesta del Consejo del Reino tras la 
reunión celebrada ayer y al final de la cual pudieron observarse 
entre los consejeros algunos rostros con marcada 
preocupación.

Eii nuestra página 24 de hoy, ofrecemos amplia 
información sobre este tema de primordial interés, y en 
páginas interiores la biografía de don Torcuato Fernández 
Miranda y otras noticias relacionadas con la reunión celebrada 
ayer en Madrid por el Consejo del Reino. )
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Depósito Legal: Z-22-1970

difiereAlfonso

él, su mensaje central es idéntico al de 
su hijo: concordia nacional. El 
comunicado del Gabinete de 
Reláciones del heredero de Don

EL PADRE DEL REY
Fue el pasado I.'i de julio cuando el diario ^'Arriba” insertaba 

un editorial que, entre otras cosas, llegó a decir: “^jPor qué no se le 
pide al heredero de Alfonso XIII que sacrifique sus dereclio.s 
sucesorios a favor de su hijo y en beneficio de la concordia de los 
españoles? (...) fi\)r qué no decirle (a don Juan) que cuando la 
paz interna de España puede peligrar, todos los sacrificios son 
escasos? ”

Con esta perspectiva, no puede 
extrañar que, pese a haber mediado 
acontecimientos trascendentales, el 
órgano central del Movimiento vuelva 
a la carga contestando al conde de 
Barcelona y a sus objetivos políticos.

¿Habrá que recordar toda la 
trayectoria juanista desde aquel primer 
manifiesto de Lausana en 1945? Don 
Juan pensaba entonces que, superado 
el sangriento paréntesis de la guerra 
civil, se debería proceder a la 
restauración monárquica, porque "sólo 
la Monarquía tradicional —textual— 
puede ser instrumento de paz y 
concordia para reconciliar a los 
españoles". Y continuaba: "...sólo la 
Monarquía puede obtener respeto en 
el exterior mediante un efectivo 
Estado de Derecho".

Dos años después (1947), la Ley de 
Sucesión era aprobada en referéndum. 
En ningún momento don Juan vio con

reconocimiento exigibles, establece la 
inconveniente acusación al General 
Franco de haber ejercido un poder 
personal absoluto durante casi 
cuarenta años. Es bueno que quede 
constancia que si el Rey es 
descendiente por razón familiar del 
último Monarca español, la fexma 
monárquica de poder, la institución 
monárquica, la nueva monarquía, no 
es heredera de la vieja, sino que es una 
creación moderna y original por el 
contexto político en que aparece,por 
las adhesiones populares que recibe, 
por la c ontemp oraneidad de 
circunstancias que la asisten y por el 
suceso histórico que la hace nacer.

El derecho que reclama para que_ 
todos los españoles accedan a la 
soberanía nacional es el que han 
ejercido hasta ahora, precisamente, en 
virtud de esa soberanía, para poner en 
el trono a Don Juan Carlos I, del que

fundamentalmente en el tono ausente 
de condicionamientos gracias a su 
distinto alcance formal y libre de 
compromisos de tiempo y lugar.

Las consideraciones que en él se 
hacen sobre cuál debe ser el papel de la 
Monarquía, hoy aquí, son por otra 
parte muy semejantes al pensamiento 
explicitado por el Rey en las Cortes."

■ "NOS 
ABSTENEMOS 
POR RESPETO

identificable, aunque no demos su 
nombre. “No comprendo -nos 
subrayó- la que se ha armado con las j 
declaraciones de don Juan. Y no lo 
comprendo porque don Juan continúa 
en su conocida -conocidísima- línea 
de siempre. Don Juan, que conste, í 
nunca irá en contra de su hijo. Está L , 
deseando apoyar a don Juan Carlos, i 

Pero lo hará cuando considere que la j 
Monarquía de su hijo es una 
Monarquía estable. El —me const^ 
no renunciará a sus derechos hasta 
dentro de un año o año y medio. Es . 
decir, cuando se percate 
palpablemente de que don Juan Carlos । 
pisa en pie firme y seguro. Y declaró 
que renunciará y no abdicará, ya que : 
no puede abdicar, puesto que no ha 
reinado. Esto es todo”. i í ;
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Abramos boca con el editorial de 
Arriba". Extraemos unos párrafos.

Sentir de Luis Apostúa. Lo 
reproducimos de "El Correo de 
Andalucía", de Sevilla.

De modo muy distinto ai de 
"Arriba" opina Federico Ysart a través 
de su sección habitual en "Nuevo 
Diario".

Así justifica "El Alcázar", su punto 
de vista sobre el comunicado juaniano.

‘‘En lugar de gratitud y

buenos ojos el proyecto —que después 
se consolidaría en la Ley antes 
mencionada— sobre la Sucesión. El 
conde de Barcelona abogaba sin 
ambages por una acción al unísono del 
Rey y las Cortes (como representante 
del pueblo) si se pretendían modificar 
los principios que regían la sucesión de 
la Corona. El padre de don Juan Carlos 
permaneció irreductible en este punto 
y siguió discrepando en público.

¿Habrá que recordar, asimismo, las 
personalidades que durante años 
respaldaron al hijo de Alfonso XIII? 
Es curioso, refrescar, por ejemplo, 
algunos de los nombres de ios noventa 
y dos miembros del Consejo Privado 
de don Juan, presidido por Pemán y 
disueito a raíz de 1a designación como 
sucesor a título de Rey de Juan Carlos. 
Repasando aquella lista, hallamos 
gente como Ansón, Arauz de Robles, 
Areilza, Calvo Serer, Joaquín Calvo 
Sotelo, FanjuI, Fernández de la Mora 
(lo abandonó en la primavera del 69), 
Antonio Fontán, García Valdecasas, 
Ramón Guardans, José Antonio 
Linati, Joaquín Muñoz Peirats 
(secretario de la garriguiana "Evasa", 
de Valencia), Primitivo de la Quintana 
(todo un tiernista en la actualidad), 
Sánchez Agesta, etcétera, etc. etc.

¿Ilustrativo? Ojalá. Como ojalá, 
sea también ilustrativo el manojo de 
opiniones encontradas de nuestros 
invitados de .hoy. Con ellos les 
dejamos.

su padre, el Conde de Barcelona, debe 
sentirse orgulloso, como lo estamos 
todos los españoles. Esto es ya 
irreversible, y sería especialmente 
positivo para la propia institución 
monárquica la desaparición urgente de 
pleitos de familia o de legitimidades 
ajenas a la decisión popular, que no 
harían otra cosa que contrariar al 
pueblo español, tan generosamente y 
tan esperanzadoramente dispuesto a 
sostener un Régimen monárquico, que 
en 1931 se vio obligado en la persona 
del Rey Alfonso XIII, a abandonar el 
país por la espantosa soledad con que 
se vio rodeado”.

■ MENSAJE 
IDENTICO 
AL DEL HIJO

■ DISCRETO 
Y MODERADO

“Por respeto a la Monarquía 
instaurada; por respeto a la figura del 
Rey don Juan Carlos I;por respeto a la 
sagrada memoria de Francisco Franco,
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■ UNA MONARQUIA 
NO HEREDERA DE 
LA VIEJA

“Los actuales rectores de la Prensa 
del Movimiento comentaron ayer con 
dureza el comunicado del Gabinete de 
Información del conde de Barcelona. 
En la paisma medida en que otros 
pintorescos personajes revestidos tan 
sólo de oficiosidades sin el menor 
respaldo, intentaron en otros ámbitos 
acallar dicho comunicado. Unos y 
otros parecen demasiado gastados por 
tantos años de mandato personal único 
como para poder entender la 
dimensión real de la institución que 
hoy encabeza la jefatura del Estado 
español.

El Gabinete de Información de don 
Juan de Barbón no hizo otra cosa que 
comunicar sus opiniones sobre el 
momento político actual, y dentro de

el Caudillo muerto; por respeto a su 
generoso y conmovedor testamento 
político que nos exhorta a 
mantenernos unidos y fieles al Rey; y 
por respeto al pueblo español, cuyo 
multitudinario consenso a Franco y a 
su obra ha constituido un hito de 
amor y lealtad sin precedentes en la 
historia de E^aña, nos abstenemos de 
comentar esta declaración aun a 
sabiendas de que no cumplimos el 
deber de restablecer la verdad mutilada 
de que esa respuesta constituiría una 
tarea fácil y simple.

Jamás seremos nosotros quienes 
demos el primer paso para la ruptura 
de nuestro pueblo”.

El conde de Barcelona, con 
motivo de la coronación de su hijo, ha 
reiterado en un mensaje público sus 
ideas de siempre sobre la institución 
monárquica. Es un texto que círculos 
tradicionalmente monárquicos y leales 
califican de discreto y moderada ”

■ DISGUSTO 
GENERAL

■ DENTRO DE AÑO Y 
MEDIO, RENUNCIA
José Antonio Flaquer dice haber 

entrevistado a una personalidad 
juanista que se manifestó así en "El 
Noticiero Universal".

‘‘Ayer nos entrevistamos con una 
destacada personalidad ‘‘juanista” —su 
nombre no viene a cuento-. Es un 
hombre ponderado, serenoy joven y 
muy vinculado a toda la familia real 
española, y perfectamente

En "Ya", Luis Blanco Vila da fe de 
lo mal que ha sentado el "speach" 
(entre comillas) de don Juan.

‘‘No ha caído bien el comunicado 
del Gabinete de Información de S.A.R. 
el conde de Barcelona. El disgusto es 
general y manifiesto. Con todo, la 
prensa de Madrid lo ha publicado 
integro -salvo “ABC’’- y sin 
comentario alguno -salvo “Arriba” y 
levemente “El Alcázar’’-. Las 
consideraciones que se hacen en el 
comunicado sobre los objetivos de la 
Monarquía coinciden 
fundamentalmente con los que marca 
el mensaje a la nación de don Juan 
Carlos I. Esos objetivos los tiene muy 
presentes el pueblo español y por ellos, 
sin duda, está dispuesto a luchar”.
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VILA REYES SALE de CARABAMCHEL

MADRID, 2 (Logos).— A las 
catorce treinta horas de ayer, 
don Juan Vila Reyes, abandonó 
la prisión de Carábanchel tras la 
libertad decretada por la sección 
VII de la Audiencia Provincial 
de Madrid en aplicación al 
decreto de indulto concedido 
por el Rey. El señor Vila Reyes 
expresó su satisfacción por el 
inaulto a la salida de la prisión.
A la puerta le esperaba su esposa 
Ísus abobados defensores, don 

osé Mana Gil Robles y don 
Antonio Vázquez Guillén, así 
como el procurador de los 
tribunales, don Argimiro 
Vázquez Guillén.

El señor Vilá Reyes, principal 
encartado en el asunto 
“Matesa”, se encontraba 
internado en la prisión de 
Carabanchel desde el pasado día 
dos de julio, tras la sentencia 
dictada en el juicio sobré el 
citado caso por la Audiencia 
Provincial

VALLADOLID: NUEVAS 
ENCARCELACIONES

VALLADOLID, 2 (Logos).- 
Aunque no existen aún datos 
oficiales al respecto, parece que 
antes de fin de año será puesto 
en libertad el ochenta por ciento 
de la población penal internada 
en la Prisión Provincial de 
Valladolid.

Esta prisión es un centro en 
el que ingresan los detenidos en 
prisión preventiva, a diqjosición 
de algún juzgado y los 
condenados a penas inferiores a 
seis meses.

Los datos oficiales serán 
facilitados hoy en una rueda de 
prensa convocada por el director 
de la prisión. Sin embargo, 
podemos anticipar que días 
Easados han. sido puestos en 

bertad 19 reclusos a los que se 
les ha aplicado el decreto de 
indulto recientemente dictado. 
De ellos, cinco estarían en 
prisión preventiva a disposición 
del T.OÍP. por presuntos delitos 
contra el orden público, y un 
sexto, estaría cumpliendo una 

condena de tres años por 
asociación ilícita.

Con estas excarcelaciones la 
población penal quedaría 
reducida a 93 reclusos, 16 de 
ellos internados por asociación 
ilícita, propaganda ilegal, 
sedición o solidaridad con el 
terrorismo.

En los próximos días 
espera que sean puestos 
libertad alrededor de otros 

se 
en 
17

reclusos, tres de ellos detenidos, 
por razones políticas con 

Declaraciones de Marcelino Camacho

«HE ESTADO TRECE ANOS EN
LA CARCEL» Mi situación es la de. despedido

MADRID, 2 (Logos).—Todavía no sé cuándo pediré 
el reingreso en la división Perkins, de Motor Ibérica S.A., 
a cuya plantilla he pertenecido como trabajador. Esta es 
una decisión que tomaré con mi familia, ha manifestado 
a un redactor de Logos, don Marcelino Camacho, que 
junto con otros presos implicados en el proceso “1001" 
abandonó la prisión de Carabanchel en la madrugada del" 
domingo último.

El domicilio del señor Camacho estaba ayer 
prácticamente lleno de periodistas que se interesaban por 
él. Redactores de la prensa española y filmadores de las 
televisiones belgas y de otros países, esperaban a que el 
•señor Camacho terminase de atender a las numerosas 
llamadas telefónicas de otros medios informativos del 
extranjero que se sucedían ininterrumpidamente.

Su esposa, doña Josefina, atendía con extraordinaria 
amabilidad a ios periodistas.

—Tengo 57 años de edad y he pasado en total más de 
trece años en la cárcel —nos dice—incluyendo los que he 
estado en campos de concentración. En diciembre de 
1971, empecé una etapa de libertad que duró 105 días,* 
en la que busqué trabajo sin encontrarlo.Había entonces 
un boicot por parte de los grandes patronos. Per((ins 
había estado abonando mis cuotas a la Seguridad Social 
hasta diciembre de 1971, durante casi cinco años atras. 
Y precisamente por pagar estas cuotas, la empresa fue 
rnultada. En marzo de 1972, me presenté de nuevo en la 
fábrica, y ahora mi situación es la de despedido. Yo voy 
a tratar de reingresar, pero en este momento no puedo 
prefigurar nada de lo que va a pasar. No conozco muy

bien lo que se ha desarrollado en la fábrica durante mi 
ausencia.

SARTORIUS; “QUIERO TRABAJAR"

Por su parte, don Nicolás Sartorius que ha. 
abandonado también la prisión de Carabanchel a 
consecuencia del indulto decretado por Su Majestad el 
Rey de España dice:

—Lo primero que tengo que hacer ahora, es txuscar 
trabajo en mi profesión de periodista. No se cuáles serán 
rnis posibilidades de trabajo al salir a la calle después del 
tiempo pasado en la cárcel. He visto que hay más 
publicaciones en los kioscos de prensa. Tengo que ver lo 
que haré a medida que transcurra cierto tiempo. En 
concreto, por ahora, no tengo nada. Mi intención es 
poder tener una vida laboral completamente nomfal.^He 
trabajado siempre y pienso seguir haciéndolo. He pasado 
en Carabanchel —nos dice en respuesta a otra pregunta- 
tres años y medio, desde enero de 1972 hasta ahora.

También nos dice el señor Sartorius que ha'sta el 
momento de ingresar en prisión, colaboraba en “Mundo 
Social’, “Cuadernos para el Diálogo" y otras revistas y 
hacía simultáneamente traducciones al castellano de 
algunos idiomas.

—Cuando ingresé la última vez en prisión, había salido 
de ella cuatro meses atrás y buscaba un trabajo rñás 
estable que el de mero colaborador. Precisemos de paso 
que el señor Sartorius es también abogado.

El señor Sartorius tiene treinta y siete años de edad y 
ha pasado siete en la cárcel en distintos períodos de 
tiempo . Está casado y tiene una hija.

anterioridad a la publicación del 
decreto an ti terrorista.

EL INDULTO EN LA
PRISION DE BASAURI

BILBAO, 2 (Logos).— Ocho 
personas que se hallaban 
detenidas en la prisión 
Erovincial de Basauri (Vizcaya), 

an sido puestas en libertad la 
pasada noche según ha 
trascendido en fuentes no 
oficiales. Entre ellas una que se 

hallaba en dicho centro por 
motivos relativos a actividades 
legales de índole política. Se 
trata de la señorita Esther Goiti.

Se espera que en el curso de 
las próximas ñoras queden en 
libertad otras veinte personas.

No es significativo el número 
de reclusos que se pongan en 
libertad en la prisión de Basauri 
por la aplicación del decreto de 
indulto general ya que esta 
prisión es centro de detención y 
de cumplimiento de condenas.

Por dicha razón, los penados 
vizcaínos, que vayan a salir en 
libertad se hallaban ingresados 
en distintos penales de la 
geografía española y se ignora 
por el momento el número de 
los mismos, a pesar de la 
celeridad que se esta dando a los 
tramites corre®endientes. La 
Audiencia de Bubao, para ello, 
ha suspendido temporalmente 
las vistas de juicio para centrar 
^así todo su. trabajo en el examen, 
de los expedientes.

BARCELONA: EL 
INDULTO AFECTA
AL 50 POR CIENTO
DE LOS RECLUSOS

^BARCELONA, 2 (Logos).— 
Circulos allegados a la 
Audiencia Territorial de 
Barcelona -según informa 
“Diario de Barcelona”- 
señalaban qué hasta el sábado la' 

.audiencia había dictado 261 
mandatos de libertad con 
motivo del indulto concedido 
por S.M. el Rey don Juan 
Carlos.

Por otra parte, en la Cárcel 
Provincial de hombres, se indicó 
que se habían recibido 466 
mandamientos de libertad. A 
rartir de hoy, se irán agilizando 
os trámites para el 

cumplimiento de dicho indulto 
que se supone afectará a un 
cincuenta por ciento de los 
reclusos.

En la Cárcel Provincial de 
Mujeres, se recibieron quince 
autos de libertad y también se 
supone afectará a un cincuenta 
per ciento de las reclusas los 
mandamientos que se irán 
recubriendo, entre las ya 
beneficiadas por el indulto, 
figura Georgina Nicolau que 
habla sido detenida 
conjuntamente con su marido, 
acusados de pertenecer a la 
organización subversiva. 
O.L.L.A.

PETICIDN DE 
INDULTO PARA 
LOS MEDICOS

BARCELONA, 2 (Logos).— 
El preádente del Colegio Oficial 
de Médicos de Barcelona ha 
enviado al presidente del 
Consejo General del Colegio de 
Médicos, el siguiente telegrama:

“En relación conversación 
sostenida ayer con usted, 
agradecanos petición indulto 
para médicos sancionados por 
ultimos acontecimientos y 
conflictos. Barcelona, 28 de 
noviembre de 1975. Saludos, 
Tomos”.

León 
J. BUIL 
GIRAL MMBIJB no BASTI

I A última semana 
posibilidades de 

ha colmado las 
acumulación de

arviedad del pueblo español. La muerte 
de Franco, no por presentida menos 
turbadora, ha traído sobre muchos 
ánimos una especie de sentimiento de 
orfaixlad entremezclado con la pena por 
su desaparición. El Caudillo, cuyo 
impacto popular ni sus más acérrimos 
enemigos se atrevieron a negar, ha 
personalizado durante casi cuarenta 
años una situación de mejoras 
sustanciales en aspectos económicos y 
sociales de gran importancia, toda la 
situación de partida. Un examen global 
de esta etapa nos muestra un resultado 
positivo, pero especialmente, permite 
afirmar que todo se desenvolvió bajo su 
dirección política sin apenas 
axcepciones. Todo poder, toda 
actuación se apoyaba en su jefatura, y el 
supremo bien social, la paz se asentó 
sobre sus amplios recursos de estadista. 
Todo esto, para mucha gente se ha 
desplomado un 20 de noviembre y ha 
dejado un vacío que no alcanzan a llenar 
todas las previsiones adoptadas en los 
últimos años.

Por otra parte, pese a que Juan 
Carlos I accedía a la Jefatura del Estado 
con el apoyo masivo de los españoles, 
existían recelos sobre la orientación 
política que hubieran imponerles las 
circunstancias y circunstantes, la 
asistencia de los grupos políticos e, 
incluso, la situadón internacional. 
Todas estas incógnitas han dejado de 
serlo en unas pocas horas mostrando 
que la monarquía es un sólido

fundamento para el futuro.

EL DISCURSO DE LA CORONA

Este discurso? va a ser durante algún 
tiempo un punto de referenda 

inevitable, lo que excusa ahora de 
analizar su contenido claro y llano, con 
una estructura que revela la vuelta al 
sentido recto de las palabras, sin 
barroquismos diluyentes, ni frases de 
interpretación dudosa. La justicia 
aparece como suprema motivación y 
cauce de la política futura. La igualdad 
ante la Ley y la libertad reciben el 
expreso respaldo jurisdiccional. El 
reconocimiento de la diversidad cultural 
de las regiones españolas reitera y aclara 
uno de los puntos ma's trascendentales 
del testamento político de Franco.

Pero todo esto, con ser importante y 
variar no pocos planteamientos de la 
política española, no sirve para dar 
imagen de la actitud de la nación, 
reacciones populares no siempre 
consecuencia de las premisas, bien 

una 
Las 
son 
por

situaciones concretas de los receptores o 
por manipulación de las ideas expuestas. 
En este sentido, nadie puede ignorar que 
algún sector político bien determinado 
ha intentado durante muchos años 
sembrar un antimonarquismo burdo 
que, incluso, ha tomado la calle como 
palestra. Sin embargo, no parece que 
alcanzasen ni el más modesto éxito: en 
los ambientes populares la monarquía 
de Juan Carlos I ha sido recibida con 
alegría y esperanza. La cuestión 
monárquica que en otros tiempos fue

causa de enfrentamiento se ha 
transformado en elemento occidental, 
porque todos comprenden que lo 
sustancial no es la forma sino el 
contenido: la democracia. Y ésta, en 
suma, ha de ser la prueba que convalide 
la Institución en su vida práctica.

CORRELACIONES.

n ERO seríamos ilúsos si creyéramos 
■ que todo está resuelto y que la 

política va a producirse con la suavidad 
de la sucesión. El Rey tiene pocos y 
menguados enemigos pero, por el 
contrario, las transformaciones que su 
jefatura va a protagonizar, la decadencia 
de privilegios de grupo, el control 
jurisdiccional, la ampliación de los 
derechos y libertades para todos, la 
revitalización de las comunidades 
regionales, "la participación de todos en 
los foros de decisión"; todo esto va a 
provocar —está provocando- 
resistencias que ni siquiera la potencia 
alienante de los acontecimientos que 
estamos viviendo sirven para 
desenfocarlos. En algún lugar o en varios 
se ponen a puntos los medios para 
obstaculizar los primeros pasos de la 
evolución política bajo la dirección del 
nuevo Monarca. El sistema es muy 
simple: basta implicarle en las 
actuaciones concretas del Gobierno y 
presentar una versión partidista de la 
realeza.

Frente a esto, no es suficiente alentar 
una asepsia política de la Jefatura del 
Estado que, por otra parte, sería 

inconstitucional y dañosa a la nación. 
La descentralización del Poder tiene que 
realizarse paulatinamente y en estrecha 
correspondencia con la ampliación de 
las libertades políticas, de modo que se 
haga posible el acceso de los distintos 
grupos ideológicos a terror de su 
respaldo popular. Porque obrar de otro 
modo equivaldría a ofrecer la poltrona 

a trasnochadores del franquismo y 
madrugadores de la monarquía. Y así, 
muy pronto la esperanza cedería el 
puesto a la decepción.

CAMBIAR, NO BASTA

D E aquí que el cambio o la evolución 
—todo es función de tiempo y

cantidad— debe producirse en el sentido 
de igualar las oportunidades de todos sin 
descalificar a nadie. Sobre esta premisa 
cobra sentido la propuesta de un 
Gobierno de concentración que se 
integraría con representantes de todos 
los grupos y tendencias democráticos y 
facilitaría aquella igualdad que, de 
aceptar los planteamientos que se 
contienen en las numerosas listas del 
Gobierno del "cambio" que circulan por 
ahí, sería totalmente ilusoria. El proceso 
democratizador debe desarrollarse de 
modo centrífugo, para que comprenda a 
todas las ideologías y grupos que 
persigan la democracia como sistema de 
gobierno, sin exclusiones por razones de 
antecedentes o clientela. La 
clandestinidad únicamene debe 
reservarse para quienes no acepten este 
mínimo democrático.
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1 -i VmiBAM
EN LAS PALMAS

L A S PA LM A S , 2 
(Logos).— La mayor parte 
de los evacuados del Sahara 
se quedarán a vivir en Las 
Palmas, según se deduce de 
los resultados de una 
encuesta realizada por la 
Comisión de Evacuación del 
Gobierno General del 
territorio. Unos 8.000 
canarios^ aproximadamente, 
trabajaban en El Aaiun y 
Villacisneros en la

construcción, el comercio y 
la pesca, fundamentalmente. 
Todos ellos regresan a las 
islas. También se 
establecerán en las dos 
provincias canarias 
numerosos peninsulares que 
no desean ’alejarse 
demasiado de un sector 
geográfico en el qué 
permanecieron durante 
largos años.

AWRMA

PARADOR .HA0ONAL ,: r

El problema de acoger y 
ofrecer medios de vida a los 
evacuados españoles que 
proceden del Sahara, viene 
resolviéndolo, de momento, 
la oficina de protección civil 
enclavada en esta capital, 
pero las autoridades y el 
pueblo canario muestran su 
preocupación ante tal 
avalancha de personas, que 
contribuirá a incrementar el 
ya elevado nivel de paro que 
se experimenta por estas 
latitudes.

En cuanto a saharauis, 
son cada vez más numerosos 
los que se ven por las calles 
de Las Palmas. Algunos han 
optado por venir a vivir aquí 
ante la situación que 
atraviesa su territorio.

'' A pesar de estar previsto

NO SE HABLO 
DE ESPANA

---------------------- (.EN EL CONSEJO EUROPEO)-------------- --------

ROMA, 2 (Efe).— Al término de la cena que puso fjn a la reunión anoche en 
Roma, tras la primera sesión del "consejo europeo", los jefes de gobierno de los 
estados miembros de la Comunidad Europea renunciaron a discutir acerca de 
España y Portugal.

Se había previsto que estos temas —así como la situación en el Oriente Medio y 
Chipre - serían abordados en una conversación improvisada después de la cena.

"No sé por qué se ha renunciado", declaró el primer ministro belga, Leo 
Tindemans, precisando que el presidente Qscard d'Estaing había abandonado el 
Quirinal el primero, inmediatamente después de la cena. En medios próximos a 
varias delegaciones se pensó que el presidente francés tenía la intención de provocar 
una discusión sobre el futuro de las relaciones entre España y la Comunidad 
Europea.

EL AAIUN, 2 (Logos).—"En relación con los rumores que 
circularon ayer en El Aaiun sobre la colocación de explosivos en 
el Parador Nacional de Turismo, la sección de política interior 
del Gobierno General del Sahara hace saber que, a primera hora 
de la mañana, se recibió en el citado parador una llamada 
telefónica advirtiendo sobre la colocación de artefactos 
explosivos en el mismo.

Realizada la correspondiente investigación, fuerón 
encontradas dos cargas de tipo plástico pero sin detonador por lo 
que era imposible que pudieran explosionar. También fueron 
hallados otros cinco artefactos simulados y sin poder explosivo 
alguno; todo eso hace suponer pues, que se trata de un acto 
destinado exclusivamente a producir una simple alarma, lo que 
concuerda con el hecho de la llamada telefónica previa de aviso. 
Por lo demás, la tranquilidad, tanto en el parador como en todo 
El Aaiun es completa".

Indulto en Educación
MADRID, 2 (Logos).—El Ministerio de Educación y 

Ciencia ya ha elaborado el estudio sobre la aplicación del 
indulto general en el ámbito docente, según fuentes 
próximas al departamento.

En dicho estudio se incluye la propuesta de 
levantamiento de sanciones a tres o cinco estudiantes 
universitarios cuyos expedientes fueron promovidos 
directamente por el Ministerio. De dicho estudio se 
informará esta tarde al consejo de rectores.

Las fuentes citadas añaden que las propuestas de 
levantamiento de sanciones a estudiantes cuyos 
expedientes dependan de las universidades las deberán 
elevar los respectivos rectores, por ser dichas 
instituciones organismos autónomos.

No se sabe si entre las propuestas de indulto se 
incluyen las referentes a conocidos profesores de 
universidad sepárados de la docencia por cuestiones 
políticas.

EL INDULTO EN ZAMORA

• AFECTA A UN 62,A POR
CIENTO DE LOS RECLUSOS

ZAMORA, 2 (Logos).— 
Se ha hecho público que el 
indulto decretado por el Rey 
Juan Carlos I, afectará a un 
62,4 por ciento de la 
población reclusa que 
cumple condena por delitos 
comunes en el estable
cimiento penitenciario de 
esta capital' la medida 
fevorecerá a 78 de los 125 
internos, que serán puestos 
en libertad los días 
inmediatos.

Los trámites, aunque se 
esté imprimiendo gran

celeridad, llevan algún 
tiempo y consecuencia de 
ello es la salida hasta la tarde 
del sábado de sólo siete 
reclusos.

Entre los beneficiados del 
indulto, figura el padre 
Francisco García Salve, 
incurso en el proceso 1.001, 
¡unto con otras nueve 
personas, e interno en la 
cárcel concordatoria, la cual 
formaparte del 
astablecimiento 
penitenciario destinado a los 
delitos comunes.

• SEGOVIA: LAS MULTAS
MUNICIPALES, SOBRESEIDAS

SEGOVIA, 2 (Logos).- La alcaldía dé4a ciudad ha informado 
que ha decretado el sobreseimiento, en el estado de tramitación 
en que se encuentren, de todos los expedientes incoados por el 
ayuntamiento como consecuencia de denuncias de la policía 
municipal por infracciones cometidas en materia de circulación 
con anterioridad al 22 de noviembre pasado.

Por otra parte de li^s cincuenta recluidos en el centro 
penitenciario Casa de Templanza, de esta ciudad, sólo cinco 
estaban acusados de diversos delitos, y dos de ellos han sido 
puestos en libertad como consecuenciá del reciente indulto Los 
cuarenta y cinco restantes son enfermos alcohólicos.

cumplimiento, siete de los recluidos 
^an quedado, asimismo, libres, 

a^u^ftííin r momentos si podría afectar el indulto

VILA ha sido ahora el escenario de otro de los 
discursos importantes del líder de una considerable 

parte de los excombatientes que militaron en 1936 en el 
bando nacional. Me estoy refiriendo al discurso jeciente 
de José Antonio Girón en la ciudad amurallada.

UIRON ha recogido en sus palabras el pensamiento de 
que el setenta por ciento de los españoles no han 
hecho —no hemos hecho— la guerra. Esto, en números 

redondos, supone un total de veinticuatro millones de 
españoles. Para el señor Girón esas generaciones jóvenes, 
postbélicas, son algo verdaderamente valioso; estamos de 
acuerdo: Venticuatro millones de almas constituyen algo 
muy valioso en sí. Pero Girón matiza: Valioso en cuanto 
que esas generaciones entonan las canciones y dan el santo 
y seña... Y más cosas.

VIERTAMENTE, don José Antonio Girón no parece 
haber paseado mucho por nuestras calles después de 
la contienda civil. Quizá esté hablando de otra España 

diferente, que muchos no conocemos; o a lo mejor resulta 
que estos "muchos" no vemos en realidad muy bien ni 
oímos los cantos bélicos llenos de ardor, de tonos 
imperiales o de soles que nunca se ponen entonados por el 
grueso de esos venticuatro millones de ciudadanos que se 
me antoja que en cambio llevan unas vidas en las que las 
preocupaciones primeras apuntan hacia otros derroteros 
puede que sólo porque no pesa sobre su recuerdo el fragor 
de la batalla en los frentes de uno o de otro bando 
contendiente.

Q
uiza Girón haya querido decir que se palpa en la 

calle española de hoy un profundo respeto .hacia 
quienes entregaron su juventud y a veces hasta su vida por 
la patria; ahí sí que habría acertado el líder político si 
realmente hubiera querido decir eso. En el respeto parece 
existir una coincidencia general; pero respeto es un 
concepto diferente a acatamiento a motivaciones que 
impulsaron a generaciones anteriores a echarse al monte. 
Las bases generacionales son distintas hoy y el país 
también lo es. Sin reproches a nadie, hay que ir 
convenciéndose de la pura realidad, de que la nostalgia no 
alcanza a quienes, dentro de ese setenta por ciento, se 
preocupan hoy intensamente por conseguir metas nuevas, 
por acceder a un camtpo democrático, por conseguir una 
sincera y auténtica integración en Europa, por intentar a 
toda costa que nuestros mayores se reconcilien de verdad. 
Este nuevo empeño no está reñido en teoría con las bases 
que inspiraron el Régimen establecido en 1939 y por eso, 
dentro del propio sistema, se está trabajando para acceder 
a esas metas. El esquema fundamental sigue siendo válido 
para la mayoría del país porque para asentarse sobre ese 
esquema no es condición inexcusable la nostalgia sino que 
por el contrario la preocupación por el futuro inspira 
acciones y posturas racionales.

E
n definitiva: Que se puede hacer futuro, que no se 
necesita la nostalgia para hacerlo y que el primer 
paso en este sentido habrá que darlo con el

DICTAD L DA
1

NOSTALGIA
convencimiento general de que las necesidades reales de la 
España de hoy'difieren muchísimo de las que se 
planteaban en 1936. Estamos en 1975.

H A causa por la cual en 1975 nos entendemos en un 
Hm idioma diferente al de 1936 parece estar de manera 
fundamental en el paso del tiempo, en la habitualidad de 
las actitudes adoptadas poco a poco por las generaciones 
que se han ¡do sumando al quehacer nacional durante esos 
treinta y nueve años, un largo período en el que caben y 
de hecho han cabido muchas generaciones, a algunas de 
las cuales se les ha colocado el adjetivo de "frustradas" y a 
lo mejor sabemos por qué.

LOS hechos bélicos quedan muy lejos en el tiempo;
los principios básicos de la sociedad, establecidos 

entonces, continúan siendo válidos ahora que el empeño 
en el cambio democrático se generaliza; ésta puede ser lisa 
y llanamente la realidad, una realidad que no necesita de 
nostalgias porque con nostalgias no se acatan los 
principios fundamentales de un Estado, sino con el 
estudio de su validez para los propósitos reales de la 
sociedad viva. Y si esa sociedad vive y se adeciía a lo 
establecido gracias al proceso político iniciado en 1936, 
no hacen falta cantos ni santos y señas; sólo con el trabajo 
diario en pro de ese cambio democrático estaremos 
sobradamente asentados en la realidad que exigen nuestro 
país y nuestro mundo.

NO podemos impedir que estos planteamientos sigan 

sonando a herejías condenables con tremendos 
horrores ante ciertas minorías que identifican la nostalgia 
con la hegemonía política y social. Los principios 
hegemónicos de la sociedad presente no se basan, ni 
muchos menos, en las nostalgias del pasado. Al menos a 
mí me lo parece.

0 TRAS nostalgias que no son ni las de Girón ni de su 
grupo político han intentado prender muchas veces 

en la mente de los españoles a golpe de clandestinidades; 
lo triste es que muchas de esas clandestinidades del signo 
contrario han guardado bqjo su manto un reprobable deseo 
de revanchismo que se ha mantenido inamovible con el 
paso de todos esos añosL Tanto a unos como a otros, los 
viejos símbolos otrora desencadenad ores de afanes bélicos 
les han impedido ver el gran cambio que ha sufrido la 
sociedad española y se empeñan en identificar cualquier 
manifestación pública con una adhesión culpable a 
ícualquiera de las dos antiguas tendencias, sin detenerse a 
pensar más, quizá con el convencimiento de que sus 
afanes generacionales se han tenido que transmitir 
forzosamente a los nuevos españole^ pasando a sus 
mentes sin romperse, mancharse o transformarse. Son los 
viejos inmovilismos que coartan la acción encaminada 
hacia una sociedad realmente nueva y democrática.

J. L. COSTA VELASCO
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El Consejo del Reino,reunido 

durante seis horas y veinticinco minutos

homenaje canario 
A LAS ESPOSAS DE 
LOS MEDICOS DE 
franco

«Hemos terminado»
(De la Mata) La^QUINIELA^

LÁS PALMAS, 2 (Logos).— 
Ayer tarde salió hacia Madrid el 
alcalde de Santa María de Guia, 
don José Carlos González Ruiz, 
acompañado de dos jóvenes de 
dicha localidad, un chico y una 
chica, que a partir de mañana 
rendirán un cálido homenaje a 
las esposas de los médicos que 
atendi-eron durante su 
enfermedad al Generalísimo 
Franco. Este acto se celebrará 
debido a una sugerencia hecha 
por el Consejo Local del 
Movimiento de Guía. En el 
transcurso de e^e homenaje 
serán entregadas a las esposas 
de ios médicos unas medallas de 
la Virgen de Guía y un ramo de 
flores.

•
LOS ROSTROS DE LOS CONSEJEROS REFLEJABAN 
CANSANCIO, FATIGA Y CONTRARIEDAD en SUSPENSO

REUNION DE LA 
COMISION PERMANENTE 
DE LA CONFERENCIA 
EPISCOPAL

MADRID, 2 (Logos).— Hoy a 
las once, comenzará la reunión 

: de la Comisión Permanente de la 
^Conferencia Episcopal que 

preside el arzobispo de Madrid, 
cardenal Enrique y Tarancón, la 
reunión se prolongará hasta el 
próximo jueves día 4.

Este encuentro tiene como 
-objeto principal preparar la 
próxima asamblea. También 

-estudiará el temario, método y 
trabajos que se seguirán en la 
reunión plenaria que celebrarán 

.;los obispos la semana del 1S al 
: ; 20 próximos.

Spro viudas de
^OLICIAS ASESINADOS

CADIZ, 2 (Logos).— Las 
dependencias de la Marina de los 
Estados Unidos de 
Norteamérica, situadas en la 
base naval de Rota, han abierto 
una cuenta corriente en un 
banco de la citada base, en favor 

s’**.’’* viudas y huérfanos de los 
miembros de las fuerzas de 
orden público asesinados. La 

'Cantidad con que se ha abierto 
la cuenta es de noventa y nueve 

, mil ciento treinta y ocho pesetas 
como aportación voluntaria del 
personal destinado en dichas 
dependencias.

masiva AFLUENCIA 
|DEPORTUGUESES

VIGO, 2 (Logos).— Con 
’motivo dé ser ayer lunes 
jornada festiva en Portugal se 

•?;ofreciO por las calles de Vigo ya 
desde el domingo la presencia de 
aran número de portugueses.

Durante el día los visitantes 
• cudieron a diversos 
establecimientos comerciales, 

adonde compraron distintos 
,;artículos. A última hora de la 

tarde regresaron a su país.
Se calcula en muchos 

eectenares de automóviles y 
**•■10$ millares de personas los 
que cruzaron la frontera luso 

® ’’ por el puente 
¿.internacional de Tuy lo que no 
^sucedía desde hace bastantes 
¿meses.

■OMPLUTENSE

VIVAS A FRANCO

(Logos).- 
adrante la /ornada de ayer la 
fP^paganda subversiva ha sido ■ wundanie en varias facultades B w universidad Complutense, 
K^^tro de un ambiente de I formalidad.i hubo una reacción y I estudiantes
If ioudieron y dieron vivas a I Rey y a España,I policía retiraba losI I^r/dia facultad de

I continúan lasi alumnos paraI candidaturas a lasI r elecciones que se9 celebrarán durante este mes en 
lias tres universidades I fnadrileñas.

MADRID, 2 (Logos).— A las cinco y 
cinco en punto hicieron su entrada en el 
salón de plenos del Consejo del Reino los 
dieciséis consejeros, incluido el presidente, 
que había sido citado para las cuatro y 
media a los efectos de elaborar la terna 
para elevarla a Su Majestad el Rey para la 
designación de nuévo presidente de las 
Cortes y del Consejo del Reino. La reunión 
estaba presidida por el presidente de este 
alto cuerpo consultivo, que ejerce las 
funciones de presidente, don Manuel Lora 
Tamayo .

El salón de plenos del Consejo del Reino 
estaba presidido por un cuadro del 
Generalísimo Franco.

Los consejeros del Reino fueron 
llegando poco después de 1as cuatro al, 
palacio de las Cortes. Algunos de ellos' 
tomaron café en el bar y, poco despues, se 
fueron incorporando a la sala de Consejos, 
donde poco antes de comenzar la reunión 
entraron una botellas de agua y numerosos 
fotógrafos de la prensa nacional sacaron 
instantáneas del comienzo de la reunión.

A esta reunión asisten el presidente en 
funciones, don Manuel Lora Tamayo, 
presidente del Instituto de España, y los 
miembros natos del Consejo, que son don 
Pedro Cantero Cuadrado, arzobispo de 
Zaragoza; el teniente general del Aire, don 
Angel Salas Larrázabal, como teniente 
general en activo de mayor antigiíedad de 
IOS tres ejércitos, que vestía de paisano; el 
teniente general don Carlos Fernández 
Vallespín, como general jefe del Alto 
Estado Mayor; don Valentín Silva Melero, 
presidente del Tribunal Supremo de 
Justicia; don Antonio María de Oriol y 
Urquijo, presidente del Consejo de Estado; y 
como miembros electivos; don José Antonio 
Girón de Velasco y don Miguel Primo de Ri
vera y Urquijo, que representan a los conseje
ros nacionales del Movimiento;don Manuel 
Hernández Sánchez; don Juan María 
Araluce Villar y don Miguel Angel García 
Lomas, por el grupo de representantes de la 
administración local; donJoaquín Viola 
Sauret y don Enrique de la Mata 
Gorostizaga, por los procuradores de 
representación familiar; don Angel 
Gonzalez Alvarez, por los rectores de la 
Universidad y don Iñigo de Oriol e Ibarra, 
por los colegios profesionales.

Actuó de secretario don Enrique de la 
Mata Gorostizaga, procurador familiar por 
Teruel.

Se cree que la reunión estuvo limitada a 
la preseniación de la terna para el 
nombramiento de presidente de las Cortes 
y Consejero del Reino. Aunque también 
podría ser para informar de la dimisión del 
presidente del Gobierno.

En el caso de que esta dimisión fuese 
aceptada, el Consejo del Reino tendrá seis 
días para elevar una terna al Rey para la 
designación de presidente del Gobierno.

GUISQU^S^^AFTSJi^FA^

MADRID, 2 (Logos).— A las nueve y 
diez de la noche, cuando llevaban cuatro 
horas y cinco minutos reunidos, los 
miembros del Consejo del Reino llamaron 
al camarero del bar de las Cortes, que les 
pasó un pequeño aperitivo.

Cinco cafés, uno descafeinado, cinco 
güisquis, cinco fantas y unos platos con 
aperitivos de chorizo, tortilla, avellanas y 
patatas fritas, es todo lo que ha entrado en 
el cónclave secreto, en el que, presidido por 
el señor Lora Tamayo, es posible que los 
consejeros, del Reino estudien otros 
problemas conexos con la mera 
presentación de la terna para presidente de 
las Cortes.

SEIS HO^A^Y2^EDI A

MADRID, 2 (Logos).— Seis horas y 
veinticinco minutos, duró la reunión del 
Consejo del Reino, para la elaboración de 
la terna de presidente de las Cortes y del 
Consejo del Reino, que habrá de ser 
elevada a Su Majestad el Rey, para la 
designación de un nuevo mandato de seis 
años para este cargo.

Como ya hemos informado, la reunión 
se inició a las cinco menos die? de lá tarde 
y concluyó a las once quince de la noche. 
En todo ese tiempo, ninguno de los 
consejeros salió del salón del pleno del 
Consejo del Reino.

El primer consejero en salir fue el señor 
Girón de Velasco^ Al ser preguntado por 
los periodistas el secretario señor de la 
Mata sobre si había concluido la reunión 
manifestó que, de momento, sí. El alcalde 
de Madrid, señor García Lomas, a la misma 
pregunta respondió: sí, hemos terminado. 
Monseñor Cantero, manifestaba a la 
pregunta citada: No sé, no sé; preguntéselo 
a nuestro presidente.

Los consejeros se marcharon todos, 
menos el presidente y el secretario señor 
Lora Tamayo y de la Mata, quienes 
entraron en el despacho del president^ de 
las Cortes^se supone que para redactar el 
acta.

Todos los consejeros evidenciaban en 
sus rostros la tensión de la larqa reunión, 
que es absolutamente inédita en cuanto a 
su duración. La reunión del Consejo del 
Reino que más duró para preparar una 
terna fue la del año 1973 cuando se 
elabpró la terna para presidente del 
.Gobierno, en la que salió el señor Arias 
Navarro.

Especialmente, revelaba la tensión de la 
tarda duración de la reunión el secretario 
del Consejo del Reino, de la Mata, quien 
salió con un rostro sumamente fatigádo.

A la hora en qué transmitimos 11,30 
continúan reunidos en el despacho del 
presidente de las Cortes, el presidente del 
Consejo del Reino y el secretario. De este 
despacho ha salid.0 el secretario de las 
Cortes, señor Puig Maestro Amado, quien 
en nombre del secretario del Consejo del 
Reino manifestó a los numerosos 
representantes de la prensa nacional que 
habían montado guardia a lo largo de toda 
la tarde, durante el tiempo que duró la 
reunión que le perdonaran, pero que tenía: 
que poner en orden sus notas y que no 
tenía más que decir; que esta noche no 
continuaría ia reunión ni mañana tampoco.

TERMINA LA REUNION

MADRID, 2 (Logos).— Poco después de 
que el presidente en funciones del Consejo 
del Reino, señor Lora Tamayo, y el 
secretario, señor de la Mata, salieran del 
despacho del presidente de las Cortes de 
redactar el acta y los acuerdos de la 
reunión del pleno del Consejo, los 
periodistas abordaron ai presidente y le 
preguntaron:

—¿Concluyó ya la reunión?
El señor Lora Tamayo contestó:

—Hemos hecho lo que nos habíamos 
propuesto hacer hoy. El señor de la Mata, 
añadió;

—Esta reunión se ha levantado; ha 
terminado.

Como los periodistas insistiéramos en 
que precisara si había concluido, el señor 
de la Mata manifestó:

—El Consejo ha terminado la reunión 
para la que había sido convocado. Mañana 
no está convocado el Consejo de nuevo. No 
tengo instrucción de nueva convocatoria.

Preguntado si se reunirían de nuevo para 
el mismo tema, insistió en que había 
terminado el tema para el que habían sido 
convocados hoy. En caso de que el Consejo 
fuese convocado de nuevo no sería para 
tratar el tema que hoy hemos concluido, 
—añadió el señor de la Mata—.

Por último, al preguntarle si el 
presidente del Consejo, señor Lora 
Tamayo, había ido a presentar los acuerdos 
de la reunión a su Majestad el Rey, el señor 
de la Mata dijo que no lo sabia si el 
presidente iría noy o mañana a ver a Su 
Majestad.

CONTRARIEDAD

Por otra parte, la agencia “Europa 
Press” en noticia transmitida ayer recogía 
así el clima existente entre los consejeros 
a la salida de la reunión:

‘‘A la salida de la reunión, el secretario 
del Consejo, señor De la Mata 
Gorostizaga, con rostro grave y serio, 
respondió a la pregunta de si había 
concluido la sesión que “de momento, 
sí”. Los restantes consejeros mostraban, 
igualmente, en sus rostros y actitudes 
signos de contrariedad y seriedad”.

//^ado los consejeros con 
gesto grave y no había ni siquiera 
una sonrisa, ni una clave que 
pudiera permitir la mas mínima 

aKtf adivinación. Libaron perseguidos
por los flahses de los fotógrafos, cortejados por la 
expectación de los informadores. En la "O'iple"se 
afianzaba como favorito Torcuato 
Fernández-Miranda. Eran las 16,45 de la tarde, y el 
gran "derby" de la política del fijturo iba a 
comenzar. Poco después, la B.B.C. adelantaba 
-por su cuenta y rie^o- que ganaría fíodr^uez de 
Valcárcel y lo comunicaba al personal. La noticia 
llegaba, rebotada por los teletipos, al país, y los 
menos dados a las alegrías reformadoras -por 
decirlo de alguna manera- pidieron el frasco de las 
sales.

j'omada tenía ayer un tremendo matiz 
político. Por la mañana, los Reyes de 
España presidían la II Asamblea Nacional 
de Turismo, que era el primer acto oficial 
tras la coronación, había llegado monseñor 
Cantero y se le vio despachar, durante una 
hora, con don Enrique de la Mata, 
secretario del Consejo del Reino.

^^El cura Xirinach había decidido comenzar una 
nueva hue^a de hambre para apoyar la petición dé 
amnistía. Marcelino Camacho tomaba unos tintos 
con sus amigos y allegados. Y a las 2,33 en punto 
de la tarde, Vila Beyes salía de Carabanchel 
estrenando sonrisa. Estaba un poco más delgado, 
pero feliz y contento. La clase periodística estaba 
e^era'ndole y don Juan diría aquello de que "he 
escrito cinco libros en la cárcel, cuatro de ellos 
sobre el caso Matesa y uno sobre mis experiencias 
en prisión" Total que Lara ya debe haberle hecho 
una oferta tentadora para iniciar la nueva vida. 
Algo más dijo el señor Vila Beyes: que "Matesa 
empieza ahora". Conque no se pueden pedir 
mayores alicientes a un comienzo de semana.
^JPorque, además, todo el mundo daba 

por hecho a esas horas la dimisión del 
señor Arias Navarro, aunque en Presidencia 
se guardaba un absoluto mutismo. Se fijaba 
en el pasado viernes la fecha en que el 
presidente había tomado tal. decisión, 
aunque tal extremo no ha podido ser 
confirmado. Se sabía que el señor Camero 
del Castillo había negado toda posibilidad 
de convertirse en presidente, y, entonces, 
entre el vertido de la incesante rumorología 
volvió a sonar el nombre de Sánchez 
Asiasin.

^^Total, que los señores consejeros tuvieron 
/ornada intensiva, porque, a las nueve y media de 
la noche, sólo había llegado a esta felicísima 
conclusión:

Los periodistas estaban invitados a whisky por 
cuenta de la casa.

avanzaba la noche y la sesión se 
prolongaba, prueba evidente de que el 
cónclave no las tenía todas consigo y que 
había mucha tela de cortar. La quiniela 
quedaba en suspenso y los informadores se 
fueron a los periódicos mohínos y sin más 
noticias que las puras especulaciones.

que se decidieron por irse a cenar, que ya
iba siendo hora. Yak
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enseñat^ SE CELEBRO EL CONSEJO DE RECTORES

POSIBLE INDULTO “fU&BliS
Adviento,jsperann

DEPE_ND ER1 DEJAS PROPUESTAS ^LAS DISTINTAS UNIVERSIDADES como desafío
MADRID, 2 (Logos).— Hacia 

las siete y
comenzó 
Rectores, 
Ministerio 
Ciencia.

media de la tarde 
el Consejo de 

en la sede del 
de Educación y

En dicho consejo, que'duró 
varias horas, se trató como tema 
de fondo, el de la aplicación del 
indulto general al ámbito 
académico.

Según fuentes próximas al 
departamento, el Ministerio 
informó a los rectores de su plan 
de levantamiento de sanciones, 
3ue en cuanto a las que 

ependen directamente del 
Ministerio afecta tan sólo a tres 
o cinco estudiantes. En cuanto a 
los demás alumnos sancionados 
por las diferentes universidades, 
faltan por conocer las 
propuestas concretas de los 
respectivos rectorados, ya que, 
según las fuentes, el Ministerio 
no puede imponer una acción 
concreta por tratarse de 
organismos autónomos. No 
obstante, es de esperar que no 
exista oposición a la tendencia 
general del Ministerio a la 
aplicación de un amplio indulto 
en materia académica.

En cuanto al tema del posible 
levantamiento de sanciones a 
profesores apartados de la 
docencia por cuestiones 
políticas, las mismas fuentes 
señalan que no se trata de un 
aspecto de responsabilidad 
ácadémico, sino más bien de 
sanciones a funcionarios, cuya 
imposición no depende de 
Educación -y Ciencia. Las 
fuentes mencionadas no se 
expresaron por otra parte, sobre 
una posible aplicación de gracia 
para profesores no numerarios.

sección de Filosofía y Letras del 
Colegio Universitario.

Los desconocidos efectuaron 
una pintada en una de las 
paredes de la dependencia 
donde se encontraba la 
multicopista en estos términos:. 
‘"Duac comunistas”. Debajo 
aparecía una cruz gamada.

Por el momento se desconoce 
la identidad de los autores de la 
sustracción de la multicopista y 
de los folios. El termino ‘^Duac’’ 
corresponde a las siglas de 
“Departamento Universitario de 
Actividades Culturales”.

LA JORNADA UNIVERSITARIA 
DE AYER

y por tanto no funcionarios, 
igualmente sancionados
razones políticas.

por

LEON: ROBAN UNA 
MULTICOPISTA

Una 
una

LEON, 2 (Logos).— 
multicopista y folios en 
cantidad que oscila entre los
cinco y seis mil pliegos han sido 
sustraídos en el edificio de la

MADRID, 2 (Logos).- La 
Dirección de Coordinación 
Exterior del Ministerio de 
Educación y Ciencia nos facilita 
la siguiente nóta:

La jomada universitaria de 
ayer en toda España se 
caracterizó por normal 
concurrencia de alumnos y 
colocación y distribución de 
propaganda política subversiva 
en varios centros.

Se produjeron algunos 
incidentes en el PNN Juan 
Manuel García Cordera de la 
escuela de Ingeniería Técnica 
tidustrial de San Sebastian que 
encabezaba una manifestación 
subversiva. Los incidentes se 
registraron en Madrid por 
enfrentamientos entre alumnos 
provocados por la colocación y 
retirada de propaganda ilegal. 
Concretamente en la facultad de 
Derecho de la Complutense, 
donde las clases se desarrollaron 
con normalidad,* se produjo un 
enfrentamiento al ser agredido 
un alumno que retiró una 
bandera tricolor, de la pared del 
bar. Por otra parte las fuerzas de 
orden publico fueron 
ovacionadas en la misma 
facultad al retirar carteles 
subversivos. También en 
Derecho de la Autónoma de 
Madrid se produjo un 
enfrentamiento dialéctico entre 
los alumnos hasta que fue 
retirado por sus autores un 
cartel con alusiones a figuras

históricas. Incidentes similares al 
apuntado en Derecho de 
Autónoma se registraron en 
Arquitectura de la Politécnica, 
en donde fueron retirados 
algunos carteles subversivos y se 
produjeron reacciones 
mayoritarias de los alumnos con 
vivas a España y al Rey.

Barcelona tuvo una jornada 
más tranquila solamente en 
Filosofía de la Central fueron 
colocados carteles con alusiones 
a recientes acontecimientos 
nacionales y de convocatoria de 
jomadas de lucha.

En Sevilla, colocación de 
carteles y propaganda de signo 
diverso, en las facultades de 
Derecho, Medicina y Ciencias, 
firmados por grupos ilegales. 
Ambiente tenso en Ciencias por 
la presencia agresiva de activistas 
a los que habían sido 
recientemente levantadas 
sanciones. El decano de Filosofía 
fue abucheado al retirar un 
cartel convocatoria para una 
reunión no autorizada.

Inquietud en Medicina, centrada 
nuevamente en la acción contra 
uno de los profesores.

Fueron autorizadas en 
Valladolid asambleas 
preparatorias de las elecciones 
estudiantiles, para los días tres 
cuatro y cinco. Las elecciones 
en la Universidad vallisoletana 
están convocadas para el día 
nueve. En Medicina y Derecho 
Filosofía de Valladoüd fue 
colocada propaganda marxista 
leninista.

Normalidad académica en La 
Laguna. Tres carteles sin firma 
contra las instituciones 
nacionales. Carteles similares 
fueron retirados del Instituto 
masculino.

Propaganda subversiva en la 
Universidad de Deusto y 
pegatinas contra las próximas 
elecciones estudiantiles.

Finalmente y con el tema de 
las elecciones hubo asamblea 
minoritaria en Arcos de Jalón 
(Madrid).

NO es fácil la esperanza; es la virtud que exige más, que 
exige todo. Urge, nos urge y va dando sentido a nuestro 
tiempo que esperan, que esperan al niño... unos juguetes, una 

linda ilusión, un imposible. La esperanza cristiana da más; y 
más demanda.

Es hora y quizás supone acierto definirla, expresarla, así 
como desafío y encuentro, un cara a cara con un ángel 
armado. Sí, yo me la explico como un ponerse en guardia de 
espaldas a toda pared, sin retirada. La espada esperanza lo da 
todo, en su punta la muerte, no excluye nada, promete una 
victoria si sabes defenderte de sus fintas y lances, promete 
una victoria si no caes en el juego de dejarte pinchar, arañar, a 
lo tonto, a lo barató. Emplaza a más.

Porque sí; no es una esgrkna, aunque a nosotros como a 
tal se nos antoje y juguemos a esperar cosas diversas, las 
cosillas de cada lance y problema cotidiano, o los proyectos 
que pintan una humanidad rosada, contradictoria, sin futuro, 
tan sólo con programa No, la esperanza exige que te defiendas 
para no dejarte o dejarnos tocar por estos golpes que dan a la 
vida sus cosquillas pero no su sentido, su grandeza, sij 
tragedia. La esperanza no es fiesta y deporte de salón, tal y 
como tantos —¿todos? — la ven, la juegan, la gastan y 
malgastan. No.

LA JUNTA DE LA FACULTAD DE 
FILOSOFIA Y LETRAS DE LA LAGUNA

Ella demanda te' defiendas a muerte de tanto sopor y 
vergüenza, rutina, costumbre, la dichosa manera de vivir a lo 
fácil, a salir del apuro, a sumar un gustillo o a soñar un 
cuento pintoresco. Demanda y te exige defenderte de tanto 
sucedáneo y tanta comodidad, &e "ir tirando" en el que la 
vida se nos quema sin grandeza ni horizonte, sólo "al día".

PIDE LA REPOSICION EN SUS 
CATEDRAS DE TIERNO GALVAN, 
LOPEZ ARANGUREN Y GARCIA CALVO

SANTA CRUZ. DE 
TENERIFE, 2 (Europa Press).— 
La comisión permanente de la 
Junta de Facultad de Filosofía 
Letras de la Universidad de La 
Laguna ha tomado unánimente 
el acuerdo de pedir la reposición 
de los profesores Tierno Galván,
López Aranguren y García 
Calvo, que nace unos años
fueron
cátedras.

separados de

La citada comisión
efectuado esta petición a

sus

ha
eiectuaao esta petición a raíz 
del reciente indulto real.

«FRANCO HA MUERTO,
PERO NO HA MUERTO 

EL FRANQUISMO»
BADAJOZ, 2 (Logos).— Una proyectada entrevista con don Blas Pinar no fue 

publicada en "Hoja del Lunes”de ayer, como había sido previsto.
Un colaborador de este Semanario, al gue la dirección había encargado que 

realizara la entrevista, recibió varios anónimos para que no lo hiciera. Sin embargo, 
esta presión no hubiera sido necesaria, pues fue el propio don Blas quien se negó a 
hacerle dedaraciones.

En un almuerzo ofrecido al promotor de “Fuerza Nueva” y para el que fue 
elegido un restaurante cercano a la frontera con Portugal, el Sr. Pinar alertó sobre el 
peligro comunista del paú vecino, que podría extenderse a España, e hizo un 
ardoroso elogio de Oliveira Salazar, que se aludió con entusiasmo por los 
comensales.

Don Blas Pinar visitó Badajoz para pronunciar una conferencia en la que, entre 
otras cosas,dijo que “aunque Franco ha muerto, no ha muerto el franquismo, con 
toda la evolución que se quiera, pero firme en los princ^ios constitucionales cuya 
aceptación es ahora la monarquía española instaurada en la persona de don Juan 
Carlos de Borbón, educado por el Caudillo”.

varios cientos de personas, muchas de las cuales Uevaban 
insignias de Fuerza Nueva y uniformes de la Vieja Guardia.

Al final del discurso el líder de “Fuerza Nueva” salió al paso de una carta al 
director publicada el domingo en el diario “Hoy” en la que se- rechazaba la 
presencia del^señor Piñar en Badajoz. Entre el público se oyeron frases contra la 
Editorial Católica y contra el director de “Hoy” al que calificaron de comunista.

y motivo de la información aparecida en “Hoja del LuTies”, el 
diario Hoy * publica una nota de la dirección en la que se lamenta de que todavía, 
y precisamente en los difíciles momentos de transición por que atraviesa el país, 
sean posibles semejantes muestras de extremismo, que incapacitan para el necesario 
dialogo y la concordia entre todos los españoles, al mismo tiempo que agradece las 
numerosas muestras de adhesión que tanto telefónicamente, como por escrito, se 
han recibido mismo en la dirección del periódico.

Asimiano, se solicita que el 
mismo tratamiento sea dado a 
cualquier profesor, numerario o 
no numerario, que esté 
sancionado.

CADIZ, 2 (Europa Press)L— 
Hasta el lunes al mediodía 
habían salido de las cárceles de 
Cádiz 93- reclusos, y en las 
ftróximas horas es muy probable 
a libertad de algunos más.

Asimismo, continúan 
saliendo telegramas por los que 
se notifica la libertad a otros 
presos sentenciados por la 
audiencia de Cádiz y recluidos 
en establecimientos que no 
corresponden a esta jurisdicción.

TENERIFE: 
27 PRESOS EN 
LIBERTAD

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 2 (Europa Press).— 
Veintisiete presos por delitos 
comunes han sido puestos en 
libertad en la prisión 
provincial de Santa Cruz de 
Tenerife, como consecuencia del 
reciente indulto real.

Dichos presos salieron de la 
citada prisión entre el viernes y 
el lunes.

VARIAS MUJERES 
ABANDONAN 
YESERIAS

MADRID, 2 (LogosL — 
Numerosas mujeres recluidas en 
la cárcel de Yeserías están 
siendo puestas en libertad en 
aplicación del decreto de 
indulto.

Entre ellas figuran varias que 
se encontraban en prisión por 
delitos políticos En la citada 
cárcel, y según fuentes próximas 
a despachos de abogados, hay 
unas 39 mujeres, cumpliendo 
condena o a la espera de juicio 
por los citados delitos.

La espada del áhgel peleador apunta a sacarnos de 
nosotros, los cobardes, los cretinos, los sin cara ni empuje, los 
que reptamos por la vida tal cual a los bichos mas cansados. 
La espada del áhgel retador, con la esperanza en su acero, nos 
obliga a alzar las mpnos, empuñar la nuestra y defendernos de 
tanta idiotez, de tanto alfilerazo, de tanto pavor, de todo 
menos de la muerte entera. Porque en ella, sólo en ella, la 
esperanza atraviesa nuestra carne apuntando tan recta al 
corazón. ,

Por ello los hombres que dejaron de "esperar" a lo tonto y 
'espérancean" a lo bravo> se juegan la vida con aplomo, 

sabiendo que en la estocada final va la victoria. Nada de 
heridas, nada de sucedáneos para matar el tiempo, nada de 
proyectitos de este mundo mejor, que siempre es malo, 
porque es nuestro, aunque siempre bueno porque además es 
suyo. Nada de ir huyendo del cuchillo cotidiano de la jugada 
tramposa, del negocio acuciante, del dolor de estas muelas 
que aprenden a masticar con avidez.

Diréis, "poesía", lo dicho hasta aquí no pasa de tal y no 
cuadra con lo que se nos ha enseñado acerca del cristiano 
esperar a una muerte en gracia, sacramentada y... lo más 
distante que se pueda. Cierto, "poesía" es, pero de la que 
necesitamos para librarnos de tanta prosa vulgar y agotadora 
que no sólo orienta la jornada entera sino salpica incluso el 
Mensaje de Jesús, que nos habló de un Reino ni fácil, ni a la 
vuelta de la esquina, ni comprensible, ni compensador de 
nuestras desgracias de tierra. Mucho más.

Dicen que aquel fue su "error" político; sus oyentes de 
entonces aguardaban a un Mesías suma y flor, de todo 
triunfo y gloria en nuestra historia, pero El hablaba de otro 
Reino. Le dejaron pues defraudados, heridos y se impuso el 
desenlace propio de todo pueblo consciente de haber sido 
engañado, no comprendido.

Y decimos que después,sin haber sucedido exactamente 
como entonces, los llamados cristianos seguimos sin captar la 
dimensión extraordinaria de esta esperanza, que es más que la 
estampita de un cielo rosado y muchísimo masque la otra de 
una sociedad terrenal sin clases ni conflictos. El engaño por 
nuestra parte es semejante. No nos hemos dejado desafiar por 
la esperanza, tan solo, únicamente arropar por ella envilecida.'

Vivir en esperanza es vivir jugándoselo todo cada día, sin 
reserva alguna, sin sensatez de esas usuales, vivir en desafío 
constante contando, con un más allá, saltando de este espacio 
y de este tiempo, de esta circunstancia usual y conocida, de 
estos planes tan nuestros y por ello apocados, es cruzar 
nuestra espada de carne, de pecado y de inteligencia con la 
otra del ángel retador que se tira a fondo, reservándose la 
estocada final pero apuntándola siempre, para que sepamos 
vivir la entereza del buen combatiente, el que evita la herida 
para estar pronto a la muerte, el que lucha a lo loco, sin 
"esperar" nada porque \/a lleno de esperanza total. La 
esperanza propia de un Reino absolutamente nada nuestro, 
solo suyo.

Adviento. ¿Qué nos adviene sino esta forma de vivir a lo 
demente? De Pablo se rieron y de su Maestro se apartaron. 
Lo suyo de ellos era demasiado y, el desafío cristiano de 
nuestros días no se concibe sino bien amaestrado en unas 
salas de esgrima, con peto, careta y d^ ortivam ente.

JOSE MARIA DE LLANOS, S.J.

i
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■ ■ EMOS creído que en estos momentos 
_ I resultará de interés para los lectores 
■ ■ trazar un breve esbozo de los orígenes 

de la casa de Borbón, que lleva ya diez 
siglos de existencia en la historia 

europea. Como todas las antiguas estirpes reales, 
los Borbones presentan un origen entre legendario 
e histórico. Los Borbones proceden de la región 
Bourbonnais, en el centro de Francia No es una 
entidad geográfica concreta sino una bien 
determinada región histórica, que de un modo 
coherente se remonta a la Alta Edad Media. El 
Bourbonnais, que tiene al oeste el Berry, al sur la 
Auvergne, y al este el Nivernais y la Borgoña, usó 
como capital la muy noble ciudad de Moulins. El 
nombre de la región procede sin embargo, del 
castillo de Bourbón, hoy Boyrbon-l'Arcabault.

Tiene el Boubonnais los correspondientes 
orígenes históricos, los medievales recuerdos de la 
época prerromana, ios sólidos vestigios de la 
dominación latina. La penetración del cristianismo 
no llegó hasta el siglo XIII y hay una serie de 
santos legendarios, de hecho toda Francia está, 
poblada, en ios albores de su cristianización de 
santos inverosímiles, de evangelizadora, de 
itinerantes milagreros ia mayoría de ellos 
inventados por la facundia hagiográfica de los 
frailes eruditos de los siglos XVil y XVIII. Al 
Bourbonnais le tocó San Austremoine que los 
frígidos historiales racionalistas se han encargado 
de desvanecer. En el siglo IV la evangelización era 
ya un hecho en el Bourbonnais. En el siglo V lo 
fueron, devastadoras, las invasiones. Primero los 
burgundios, luego los visigodos, más tarde ios 
francos. Ya cristiano, Ciodoveo reinó 
absolutamente sobre la región. Luego, por 
occidente y oriente llegaron las invasiones 
normandas y de ios pueblos de la Europa central, 
aunque no hay documento incuestionable que lo 
atestigüe. Más tarde, los monjes de Noirmoutier, 
fundaron en Saint Pourçain el monasterio que 
debía, durante toda la Edad Media, ser la médula, 
entre feudal y espiritual, de ia región. Los abades 
de Saint-Pourçain fueron orgullosos y altaneros, 
señores de cogulla y horca, dueños de los bosques, 
tierras selváticas y de labranza. Prontos a ia espada 
y a la excomunión.

laiiillia
Moa

RCHAMBAUD IV, que fue sire de 
1078 a 1099, sigue extendiendo sus 
dominios a costa de sus vecinos e inicia 
la incorporación de la Auvergne al 
Bourbonnais. Con Archambaud V

alejado del espíritu lúgubre y lógico que domina a 
las "Instituciones cristianas", modelo de prósa, 
acerada y sobria, de Jean Calvin.

a
N el siglo X aparece la primera 
mención del señorío de Borbón. Su 
formación territorial es muy difícil de 
imaginar, ya que las actas auténticas 
faltan absolutamente. Los 
geneaiogistas, estipendiados, al servicio de la 
estirpe real, a fuerza de imaginación quieren que 
los primeros señores de la casa de Borbón fueran 

nada menos que Chiidebrand, hermano de Carlos 
Martel. Con ello tendrían un origen común los 
Capetos y los Borbones, hecho que, en el 
momento de ascender al trono Enrique IV, tenía 
su importancia. Sin embargo, nada de esto ha 
podido ser confirmado —ni ciertamente 
desmentido— por la absoluta carencia de datos. Lo 
más probable es que no toda la fábula se deba a la 
imaginación del prior de los carmelitas de Moulins, 
el padre André de Saint-Nicholas que vivió en el 
siglo XVII. Lo único que se sabe cierto es que los 
primeros sires de Borbón descendían de Guillermo 
el Piadoso, duque de Aquitania. El primer sire 
conocido es Aimard, que en 915 se erige en feudal 
de Nourbonnais. A partir de entonces y salvo 
algunos períodos de oscuridad, pueden seguirse la 
línea de la familia Aimard tiene un hijo llamado 
Aimon y después de él, desciende la larga lista de 
los Archambaud. Archambaud II que muere en 
1034 extiende sus dominios por el Berry y el 
condado de Bourges. Archambaud III en el siglo 
Xl, hombre de presa, violento y ambicioso,' 
adquiere tierras en el Nivernais y tal es su ahínco 
bélico y conquistador que ha de intervenir el Papa 
Urbano II, que había ido a Francia a proclamar la 
primera Cruzada, para que, bajo amenaza de 
solemne excomunión, calmara sus rapaces 
ímpetus, que en este caso se dirigían contra las 
inmensas posesiones de la todopoderosa abadía de 
Cluny y su abad el célebre Hugo de Cluny

empiezan los primeros dramas familiares. Muere 
joven y su hijo, Archambaud VI era un niño. 
Queda de tutor su tío Aimon II Vaire Vache, que 
se apodera sin el menor escrúpulo del señorío. Con 
todo, en |as crónicas de la familia, el joven 
Archambaud Vi ostenta un ordinal a pesar de que 
no gobernó. Nadie sabe cuándo ni cómo murió y a 
pesar de que el rey de Francia Luis VI intervino. 
Aimon se salió con la suya y reafirmó el control de 
la Auvernia. Su hijo Archambaud Vil casó con ia 
cuñada del rey, Inés de Saboya, y desde entonces 
los aires de Borbón mantuvieron una buena 
relación con los reyes de Francia, lo que les 
permitió acrecer sus dominios 
extraordinariamente. Archambaud Vil acompañó 
a Luis Vil a la Cruzada, y luchó infatigablemente 
con los poderosos rivales vecinos. Archambaud Vil 
vió morir a su hijo en plena juventud y a su muerte 
heredó el señorío su nieta Mahud —Matilde—, que 
casó primero con Gaucher de Vienne, gran señor 
del Delfmado, de quien obtuvo el divorcio por 
bula pontificia cuando éste regresó de la Cruzada. 
Casó entonces por segundas, nupcias con Guy de 
Dampierre, de noble familia de la Champagne. Sus 
sucesores son los primeros Borbón-Dampierre. en 
la historia. Guy ayudó a ios reyes de Francia en sus 
luchas con ios ingleses: su hijo Archambaud VIH 
acrecentó sus dominios. Murió al servicio de San 
Luis como debia morir también Archambaud IX, 
que feneció de peste en Chipre, ai retorno de I a 
Cruzada de Egipto, Archambaud IX dejaba dos hi - 
jas: Matilde e Inés le sucedió y 
su única hija Beatriz casó con Robert de Clermont, 
el sexto hijo de San Luis. El señorío pasaba, pues, 
a un Capeto. Este matrimonio es fundamental para 
la casa. De hecho, cuando se extinguen, con la 
muerte de Enrique III de Francia, en 1589, los 
ultimos Vaiois-Anguiema, los sucesores más 
próximos descendientes de San Luis son los 
Borbones, ya que vienen directamente de este 
Robert de Clermont, el sexto de los vástagos de 
Luis IX, el rey santo.

OS tres últimos soberanos Valois, hijos 
de Enrique II y Catalina de Médicis 
fueron Francisco II, Carlos IX y 
Enrique III. Eran el típico fin de una 
raza, fatigada de sangres, enfermiza,

perversa y delicada. Los tres murieron sin
descendencia legítima y la corona debía 
corresponder a Enrique de Borbón —que era el III 
de Navarra— había casado con la hermana de los 
tres últimos reyes, Margarita de Valois, la bella, tan 
sabia, muy erudita y supremamente adúltera 
princesa. Enrique de Borbón había sido educado 
por su madre en las renuncias y asperezas de la 
región calvinista. Juana d'Albret era austera, 
ambiciosa y astuta. Su hijo, en cambio fue lo 
menos calvinista que puede imaginarse. Su alegre 
sensualidad, su aguzado ingenio, su tremenda 
vitalidad, su fundamental escepticismo es lo más

NRIQUE escapa de milagro de la 
carnicería de la noche de San 
Bartolo'né. Abjura. Luego vuelve a la 
hugonotería, y caudillo vibrante de 
guerra, es con su mirada centelleante,

la cabeza visible de los reformados. Viene la Santa 
Liga y la guerra de los tres Enriques. Enrique de 
Lorena, duque de Guisa, jefe de catolicismo, el 
equívoco Enrique III de Valois y Enrique de 
Borbón, rey de los hugonotes. Asesinados los dos 
primeros, el Borbón es el heredero incuestionable; 
pero debe convertirse al catolicismo. Lo hace sin 
grandes congojas. La frase "París bien vale una 
misa" preside su segunda abjuración. Repudia a su 
esposa Margarita que conserva, obesa y sabia, su 
sensualidad ya que no aquella fascinante belleza 
que le valió ios mejores madrigales renacentistas. 
"La belle reine Margot" no se avino jamás con su 
esposo que tenía un buscado talante rústico, olía a 
ajos y era jovial, astuto popular y poético, más 
sensual, si cabe que ella. Margarita no tuvo hijos 
era la suya una raza que finia. Enrique IV que 
comenzó en 1589, era la raza que comenzaba, OQ 
ávida y resplandenciente. Casó con María de 
Médicis, la gorda, rubia, láctea florentina que OO
Rubens pintó en aquellos inmensos cuadros del 
Louvre. Las rosas y nácares de su infatigable OO
papeleta, se fatigaron describiendo las carnes 
muelles de la florentina que fue un ser intrigante y 
malsano. Le dió un hijo, Luis XIII, que casó con 
Ana de Austria, hija de Felipe III, la de las más 
bellas manos, de los más torneados y delicados 
brazos de todas las princesas que han sido. A los 
veintitrés años de estériles nupcias nació Luis XIV, 
su primer hijo, y luego Felipe de Orléans. Ambos OO 
serían cabezas de dos estirpes reales.

Luis XIV simboliza la realeza en toda su 
grandeza. Luis XIV era, como hubiera podido 
decir Cocteau, un loco de majestad que se creía 
Luis XIV. Ha sido el rey que ocupó durante más 
años el trono de Francia. De 1643 a 1715, setenta 
y dos años llenos de gloria y miseria, OO 
representando siempre el papel de Rey Sol. A Luis 
XIV que casó con María Teresa de Austria, hija de 
Felipe IV, le cupo la tragedia de ver morir a sus 
más directos descendientes. Al fallecer él, en 1715 
dejaba en el trono a su biznieto Luis, llamado el 
Gran Delfín, que habían desaparecido antes.

A rama de los Borbones españoles, 
conocida dentro de. la familia, como 
rama de Borbón-Anjou, se inicia con 
Felipe de Borbon, duque de Anjou, 
nieto de Luis XIV y de María Teresa

de Austria, que era como hemos señalado, hija de 
Felipe IV. Era por lo tanto hermana de Carlos II, a 
quien se conoce en nuestra historia con el nombre 
de "El Hechizado" ultimo Habsburgo. Después de 
Carlos 11, se inicia en la monarquía española ia 
dinastía Borbón que desde Felipe V descenderá 
por línea directa hasta D. Juan de Borbón, Conde 
de Barcelona, y su hijo el rey D. Juan Carlos I.

SGCB2021
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Sucesos
Arde la 

planta 15 del 
hotel «Luz 
Granada»
(jRANADA, 2.— La quince 

planta del hotel Luz Granada, 
fue destruida a priñeras horas 
de ayer tarde por un incendio. 
En esta planta estaba situada la 
parrilla y un salón restaurante. 
El incendio, que alcanzó 
proporciones espectaculares con 
la consiguiente alarma entre los 
hospedados de plantas inferiores 
y transeúntes que deambulaban 
por los alrededores, pudo estar 
ocasionado por un hornillo o 
por un cortocircuito.

El incendio fue sofocado en 
hora y media por dos brigadas 
de bomberos del parque de la 
capital. Los daños materiales 
son muy elevados, puesto que 
ardió toda la planta y quedó 
todo el mobiliario calcinado.

El fuego, dada la altura del 
edificio, fue presenciado desde 
todos los puntos de la ciudad.

EXTRAÑO SUICIDIO

BILBAO, 2 (Logos).- Un 
hombre se quitó la vida 
disparándose su escopeta de 
caza, tras haber amenazado de 
muerte a su administrador. Los 
hechos ocurrieron en la calle de 
Rodriguez Arias, número 61,6 
piso cuando Ç. Anastasio 
Gortázar Segarra, de 69 años, 
casado,jubilado,fue visitado por 
su administrador quien le pidió 
la suma de treinta y cinco mil 
pesetas para efectuar unos pagos 
y al parecer en un momento de 
enajenación mental amenazó de 
muerte al mismo don Gerardo 
Bastida Balda de 67 años.

El señor Cortázar ante la 
petición de la citada suma 
reaccionó violentamente tomó 
su escopeta de caza y amenazó a 
su administrador quien logró 
refugiarse en la cocina de la casa 
desde donde solicitó auxilio.

Entre tanto, el señor 
Cortázar se encerró en el cuarto 
de baño y se disparó el arma.

DETENCION DE 
TRAEICANTES Y 
CONSUMIDORES DROGAS

JEREZ DE LA FRONTERA 
2 (Logos).— La policía ha 
desarticulado los presuntos 
integrantes de una banda de 
traficantes y consumidores de 
estupefacientes. Han sido 
detenido Emilio Flores Sánchez, 
Alvaro Moreno Martínez, 
Bernardo Montero Alberto y 
Luis Fernández Hurtado quienes 
traían la droga desde Ceuta, con 
dinero reunido entre todos ellos. 
También logró la detención de 
seis jóvenés consumidores de 
drogas.

ARDE UN
BUQUE ESPAÑOL

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 2 (Logos).- En el 
buque portacontenedores de 
bandera española “Leticia del 
Mar”, se originó un incendio 
cuando navegaba de Santa Cruz 
de Tenerife a la Península. El 
barco, propiedad de la naviera 
“Contenemar”, zarpó de este 
puerto sobre las dos de la tarde 
del domingo, con carga de 
contenedores. Sin que se sepa el 
motivo, pero al parecer, a causa 
de un cortocircuito se produjo 
un flujo de llamas en la sala de 
máquinas y se extendió sin que 
los tripulantes pudieran hacer 
nada por dominar el siniestro.

Lanzado el S.O.S., fue 
cantado por varios buques, entre 
ellos el Ferry “J .j. Sister”, de la 
Transmediterránea y el 
c^uero “Miguel Martinez de 
Pinillos”, de la naviera Pinillos. 
Est»! último barco fue el primero 
que llegó al lugar del sinrstro y 
Í»udo rescatar sanos y salvos a 
os dW'.z tripulantes del “Leticia 

del Mar”, cuyo abandono, dada 
la gravedad de la situación, fue 
ordenado por el capitán.

El barco quedé) ardiendo a la 
deriva a unas noventa millas de 
Tenerife, en ruta hacia Arrecife, 

Los diez tripulantes del 
“Leticia del Mar”, navegan en el 
“Miguel Martinez de Pinillos” 
hacia Chÿiona (Cádiz) donde 
desembarcarán.

/ VENDRAN 
/ MENOS 
EMIGRANTES

HABiANDO

CLARO
LA REFORMA FISCAL 
ESPAÑOLA Y SU 
ENTRONQUE CON EL 
CANTE “HONDO”

•
TEMEN QUE NO LES SEA GUARDADO 
EL PUESTO

IRUN, 2 (Logos).— Se advierte un tráfico continuo y constante de los emigrantes 
que por carretera llegan para disfrutar las vacaciones de Navidad.

Renfe ha organizado 84 trenes especiales durante este mes cifra menor a la queen 
principio y comparándola con otros años se esperaba, ya que normalmente se 
alcanzaban los 130 trenes especiales.

Cada convoy llevará 10 vagones con una capacidad de 72 personas cada uno lo 
que supone que Renfe ha calculado unas 61.000 personas de las cuales Portugal se 
lleva el 50 por 100 y Galicia unos 24 trenes especiales.

Este descenso obedece que muchos emigrantes llegarán a la frontera por 
automóvil pero la razón principal de este descenso en el disfrute de las vacaciones 
navideñas en sus pueblos de origen se centra en el temor de los obreros de que no 
les sea guardado el puesto en la empresa en que trabajan, dada, la crisis industrial ^^e 
Europa. Los días punta serán el 20 en que llegarán 17 trenes,el 21 que llegarán 12 y 
el 13 y el 19 con 11 trenes.

SI Vds. recuerdan el 24 de Junio pasado el 
Presidente Arias Navarro anunciaba en las 
Cortes Españolas que en el plazo de un año se 

publicaría un Libro Blanco sobre la Reforma 
Fiscal. Declaraciones posteriores del titular de la 
Cartera de Hacienda indicaban la posibilidad de 
que este plazo fuera inferior y que incluso saliese 
antes de final de año.

Pero, ¿qué opinan de este tema los empresarios 
españoles? Encuestadas cien Empresas parece que 
el escepticismo es el denominador común que 
caracterizan sus respuestas, pues de estos cien 
encuestados, responden:

19 — Que ya es hora.
45 — Que ia reforma no solucionará nada y que 

todo seguirá igual.
27 — Que les da igual.
9 — No opinan.

El déficit comercial, 
DESPROPORCIONADO
MADRID, 2.Í (Logos).— 

Nuestras ventas al exterior sólo 
cubren el 45,5 pór 100 del valor 
de los productos extranjeros 
entrados en el pais; y, aunque 
este porcentaje resulta algo 
superior al 44,7 por 100 de 
enero-octubre del año pasado, el 
déficit comercial, 
ostensiblemente despropor • 
clonado para nuestra economía, 
ha vuelto a ampliarse en relación 
a 1974, según pone de relieve en 
boletfn Servex. La mejora 
producida en nuestras 
exportaciones de octubre 
—según el boletín del Banco de 
Bilbao— ha representado 
alcanzar una cifra de 44.242 
millones de pesetas, cota más 
alta del año y que se sitúa 
prácticamente al mismo nivel de 
octubre del pasado año.

Esta mejor evolución se 
fundamenta, una vez más, y 
exclusivamente, en los 
productos industriales, que 
— con excepción de los 
químicos— han vuelto a la 
pujanza perdida en el bimestre 
anterior para convertirse 
nuevamente en el motor de este 
comercio. Su incremento 
interanual ha sido del 12 por 
100 para situarse en 32.497 
millones de pesetas.

Tras señalar que las ventas de 
productos del campo con 8.989 
millones de pesetas han 
retrocedido un 13 por 100 en 
relación con igual mes del año 
anterior como consecuencia de 
los decensos que han conocido 
los aceites y productos del reino 
animal y vegetal, pone de 
manifiesto que las exportaciones 
de minerales siguen mostrándose 
remisas con 2.756 millones de 
pesetas.

En suma, los 425.919 
millones de pesetas; de saldo 
comercial negativo, sólo 
representan un 5,5 por 100 más 
que el correspondiente a los diez 
primeros meses del pasado año, 
pero hay que convenir que en 
las actuales circunstancias 
porque atraviesa nuestra 
situación exterior, cualquier 
nuevo tropiezo constituye un 
duro golpe difícil de encajar.

Este año, según la revista 
mencionada, el déficit de pagos 
por cuenta corriente (del cual 
nuestra balanza comercial es el 
responsable más directo) habrá 
quedado reducida a 2.800 
millones de dólares (3.200 en 
1974); no obstante, todavía 
resulta excesivo para España y, 
aún recurriendo copiosamente al 
crédito exterior, no podremos 
equilibrar gastos.

Nuestro comercio exterior se 
ha convertido, pues, en uno de 
los grandes problemas de la 
nación con el agravante de que 
de su marcha futura cuelgan en 
mayor o menor medida, no 
pocas de las incógnitas 
económicas que tiene ante si el 
país.

1974; ANO DE 
PROBLEMAS ECONOMICOS 
graves

BARCELONA, 2 (Logos).— 
‘*1974 ha sido un año con 
problemas que se han ido 
agudizando a medida que 
transcurrían los meses y el año 
llegaba a su final”.

Así comienza el “Informe 
Social para 1974”, elaborado 
por los departamentos de 
Economía y Ciencias Sociales de 
ESADE y publicado 
recientemente por la Asociación 
Cristiana de Dirigentes. El 
inforníe analiza los graves 
problemas planteados en el país, 
causa y consecuencia de la crisis 
estructural del sistema. 
Desequilibrio interior 
caracterizado simultáneamente 
por una situación inflacionaria y 
una situación que ha 
provocado —añade el informe— 
la caída de la producción 
industrial y el crecimiento 
rápido — a medida que se 
acercaba el fin del año del 
desempleo; y en segundo lugar, 
desequilibrio exterior, con el 
consiguiente deterioro de la 
balanza de pagos. Las 
repercusiones sociales que esta 
situación conlleva, han afectado 
especialmente a los grupos y 
clases sociales con menor poder 
económico y político dentro del 
pa ís”.

La segunda parte del informe 
está dedicada a un estudio 
exhaustivo dei mercado de 
trabajo (oferta y demanda de 
mano de obra) en 1974.

En su parte tercera, el 
informe analiza los conflictos y 
la negociación colectiva. “De 
1967 a 1973 (último año del 
que disponemos de datos 
estadísticos) la conflictualidad 
española —dice el informe- 
tiende claramente a crecer, 
tanto si se la mide en número de 
alteraciones laborales como, 
sobre todo, si se la mide en 
horas dejadas de trabajar o en 
remuneraciones dejadas dé 
percibir". 

desprecio total 
POR LAS LETRAS 
DE CAMBIO

MADRID, 2 (Logos).— "El 
más olímpico desprecio por la 
letra de cambio parece haberse 
adueñado de la vida mercantil”, 
señala el Boletín de Información 
Textil en su último número.

La industria textil fue la 
pionera de la letra de cambio, 
añade el citado Boletín, y sigue 
diciendo que “los pioneros en la 
industrialización del país se 
dieron cuenta de que el 
entonces parco mercado 
consumidor necesitaba alicientes 
para comprar y pagar, 
posteriormente, en cómodos 
plazos'*. Se explica que al 
hacerse cargo la banca, de 
manera burocrática, de todo el 

papeleo de cobro, la gente 
“perdió" el respeto a ese papel 
timbrado y con fecha vencida.

**Hemos llegado al punto 
—sigue diqiendo— de que ya no 
sólo no preocupa la ligereza de 
los compradores que firman 
letras sin ¡estar seguros de que 
podrán cúmplir el compromiso, 
sino que además se está viendo 
bien claro que los deudores ni 
siquierani respetan el protesto de 
una letra y permiten, cuando no 
fomentan, el acumulo expreso 
de efectos girados para 
atemorizar al que en su día 
vendió el producto, que en 
muchos casos se conformara 
—transcurridos ya un par de 
años— con cobrar lo que pueda, 
aceptando a cambio bienes 
inmuebles, u muebles u otra 
"garantía**, con lo que la 
descapitalización empresarial es 
evidente**.

Como ejemplo se reproduce 
unas cifras significativas. Los 
protestos de letras han 
aumentado, en Barcelona, en 
cuatro mil millones de pesetas 
en el periodo 1970-74. En los 
últimos ocho meses la cuantía 
de efectos impagados se eleva en 
Barcelona, a 5.167.899,505. En 
los dos últimos años de cifra de 
impagados se ha duplicado.

Finalmente, se comenta que 
la continua venta de letras está 
siendo el principal protagonista 
de la carrera inflacionista en 
medio de una crisis, que si bien 
tiene causas bien diferenciadas, 
afecta a una economía enferma, 
la nuestra.

TIEMPO
MADRID., 2 (Logos).- 

Tiempo probable'- En Galicia y 
Cantábrico, muy nuboso, con 
chubascos frecuentes. En Duero 
y Centro, nuboso con chubascos 
en el sistema central, 
parcialmente nuboso en 
Extremadura y. Andalucía 
occidental. Poco nuboso en el 
resto de la península y Baleares.

Tendencia para los dias tres y 
cuatro.

Día 3.- Lluvias o chubascos' 
en todas las regiones 
peninsulares y baleares, más 
frecuentes y abundantes en 
Galicia y Duero y más débiles y 
dispersas en el sureste. Las 
precipitaciones serán de nieve en 
los sitemos montañosos y 
puntos de ambas mesetas. 
Descenso de las temperaturas. 
Poco nuboso en Canarias.

Día 4. Chubascos en 
Cantábrico y de forma débil en 
Galicia. Lluviasen el resto de la 
Peninsula y Baleares.

Si personalmente he.de dar mi opinión creo > 
como ya lo he manifestado repetidamente desde 
estas líneas, que la reforma fiscal es un paso j 
urgente que ha de daf la Administración aunque ' 
también comprendo que el estudio meditado de , 
una reforma va estrechamente unido al sistema 5 
político-económico del país y depende en gran 
manera del equilibrio de estas fuerzas, no 
ignorando nadie que en la actualidad este sistema 
anda un tanto desequilibrado por tanto no puedo 
considerar precisamente momento óptimo el 
actual para sacar a la luz pública esta reforma.

Aparte he 'de poner en evidencia un terrible 
riesgo que puede incidir muy directamente,positiva ; 
o negativam ente, en una posible reforma tributaria 
a corto plazo y es que los propios órganos de la j 
Administración no los veo muy preparados para ' 
absorber y coordinar debidamente la misma. Los ¡ 
tiempos no pasan en balde y es necesaria una 
modernización de los sistemas internos si se quiere . 
que un cambio legal legislativo sirva para algo más 1 
que para ser un tratado de literatura fiscal, pues 
estamos muy acostumbrados en nuestro país a que 5 
el legislar fiscalmente consiste solamente en 
rellenar hojas y más hojas del Boletín Oficial, sin 
posterior aplicación práctica.

La reforma tributaria debe forzosamente tener 
unas metas amplias y definidas basadas en acabar 
con dos plagas a las que los españoles estamos muy j 
habituados, la injusticia tributaria, pues en nuestro 
país solamente pagan impuestos los pobres y los > 
tontos, y como consecuencia de este fenómeno ' 
acabar de una vez también con el fraude fiscal; en 
definitiva úna solución debe ser consecuencia de la ' 
otra y ambas deben de romper el círculo vicioso . 
que hasta ahora ha existido entre la > 
Administración y el Contribuyente.

Resumiendo he de afirmar sin rubor que el í 
fraude fiscal no debe de considerarse en nuestro 
país como una enfermedad contagiosa del 
contribuyente español sino más bien como el 
síntoma de una sociedad enferma, porque el 
defraudador no es ni más ni menos que un español 
más que no admite la anarquía de reparto de > 
cargas del presupuesto ni la distribución que se 
hace del gasto público que en la mayoría de los j 
casos no recibe ni la información mínima. ' 
Tampoco es el defraudador un alborotador o un . 
terrorista, pues lo único que hace es defenderse 
silenciosamente y como puede del injusto sistema . 
fiscal en que por desgracia le ha tocado vivir, es i 
defensor de la Ley porque ha tratado de defender 
sus derechos, no encontrando respuesta alguna y lo 5 
único que hace es pedir el establecimiento de un 
orden y un sentido de justicia tributaria y reclama 
al Gobierno un perfecto funcionamiento de los 
servicios públicos.

No debemos de olvidar en este sentido que 
desde la reforma de Larraz, la única seria que ha 
habido en España durante los últimos cincuenta 
años, al sistema tributario español no se le ha ? 
hecho más que poner parche tras parche, llegando ' 
así a la torre de Babel fiscal con el que hoy todavía j 
nos desenvolvemos en España que no puede nunca ' 
resultar positivo ni paradla Administración ni para i 
el administrado. )

En fin esperamos que esta vez, dado que el j 
estudio sincero y meditado de una reforma i 
tributaria es cuestión de bastante tiempo, nuestro ) 
actual Ministro de Hacienda dure lo suficiente para ( 
que pueda sacarla a la luz pública, porque,ya lo ] 
saben Vds., si durante este período lo cambian, 
adiós reforma, tiempo perdido, nos quedaremos 
otra vez con nuestro parcheado sistema y / 
tendremos que dar la razón a esa coplilla que en ] 
forma de “seguidillas” oímos hace tiempo por la J 
campiña andaluza que dice así, más o menos: 1

"Que la reforma tributaria...
que no, que no saldrá.
Ustedes ya lo verán...
que existen muchos intereses...
que tralará, tralará, tralará."

La última estrofa la dejamos de libre traducción 
de Vds., inteligentes lectores.

ANGEL MALLO

SGCB2021



AE/2-12-75 / PAG. 9 NACIONAL

.^^4 REFORMAR ESTRUCTURAS Y 
Monarquía F NO REVOLUCIONAR CLASES

MADRID, 2 (De nuestra Redacción).— Santiago López 
Castillo, en la sección central de “Encuentros", que aparece en el 
madrileño “Nuevo Diario", ha dedicado un amplio cambio de 
ideas p&'iodíst ico a don Sebastián Auger, el joven empresario y 
financiero catalán cuyas posturas políticas están adquiriendo tan 
significada importancia en la España de hoy. Auger contesta a 
López Castillo en la forma siguiente, respecto al tema de la 
Monarquía:

—Nos encontramos en una nueva 
etapa, en la Monarquía restaurada. 
¿Cómo habrá que abordar el pro
blema del regionalismo?

—Miré, yo no lo sé... Peto recuer
do que Cambó le dijo a Alfonso XIII 
que Barcelona era una ciudad sin 
parques, sin jardines, sin monumen
tos, sin museos... Y no tenía, todo eso 
porque no se 'cumplía el espíritu de 
la Ley. Entonces el Rey le contestó 
a Cambó una cosa impresionante: 
“Mire usted, yo soy un Rey consti
tucional y debo consultar a mi pri
mer ministro.” No estaba Maura en 
aquel momento. Y el general Linia
res respondió diciendo que aunque 
el Rey era constitucional, el Gobier
no s^uía siempre las indicaciones 
del Monarca. En este sentido, yo 
estoy convencido de que Don Juan 
Carlos I sabrá entender que la di
versidad es una forma de unidad.

—¿Y por lo que se refiere al pue
blo vasco?

—Su problema no lo conozco en 
sus más profundias raíces. Es un 
problema reivindicativo, p o lí t i c o, 
constitucionial, importante, y parece 
que la forma de solventarlo no es 
precisamente la del terrorismo.

• "SI SE CUMPLIERAN EL 50 POR CIENTO 
DE LAS LEYES DEL FRANQUISMO, OTRA 
COSA SERIA"

• "SOMOS SOSTEN DE UN REGIMEN POLITICO 
QUE ASPIRA A SER REPRESENTATIVO, 
SOCIAL Y DEMOCRATICO"

• "SI ESTA MONARQUIA CUMPLE LOS OBJE
TIVOS QUE SE HA PROPUESTO, DEBE SER 
SOSTENIDA Y CONTARA CON MI APOYO"
“NO SOY UN HOMBRE

OSCILANTE”

—En esta nueva hora de España, 
¿la imagen política del país ha cam
biado?

—Le agradezco mucho esta pre
gunta. Ya le he dicho'que mi padre 
ha sido un franquista convencido. 
Pai'ticularmente, siento un gran res
peto por la figura histórica del Ge
neral Franco. No en balde le llamo 
ya figura histórica. Por Otro lado, 
yo, que tengo un gran respecto a la 
dignidad, debo decir que el Caudillo 
gobernó durante casi cuarenta años 
con sus genialidades particulares. 
Eáta concepción, claro está, dista 
mucho de la de mi padre, con una 
cáred... Yo soy un universitario que 
comenzó la carrera en el año cin
cuenta y cinco y que la terminó en 
el sesenta. Lo que a mi me asombra 
es que se me tache a veces, desde 
las estructuras dd Gobierno, como 
un hombre oscilante, con una críti
ca dd franquiano, cuando dentro de 
mi generación se me cataloga como 
hombre rotundamente de derechas.

—¿Qué dimensión da usted a la 
Institución monárquica?

—La Monarquía es una forma 
constitucional, die gobierno, que lle
ga a España en un momento cul
minante. Por varios motivos: el pri
mero, y principal, porque la ha re

gura de Don Juan Carlos I, hijo 
legítimo de don Juan de Borbón, 
hijo legítimo, a su vez, de Alfon
so Xni, y con derecho a la suce
sión. Esto, de entrada. Si Europa re
conoce esta forma de gobiemTt, si 
el Rey es un Rey constitucional, si 
H Gobierno sabe interpretar que la 
Monarquía ha de ser social y re- 
piresentativa, creo, sin ninguna du
da, que nuestro país atravesara por 
una época importante.

—¿Considera necesaria la refor
ma constitucional, cara al proceso 
democrático?

—Creo que nuestra Constitución 
necesita pocas reformas. Yo le con
testaría con una frase que pronun
ció un hombre caracterizado de lá 
oposición, que no conozco personal
mente, pero que me cae muy bien: 
Aranguren. Si cumplieran el cin- 
cuenta por ciento de las leyes del 
franquismo, otra cosa sería, venía a 
decir.

—Otra cosa, Auger: ¿Cuál es la 
clase política que conviene para es
tos 'momentos?

—A mí.me parece, y es opinión, un 
tanto subjetiva, que el pluriparti- 
dismo que hay en democracias que 

no funcionan demasiado bien no es 
equiparable al bipartidismo o a las 
grandes corrientes de opinión de 
las democracias qué funcionan bien. 
He conocido aristótjraias que son 
laboristas y a aristócratas que son 
lores en Inglaterra; he conocido a 
militaires que son demócratas y a 
militares que son republicanos en 
Norteamérica. Quiero decirle que me
diante una redistribución de la ren
ta, deducida de la aplicación de una 
política tributaria justa y equitati
va, los españoles podrán tener un 
equilibrio total y absoluto o por lo 
menos una propensión a este equi
librio, en cuanto a su capacidad 
adquisitiva y en cu'anto a sus sa
larios. Partiendo de esta bise, me 
parece que un obrero, para expli
carlo así, puede ser de un partido 
de derechas, y un terrateniente, de 
un partido de izquierdas. Lo fun
damental. a mi juicio, es rí^rmaí 
lis estructuras, más que ir a la re
volución de las clases.

—^Aunque se sepa, ¿qué fuerzas 
Ijolíticas .pueden imposioilitar el buen 
funcionamiento de la Monarquía?

—La precipitación. Exigirle en 
poco tiempo a la Monarquía lo que 
requiere el.tboración «¡ría un error.

CONTINUISMO Y 
EVOLUCION

—¿La .situación puede ser califi- 
•nfLi le ’ ■ ■ ', A •’"?

cia el evolucionismo. La Monarquía 
no puede olvidar cuarenta años de 
gobierno de Franco, cuarenta años 
con un desarrollo sostenido. Bien, 
pero, por otro lado, pienso que la 
Monarquía va a llevar consigo un 
ritmo de camíbio, más acentuado 
que el que aplicó >el sistemaren los 
últimos tiempos. Un ritmo de cam
bio, digo, pero sin pausas, hasta lo
grar la democracia plena y sin ad
jetivos.

—Una Monarquía para todos los 
españoles, sin privilegios. Usted, si 
me lo permite, es parte de una eJa- 
íe privilegiada. ¿Caben más apeten
cias personales en Sebastián^Auger, 
hombre político por excelencia?

—Mire usted: Yo nunca he jura
do. A mis hijos, que son seis, les 
he pedido siempre que no juren, 
Pero yo le juraría por mis hijos que 
mi ambición personal está en fun
ción de la ambición de mis empre
sas. Creo que es mucho más impor
tante la función que el órgano. Nun
ca antepondré mi inquietud por la 
cosa pública, a 'la que tengo como 
empresario, financiero o promotor. 
Es más: Le puedo asegurar que, ha
biendo conocido a Don Juan Car
los durante estos últimos años, no 
me he atrevido ni a felicitar al Bey 
por la restauración de la Monar
quía. Porque entiendo que desde el 
momento en que es Monarca y en
carna la soberanía debe desligar sus 
sentimientos personales en favor de 
los sentimientos colectivos de la na
ción.

—iDesde la posición que ocupa, 
¿apoyará decididamente la Monar
quía de Don Juan Carlos?

—Como estructura social que soy, 
como usted o como cualquiera que 
tiane un planteamiento concreto de 
lo que debe ser una empresa, una 
sociedad, somos sostén de un raimen 
.político, en este caso eí régimen mo
nárquico, que aspira a ser repre
sentativo, social, y democrático. En 
este sentido, la legitimidad de la 
restauración de la Monarquía no 
ofrece dudas. He ^admirado y ad
miro todos los derechos que tiene 
don Juan de Borbón, pero que con
diciona cualquier derecho al bien y 
I ¿a sustantividad de un pueblo. En 
definitiva, si esta Monarquía cum
ple los objetivos que se ha propues
to, debe ser sostenida y contará con 
mi apoyo.

—¿Y a usted? i Quién le sostie
ne...?

—A mí no me sostiene nadie. Lo 
que ocurre es que en este país si 
alguien hace algo, algo que tenga 
una cierta trascendencia social, de
bimos que le ayuda un partido polí
tico o Un grupo de presión o tiene 
unos extraños apoyos. Nadie se ex

equipo. En ese caso, el mío, forma
do por hombres que hicieron la ca
rrera conmigo, la milicia... E inten
to haçer, a través die mis publica
ciones, una Prensa que no puedo 
calificár de libre, iwrque no existe 
en ningún psís del mundo, pero sí 
una Prensa lo menos dependiente 
de los grupos que la ^tosigan en 
cualquier sociedad. Y en este caso, 
mi querido amigo, he de decirle que 
no me entiende ni el Gobierno de. 
un régimen autoritario o no auto
ritario, ni lo entiende la clase so
cial que representa, ni la propia fa
milia, ni lo entienden los periodistas, 
porque deben ser frenados, eviden- 
temente, en ciertas reflexiones o 
juicios que pueden paralizar el des
arrollo económico o funcional de la 
empresa. Entonces llega el momen
to de la incomprensión; porque en 
una sociedad como Ta nuestra, el 
negocio especulativo es tan fácH pa
ra, los habilidosos que imo hasta Be
que a oresruntarse que por qué no se 
dedica a ello... Y para esto sí que 
presumb de que me sobra inteli
gencia, me sobran ‘arrestos para do
blar los beneficios especúTativos de 
todos los máximos especuladores del 
país.

—Auger, ¿se cree el Servon- 
Schreáber español?

—No, qué va... La denominación 
roe la puso su compañero Veyrat. 
Bien, y le voy 'a decir qué parecido 
tenemos entre sí: los hombres de 
derechas podemos hacer Prensa- que 
se vicnda mucho, pero difícilmente 
pj.iemos ganar elecciones. Tengo el 
/'sno convencimiento de la clase de 
der3chi que represento, ÿ de la li
bertad que debo dar a mis . mpre- 
sas periodísticas ante función ..Metal 
encomendada. Entonces, es muy di
fícil que la dase de derecha que yo 
represento acapte el juego que doy 
a la Prensa, en tanto en cuanto a' 
la función social, que ha de ser vá
lida, o en cuanto a la comercializa
ción de este medio. Pierde usted la 
garantía de una votación masiva de 
su clase porque, en cierto modo, se 
siente usted criticado. Es lo que ocu
rre, por ejemplo, con el semanario 
“L'Express”, que tira mucho más 
que “Le Point”, que es mueho más 
derechas, y en cambio el promoter 
de este proyecto perlodistiee es un 
hombre financiado por los norteame
ricanos, y, a BU vez, correspondiente 
a un partido que, sin ser de izquier
das, es un centro-derecha que le 
apabullan. Este hombre pierde en 
1 )s urnas y gana en la Prensa. En
tonces yo no sé, como le decía antes, 
si es más importante cumplir con so 
profesión, independientemente de la 
vocación representativa que esta vo
cación pude dar dentro del contexto 
de la sociedad... En esto yo me sien
to muy parecido al caso Servan-
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^JoR~C^rcÔÏÏirvËNDIDO_^ SESENTA Y DOS
MIL PESETAS PARA HACIENDA

Labolsa hoy
MUCHÜ PAPEL

MADRID, 2 (Logos).— "De cada coche 
vendido, sesenta y dos mil pesetas para' 
Hacienda". Este es ei resultado que se desprende 
de un estudio sobre la fiscalidad del automóvil, 
llevado a cabo por la revista *'Carreteras".

De los datos se deduce que un coche medio, 
de unas ciento setenta y cinco mil pesetas de 
precio franco fábrica y nueve caballos fiscales de 
potencia, tributaría en el momento de su compra 
treinta y cinco mil pesetas, por impuesto de lujo, 
diecinueve mil pesetas por el impuesto de tráfico 
de empresas que Hacienda ha recibido de los 
abastecedores de piezas y materias primas. Estos 
a su vez lo cobran al fabricante, y éste, lo percibe 
del comprador; cuatro mil setecientas veinticinco 
pesetas más por el ITE directo de la compra del 
coche, dos mil doscientas cincuenta de impuesto 
municipal de circulación y luego, una larga lista 
de tasas e impuestos directos e indirectos tales 
como certificado de industria, tasas y pólizas de 
Tráfico, impuestos sobre el precio de las placas, 
impuesto sobre el seguro e impuesto sobre la 
tramitación de gestoría. Todo esto hace que en el 
instante de la compra lleguen por los más diversos 
vericuetos a las arcas públicas más de sesenta y 
dos mil pesetas por coche matriculada

MADRID, 2 (Logos).— En el 
mes de octubre, la intensidad de 
la demanda de productos 
industriales ha aumentado 
ligeramente. Durante los últimos 
meses la actividad del sector 
industrial se había mantenido 
prácticamente estacionaria 
después de que la evolución 
descendente del nivel de la 
cartera de pedidos hubiera 
tocado fondo prácticamente en 
el mes de febrero. Esta es la 
conclusión más importante de la 
eneuesta- racnsutal de .coyuntura 
de la Secretaría General Técnica

Industria.. ,
LÀ'CÂRTERA DE 
PEDIDOS SE 
RECUPERA

Después de tres meses en míe 
el nivel de la cartera de pedidos 
se mantenía invariable, en el 
mes de octubre se ha producido 
una ligera recuperación de la 
misma. Este resultado se ha 
debido princ^abnente a la 
evolución de la cartera de 
pedidos de los bienes de 
consumo, ya que las carteras de 
las otras dos agrupaciones 
— bienes intermedios y de 
inversión— no han registrado 
trácticamente variación alguna.

a agrupación de bienes 
intermedios', sigue siendo lo más 
deprimida, seguida de cerca de 
la de bienes de inversión.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambio del día 2 de diciembre de 1975____

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOh VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 F.rancos Belgas (fin) ..

59,502 
58,793 
13,378

1 19,973 
22,292

150.809
22,720

8,708
22,159
13,507
9,740

10,733
15,319 

320.938
Sin cotización

19,537 
146,520

59,672 
59,021 
13,431

120,555 
22,398

151,624 
22.828

8,746 
22,264 
13,576
9,784

10,783
15,403 

323.600
Sin cotización

19,625 
147,666

Con un cálculo aproximado, referido el pasado 
año y sólo a turismos, los ingresos fiscales 
producidos por compras de automóviles 
supusieron en mil novecientos setenta y cuatro 
más de treinta y cinco mil millones de pesetas.

Existen otros capítulos impositivos de no 
menos importancia. A través de la gasolina cada 
turismo, que circula por las carreteras nacionales 
deja unas quince mil pesetas al año en impuestos 
sdire el carburante, lo que supone unos sesenta y 
cinco mil millones de pesetas anuales.

Aun antes de ponerse al volante, el 
automovilista ya es materia fiscal. Cuando se 
matricula en una autoescuela abona cuatrocientas 
cinco pesetas de tasas (quinientos veintiséis 
millones el pasado año) y luego, una parte de las 
trece mil pesetas que le costará el carnet —eso si 
aprueba a la primera— también irá al fisco como 
integrante del impuesto sobre los beneficios de la 
autoescuela.

Después de la compra se alarga la lista con el 
impuesto de tenencia y disfrute —anual— el 
municipal, los ITE e impuestos sobre las 
reparaciones, las piezas y los accesorios y, por fin, 
con las multas que son, a fin de cuentas, otro 
camino de engrosar las arcas públicas a cuenta del 
automóvil.

Optimismo en casi 
todos los sectores

EL NIVEL DE 
“STOCKS”, MAS ALTO

El nivel de “stocks” ha 
subido por segundo mes 
consecutivo, si bien no llega a 
alcanzar las cotas más altas del 
año, registradas en abril y mayo. 
Los determinantes de este 
resultado han sido los bienes de 
inversión e intermedios; en 
cambio, en bienes (be consumo 
se ha producido una ligera 
desacumulación de existencias. 
El nivel de “stocks’ de bienes 
intermedios puede calificarse de 
muy elevado, el de bienes de 
inversión, de moderado, y el de 
bienes de consumo de 
aceptable.

Las expectativas de los 
empresarios sobre la tendencia 
de la producción, formuladas en 
el mes de octubre, se han 
mostrado ligeramente más 
optimistas que en los cuatro 
meses anteriores, si bien se 
sitúan todavía ligeramente por 
debajo de una situación de 
normalidad. Este resultado se ha 
debido exclusivamente a la 
mejora de las expectativas de los 
fabricantes, de bienes de 
inversión, ya (jue los de bienes 
de consumo se han mostrado 
ligeramente menos optimistas 
(pie en el mes.pasado y las de 
bienes intermedios, apenas 
prevén una mejora (fe la 
situación. Pese al 
empeoramiento en las 

expectativas, los empresarios 
fabricantes de bienes de 
consumo son los únicos (pie 
muestran un cierto optimismo 
sobre la marcha de la 
producción. El mayor 
pesimiano persiste entre los 
fabricantes de bienes de 
inversión

Las impresiones de los 
empresarios sobre la evolución 
futura de los precios apdntan 
fuertemente al alza, 
manteniendo la tónica del mes 
precedente.

En resumen, cabe señalar la 
continuidad de una cierta atonía 
dé la actividad del sector 
industrial, puesta de manifiesto 
por una debil intensidad de la 
demanda, una fuerte 
acumulación de existencias y 
unas expectativas empresariales 
sobre la evolución de la 
producción estacionaria. A nivel 
de agrupación, se observa una 
evolución favorable hacia la 
recuperación de su ritmo normal 
de actividad en la agrupación de 
bienes de consumo.

EL SECTOR DE LA 
CONSTRUCCION: 
OPTIMISMO

La coyuntura del sector de la 
coinstrucción en el mes de 
octubre, presenta una tónica 
más favorable que en el mes 
anterior.

El nivel de contratación ha 
mejorado sustancialmente, si 
bien se sitúa todavía en una cota 
por debajo de la situación 
normal. Han mejorado de 
manera notable y similar, el 
nivel de contratación en los 
subsectores de Obras Públicas y 
Vivienda, habiendo empeorado 
en el de construcciones 
industriales.

El volumen de obra ejecutada 
ha experimentado también 
mejoría, situándose en un nivel 
sólo moderadamente por debajo 
del normal. Han contribuido a 
este resultado los tres 
sub see tores. Sólo en Obras 
Públicas el volumen de obra 
ejecutada se encuentra por 
encima del nivel normal, si bien 
muy próximo al mismo.

Las previsiones de los 
empresarios sobre el 
comportamiento de los precios 
de los “insumos” más relevantes 
del sector de la construcción 
apuntan al alza, habiéndose 
endurecido las tensiones 
in Racionistas existentes en, el 
mes anterior. Cabe destacar el 
incremento de la presión 
salarial, después de un mes 
caracterizado por el mismo 
feneSmeno.

El nivel de adíjuisición de 
maquinaria de construcción y 
Obras Públicas ha mejorado 
muy sensiblfnnente de acuerdo 
con la tónica del mes 
precedente, de forma que el 
nivel alcanzado se sitúa por 
debajo de la normalidad en 
forma poco notóle.

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya).

MADRID

Empieza la semana con una 
sesión de eran predominio de 
fiapel que na cubierto a tcxlos 
os sectores. En los bancos 

comerciales únicamente 
Santander repetía cambio, no 
fijando posición el Hispano en 
corro público y el Vizcaya 
marcaba papel sin operaciones 
—10. El resto del grupo en bajas 
inferiores y con cierre en oferta.

En los industriales destacaba 
Fomento —10. Apoyadas las 
eléctricas, han tenido mayoría 
de descensos, aunque de corta 
cuantía generalmente entre 1 y 
3 enteros. Flojedad en 
alimentación con Ebro cediendo 
11 enteros y Azucarera Papel 
—2. Deméritos en contrucción e 
inmobiliarias, donde Vacesa (^ué 
hoy comenzaba la ampliación, 
pierde 11 enteros en el 
desdoble. Bajas en inversión e 
irregularidad en monopolios con 
Campsa y Tabacalera cediendo 5 
enteros y Telefónica ganando 
0,50. Retrocesos más 
importantes en papeleras donde 
Reunidas perdía 15 y 13 
Torras. Sostenimiento en 
siderúrgicas y cesiones en las 
principales químicas con CEPSA 
—6,5 y Explosivos —3,75. Al 
cierre continúa la oferta muy 
extendida a todos los grupos. 
Indice de la bolsa de Madrid: 
105,70 -0,64.

BILBAO ALIMENTACION

Iniciación semanal bígo el 
signo del decaimiento, 
engrosándose por contagio las 
cifras de oferta, a medida que 
iban transcurriendo la sesión. 
Parece (jue la idea de realizar 
beneficios ha dominado en la 
mente de buena parte de los 
operadores. Acusada flojedad en 
el operar de las eléctricas, 
aunque las bajas no son fuertes, 
Unión —4, Hidrola —3 e 
Iberduero —2,5. Muy decaído el 
grupo siderúrgico, que es hoy en 
esta bolsa el (jue acusa la mayor 
baja sectorial, con Olarra —10, 
Tubacex —6, Echevarría y 
Astilleros —5, Hornos —4, etc. 
En los bancos^ oferta general y 
de t(xio el grupo únicamente 
Ibérico marcaba una mejora de 
3 enteros, el resto con bajas 
medias de unos 10. Descensos 
en químicas y cargo de los 
valores punteros de este grupo y 
en monopolios únicamente 
Tabacalera marcaba un alza de 
10 enteros con bajas de 45 en 
Campsa y 1,5 en Telefónica. El 
cierre papel extendido. Indice 
de la Bolsa de Bilbao: 103,70 
-1.29.

BARCELONA

Desde el comienzo se ha visto 
que ganaba situaciones las 
posiciones de oferta, 
produciéndose un deterioro 
progresivo y cerrándose con 
papel para todos los corros, 
quedando en pobre orientación 
para mañana. Mayoría absoluta 
dé retrocesos para químicas y 
papeleras, (festacando las, 
cesiones de 12 en Campsa, 10 en 
Papeleras Reunidas, 8 en Cepsa, 
7 en Torras y 6 en Explosivos. 
Balance equilibrado en 
construcción y en industrias del 
automóvil, destacando el alza de 
7 enteros en Seat. Debilidad en 
siderúrgicas y descensos en 
bancos industriales con las 
máximas expresiones en 
Granada y Bankinter —10. Los 
bancos comerciales registran 
bcÿas más profundas y cpiedan 
en papel.

BOLSA de
BANCOS

Banco Zaragozano..................
Banco Exterior.......................
Banco Central........................
Banco Español de Crédito.....
Banco Hispano Americano ...
Banco de Santander..........
Banco Popular Español.........
Banco de Bilbao.....................
Banco de Vizcaya..................
Banco Occidental..................
Banco Atlántico............... .....
Banco Industrial de Cataluña
Banco Ibérico..........................
Banco Urquijo...................
Banco industrial del Sur . .

ELECTRICAS

Hidro,Español a.........
Sevillana.....................
Cantábrico.................
Eléctrica Viesgo........
Hidro Cataluña...........
Iberduero....................
E. Reunidas................
Unión E. Madrileña ...
Fenosa........................
Fecsa 5.000.................
Fecsa 1.000.................

MINERAS

Ponferrada.....
Duro Felquera

Altos Hornos.
Auxiliar F.C..

Azucarera 
Ebro........
Aguilas.....

QOIMICAS

Petr(5leos.. 
Explosivos
Energías...

CONSTRUCCION

Dragados..................
Urbis........................
Inmobiliarias Metro. 
Vallehermoso..........

VARIOS

Telefónica.............
Galerías Preciados 
Campsa.................  
Tabacalera...........  
Astilleros .............. 
Metro.....................  
Unión Fénix.........  
Ahorrofondo ....... 
Seat.......................

1.561,63llS59,75 
— I 159

3
Preced. HOY

855 855
570 518
898 893
615 619
570 —
857 857
725 718
878 870
729
440 440
680 678
424 424
702 702
631 _ _
738 _—

176 174
164,50 163
167 168
154 156
113 114
252 251
107 106,50
143,50 141
128 126,50
137 136
143 140

166
•»

107 105

131 129
81 83

í59
683 672
161,50 —

418,50 412
319,75 316
158 154

746 743
231 227
262 262
226 226

221 221,50.
405 402
330 325
325 320
92.5a 97

123,50¡ 126
565 V 565

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

® AJA DE AHORROS A Y MONTE Oi PICOaI> or
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

43 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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ROMA, 2 (Crónica especial por 
Don COÓK, de “Los Angeles 
Times” en exclusiva para 
ARAGON/exprés. )

La tercera de estas conferencias regulares 
en la cumbre del Mercado Común Europeo se 
reunió de nuevo “con un problema británico” 
entre los temas prioritarios de su orden del 
día.

Esta vez el problema in^és consiste en la 
vigorosa demanda del gobierno de Londres 
para que se le dé voto separado, fuera de la 
Comunidad Económica, en la conferencia 
sobre Cooperación Económica Internacional 
(CCEI) que se inaugurará el 16 de diciembre 
en París.

En esta conferencia de la CCEI se reunirán 
al menos las naciones consumidoras de 
petróleo, los países productores de petróleo y 
los en vías de desarrollo para entablar un 
diálogo constructivo que pudiera ser de 
considerable importancia en la configuración 
de las relaciones económicas de la mayor 
parte del mundo para lo que queda del 
presente siglo.

Hasta hace sólo unas semanas, a pesar de 
todas las dificultades de las fases preliminares 
de organización de la conferencia, y en 
especial las resultantes de conseguir que los 
países de la Comunidad Económica adoptaran 
una postura coherente, los miembros del 
Mercado Común Europeo habían actuado 
como uno solo.

La repentina demanda británica de 
[iresentarse independientemente al bloque de 
a Comunidad Económica Europea no sólo ha 

provocado considerable resentimiento en las 
otras ocho capitales del Mercado Común, sino 
incluso ha hecho surgir ahora la amenaza de 
que descarrile o se demore la propia 
conferencia a menos de que se pueda hallar un 
compromiso a do que hasta ahora Gran 
Bretaña no parece estar di^uesta en forma 
alguna.

Cuando los Jefes de Gobierno se reunieron 
en marzo de este año en Dublin,para lo que 
comienza a ser una especie de sesiones 
regulares de un embrionario gabinete europeo, 
el tema principal fue el compromiso final 
sobre las condiciones globales de 
renegociación par* la entrada definitiva de 
Gran Bretaña en el Mercado Común. La 
Ecdémica sobre la representación separada 

ritánica en la CCEI llegó a ser tan acalorada 
y políticamente tan delicada en las últimas 
semanas que los diplomáticos exasperados y 
los ministros presentes en París y en sus 
respectivas capitales se habían preguntado 
abiertamente por qué se habían preocupado 
tanto hace nueve meses para conservar a Gran 
Bretaña eñ Europa.

El fundamento ostensible expuesto por el 
nrimer ministro Harold Wilson en defensa de 
la concesión de un esc*^o independiente para 
Gran Bretaña en la Conierencia sobre 
Cooperación Económica Internacional se basa 
en el hecho de que con el petróleo del mar del 
Norte, Inglaterra tiene que adoptar dos 
posturas diferentes como la de ser país 
productor y consumidor de petróleo, y que, 
por tanto, los intereses británicos no pueden 
ser debidamente expuestos si su voz se ve 
ensÓrdecida en una áelMación coryunta de la 
Comunidad Econíxnica Europea.

La respuesta resumida de las otras ocho 
capitales europeas es que nadie pretende 
arrebatar el petróleo del mar del Norte a Gran 
Bretaña y que puede vender de todos modos 
su cœnbustible a Europa, pero que el objetivo 
principal ahora es conseguir que el Mercado 
Cc»nún se siente a la mesa de la conferencia 
como una fuerza política y económica 
combinada.

Como un mercado para el petróleo y como 
exportador de artículos acabados al mundo 
árabe y naciones en vías de desarrollo, el 
Mercado Común es económicamente muc^o 
más poderoso que Estados Unidos si se 
mantiene unido y negocia como un solo voto. 
De ahí la intensa irritación de los demás 
miembros del mercado al deseo británico de 
estar representado en ambos frentes.

PRESIDENCIABLE PARA LA GRAN CORTE

(^-H/CA(rO.- El Magistradu Juhn Paul Stevens sostiene a su nieta Christy Jedlicka, de d anos de edad, 
en su hof^ar de Burr R idge. Stevens ha sido elegido por el Presidente h'ord eomo candidato a la Presi- 
dencia del Tribunal Supremo de los Estados Unidos (Telefoto Cifra Cráfica-Upi).

4i

(Telefoto Cifra Gráfica Upi/

* EAIRBANAS (Alaska/. El presidente Eord, izquierda, con 
"anontk" y casco, es informado sobre ¡as características del

* oleoducto de Alaska, en las instalaciones número 8 de Fair
banks, por el vicepresidente de la Empresa ‘Aleyska Pipeli ' 
ne”, Peter De May (derecha/. El presidente hizo escala e n 
Alaska en su via/e por vía aérea a la Chirut comunista.

Los «pinitos» de los
presidenciables

Ronald Reagan critica / Carter advierte a 
duramente el viaje de / los países de una posible 
Ford a China / guerra económica

WASHINGTON, 2 
(Crónica de Don 
OBERDORFER, de 
“The Washington Post 
especial para 
ARAGON/exprés. )

El aspirante republicano a la 
candidatura presidencial, 
Ronald R eapa n crit ica 
fuertemente el actual viaje del 
presidente Gerald Ford a China

Continental, y expresa su 
oposición a una mejora de las 
relaciones chin'o-norte- 
americanas a expensas de 
Taiwan.

"Francamente —ha dicho 
Reagan— me pregunto si no es 
hora de que sea China la que 
venga a nosotros".

Esta declaración la hizo en el 
curso de una entrevista 
televisada dentro del programa 
"Preguntas y respuestas".

El ex-gobernador de 
California manifestó tarnbién

EN LA PRIMERA RONDA 
pEJNlTEyiSl^SJEN PEI^

SOLAMENTE, 
DIPLOMACIA

PEKIN, 2 (Efe).— La primera sesión de las entrevistas entre el 
presidente norteamericano Ford y Teng Hsiao-Ping, viceprimer 
ministro chino, ha durado dos horas y media.

El presidente norteamericano y su delegación abandonaron el 
palacio del pueblo, donde se han celebrado las conversaciones, a 
las 12,30 hora local (5,30 hora española).

Ford almorzará en su residencia antes de dirigirse esta tarde al 
"templo del cielo", uno de los más bellos monumentos de la 
China antigua.

El presidente norteamericano asistirá esta noche a un 
espectáculo de ballet, donde se representará "El canto de las 
montañas Yimeng", interpretado por el conjunto de ballets de 
China.

El secretario de estado Henry Kissinger y el ministro de 
asuntos exteriores chino, Chiao Kuan-Huna, proseguirán las 
conversaciones a última hora de hoy.

Las entrevistas de esta mañana entre el presidente Ford y el 
viceprimer ministro chino Teng Hsiao-Ping han sido 
"constructivas" y "beneficiosas", ha declarado el portavoz de la 
Casa Blanca, Ron Nessen.

En una declaración a la prensa sobre la primera sesión de las 
conversaciones chino-norteamericanas, que ha durado dos horas 
y media, Nessen subrayó: "ambas partes han procedido a un 
intercambio de puntos de vista constructivos sobre un gran 
número de problemas internacionales. Las dos partes han 
comentado que las. discusiones fueron beneficiosas".

Antes de iniciarse las conversaciones, Nessen declaró que el 
presidente Gerald Ford tenía intención de permanecer firme en 
la postura de los Estados Unidos referente a la política de 
distensión, y que no tenía intención de ceder a las presiones 
chinas a este respecto.

ENTREVISTA MAO-FORD

PEKIN, 2 (Efe-Upi).— El presidente de China, Mao Tse Tung, 
ha recibido hoy al presidente de los Estados Unidos, Gerald 
Ford, en su residencia, otorgando así al primer magistrado' 
norteamericano la especial concesión diplomática que había 
esperado.

El presidente acompañado de su esposa y de su hija Susan, 
fueron llevados en automóvil a la residencia de Mao en la ciudad 
profiibida de Pekin que antaño ocuparon los emperadores de 
China.

Los Ford han estado acompañados en la visita a Mao por el 
secretario de Estado Henry Kissinger.

que los Estados Unidos no 
deberían dar paso alguno que 
merme sus relaciones con 
Taiwan, a- la que denominó 
como un aliado, con el que le 
ligaban acuerdos, y con el que 
mantenía unas intensas 
relacione^ comerciales de mayor 
importancia económica que con 
la "China Roja" término 
empleado por Reagan para 
designar a la China Continental.

Los puntos de vista Reagan, 
expuestos mientras el avión 
presidencial volaba sobre el 
Pacífico, en dirección a Pekín, 
puede reducir la flexibilidad de 
Ford en sus negociaciones con 
los chinos del continente.

Según informes anteriores a 
este viaje del presidente, los 
chinos no se sienten demasiado 
felices por este paso para 
mejorar las relaciones 
chino-norteamericanas. Desde la 
visita de Nixon, en 1972, 
Taiwan es el obstáculo principal 
de las negociaciones.

Reagan, que anunció su 
propósito de hacer campaña 
para las elecciones presidenciales 
del año próximo, y que tanto ha 
preocupado a Ford, acusó luego 
a los soviets de haber violado el 
espíritu de "distensión" por su 
fuerte rearme, y afirmó que 
todo lo acordado en 
Vladivostok "se había 
olvidado". Se refería con ello a 
la limitación de armas, 
establecida por Ford y Leónidas 
Breznef en noviembre de 1974.

En otra entrevista televisada, 
otro aspirante a candidato 
presidencial por el partido 
demócrata, Jimmy Carter, 
abogó por una advertencia a los 
países árabes, diciéndoles que 
un futuro embargo contra los 
Estados Unidos acarrearía "Una 
inmediata declaración de guerra 
económica. La realidad de esta 
guerra consistiría en un 
contraataque, que supondría el 
total embargo de artículos 
alimenticios, de armas, piezas de 
recambio para las mismas, 
equipos de perforación para las 
investigaciones petrolíferas y 
oleoductos,que normalmente se 
suministra a las naciones 
productoras de crudos.

Otras de las medidas 
propuestas por Carter, para 
defender la política energética, 
son la de constituir fuertes 
reservas de petróleo, v adoptar 
disposicion--s conservadoras 
como la fabricación de 
automóviles de escaso consumo; 
cambios en la estructur-, de las 
centrales eléctric.is, el 
incremento de la prodjcción 
carbonífera, y prom '6n de las 
instalación.. para 
aprovechamiento de la energía 
solar.
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«Raid» israelí
sobre Líbano LOS

WM CIO wm-w

BEIRUT, 2 (Efe). - Varias formaciones de aviones 
israelíes han bombardeado esta mañana a las 09,00 hora 
española los campamentos de refugiados palestinos de 
Beddaoui, cerca de Trípoli, y de Nahr ai Bared, entre 
Típoli y la frontera siria.

A su vez, a las 09,30, ha sido bombardeado también 
por la aviación israelí un campamento situado cerca de 
Nabatien, al sur de Líbano, a unos 30 kilómetros de la 
frontera libano-israelí.

Antes de las 09,00 hora española, los aviones israelíes 
habían bombardeado los campamentos de Beddaoui y de 
Nahr al Bared en el norte del país.

Las tres incursiones aéreas han sido efectuadas por 
formaciones de seis aviones en cada caso, se indica en 
medios generalmente bien informados.

Aviones de combate israalíes han lanzado esta 
mañana un ataque masivo contra los campos de 
refugiados palestinos establecicjos en el norte y en el sur 
del Líbano, ha informado un portavoz militar.

Unos 30 aparatos han intervenido en el ataque contra 
los campos de refugiados de Baddaui y Al Bared, cerca 
de Trípoli, la segunda ciudad más importante del 
Líbano, en el norte, y contra el de Nabatieh y 
alrededores, situado cerca de Tiro y Sidon, en el sur. 

sobre el que, por lo menos, los reactores hicieron cuatro 
pasadas.

A las 10,30 de esta mañana (hora española) 
continuaban los ataques aéreos israelíes contra el campo 
de Nabatieh, se informa en Beirut, según noticias 
procedentes del sur.

Se ignora aún el número de víctimas que, según estas 
mismas informaciones, parece sería elevado.

Los aviones israelíes traspasaron la barrera del sonido 
al entrar en territorio libanés. El ruido se oyó desde 
Beirut.

Los dos campos establecidos en el norte, cerca de 
Trípoli, albergan a unos 19.000 refugiados, controlados 
por el Frente Popular, organización de guerrilleros de 
izquierda que dirige George Habash. El campo de 
refugiados de Nabatieh, que en un tiempo fue el mayor 
de los 15' existentes en el Líbano, fue virtualmente 
destruido por los bombarderos israelíes en mayo de 
1974.

Baterías antiaéreas libanesas repelieron el ataque de 
tos aviones israelíes, , señala el portavoz militar lioanés.

Se señala, por otra parte, que en Israel no se han 
hecho comentarios al ataque lanzado hoy contra los 
campos de refugiados palestinos del Líbano. •

 ISRAEL DEVUELVE LOS 
POZOS DE ABU RUDEIS

I

«sortQo fin do año»

60 televisores
portátiles

l

Para ingresos hasta
31 Diciembre

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

ABU RUDEIS (Zona del desierto de Sinaí administrado 
por las Naciones Unidas. 30.11.75).— Israel ha completado las 
segunda fase del acuerdo provisional de paz concluido con 
Egipto, al entregar el control del complejo petrolífero de Abu 
Rudeis, ocupado durante la guerra de 1.967. El próximo lunes, 
los egipcios ocuparán el sector ahora evacuado por el ejército 
israelí y los pozos petrolíferos serán explotados por una 
empresa egipcio-italiana. En la foto, firma de los documentos 
por parte de dos representantes de la compañía italiana AGIP, 
arriba, y de la israelí Notiveh Mepht, Sergio Oricio, y Oliviero 
Olivi y Elisha Noih y Meir Giron, respectivamente. El acto de 
la firma fue presidido pdr el general de las Naciones Unidas 
Ensio Sillasvao (con gafas oscuras) (Telefoto Cifra Gráfica).

•
 En el Goián y durante 

seis meses más

SEGUIRAN "LOS 
CASCOS AZULES"

NACIONES UNIDAS, 2. (Crónica del ‘'Was
hington Post”, en exclusiva para ARAGÓN/ex- 
prés.)

El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas 
renovó anteayer el fhandato de seis meses de la fuerza de 
gacifícación de la Organización Internacional en el 

oían, pagando a Siria el precio político de acceder a un 
debate a piena escala soore Oriente Medio en el mes ae. 
enero, con participación de la Organización para la 
Liberación de Palestina (OLP).

La votación fue de 13 a favor y ninguno en contra, 
sin intervención de China e Irak, y se produjo cinco 
horas antes de que expirara el mandato vigente de la 
fuerza de J .200 hombres.

La resolución fue una fórmula de compromiso 
elaborada tras tres días y noches de conversaciones entre 
el Secretario General de la O.N.U., Kurt Waldheim, y 
representantes de cuatro países no alineados: Guyana, 
Tanzania, Camerún y Mauritania.

La resolución pide la celebración de un debate que se 
iniciará el 12 de enero, que tomaré en cuenta “todas las 
relevantes resoluciones de las Naciones Unidas". 
Acompaña una declaración leída por el presidente del 
Consejo, Jakov Mail, de la Unión Soviética, en la que 
señala que **una mayoría", del consejo de quuive 
miembros compartía el criterio de que la O.L.P. 
participara en ios debates de enero.

El embajador israelí, Chaim Herzog, que 
ostensiblemente estuvo ausente de la reunión del 
Consejo, facilitó inmediatamente después una 
declaración en la que calificaba a la resolución de 
“rendición ai chantaje sirio y a ios dictados soviéticos". 
Ai propio tiempo advirtió que hoy adoptaría el gabinete 
israelí una acción sobre el particular.

Los representantes israelíes estaban evidentemente 
contrariados acerca de la decisión, y del apoyo a la 
misma por parte de Estados Unidos.

El embajador norteamericano, Daniel Patrick 
;Moynihan, en unas manifestaciones hechas antes de la 
votación, dijo que Norteamérica consideraba únicamente 
las resoluciones anteriores del Consejo de Seguridad 
subrayando un acuerdo de paz sin hacer referencia a que 
una participación palestina fuera a ser relevante en el 
próximo debate.

Los árabes, sin embargo, mantienen que el Consejo 
había reconocido las resoluciones de la Asamblea 
General solicitando el establecimiento de un estado 
palestino independiente “en Palestina”.

Aún cuando Moynihan insistió en que la votación 
norteamericana era hecha sin perjuicio de negociaciones . 
sobre la “fórmula de Ginebra", no aprovechó la 
oportunidad para poner de manifiesto la oposición de 
Washington a la participación de la O.L.P. en el Consejo.
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A Argumentando que el 

comunismo amenaza

¿_ En la zona de Tucumán

USA: DICTADURAS
DERECHISTAS

PARA IBEROAMERICA
A Panamá denunció las 

maniobras norteamericanas 
en el seno de la O. E, A.

WASHINGTON, 2 
(Crónica por Santiago 
Pérez DIAZ, de Efe
especial
ARAGON/exp res.)

para

Panamá dijo hoy en la OEA 
que los Estados Unidos han 
promovido en Iberoamérica las 
dictaduras de derechas en su 
lucha en favor de la democracia.

El embajador panameño en la 
Organización de Estados 
Americanos (OEA), Nander 
Pitty, lanzó un duró ataque a los 
Estados Unidos en el Coñtqo 
Politico del organismo 
hemisférico, en respuesta a las 
críticas que la delegación 
norteamericana ha efectuado la

desarrollo económico y social en 
el hemisferio, pero que han sido 
violados. El embajador de 
Panamá manifestó que ahora el 
Departamento de Estado ha 
amenazado con regresar a la 
Solítica bilateral con cada uno 

e los países de la región, lo que 
equivale a “una vuelta a la 
política del premio y del 
garrote”. Pitty se refería a las 
consultas que los Estados 
Unidos piensan realizar en breve 
flor separado con cada uno de 
os países miembros de la OEA 

para conocer cuál es su opinión 
sobre el futuro del sistema 
in ter americ an o . Varios 
diplomáticos iberoamericanos 
han lamentado esas consultas 
sobre problemas de la OEA, que 
se efectúan precisamente al 
ma'gen de la organización.

pasada semana 
reestructuración del 
interamericano.

a 1 a 
sistema

Pitty dijo que los____  
Unidos se han valido de la CEA

Estados

para sus intereses particulares y 
han promovido la idea de que el 
contmente está inmerso en una 
lucha anticomunista, cuando en 
realidad el problema de 
Iberoamérica, agregó el 
diplomático panameño, es el de 
promover su desarrollo 
económico.

Después de tres años de 
trab^o para reformar la DE A y 
otras instituciones del sistema 
interamericano, la delegación 
norteamericana manifesto que 
todo el proceso había sido un 
fracaso sin resultados eficientes.

El representante panameño 
dgo que su país “cree en la OEA 
como un fondo d e 
entendimiento”, pero siempre 
que se acepte una OEA sin 
discriminaciones. Propuso que el 
SELA' (Sistema económico 
latinoamericano) fuera un 
órgano de consulta entre los 
países latinoamericanos, que 
niego pasarían a dialogar en la 
OEA con los Estados Unidos, 
Pitty recordó que los Estados 
Unidos han utilizado a la OEA 
para sus fines particulares en da 
crisis cubana de 1962 y en la 
dominicana de 1965.

MASIVOS BOMBARDEOS 
CONTRA los TERRORISTAS

CÛHTIHÜARAH DURANTE TOM^

CONSIDERE PRECISOS
BUENOS AIRES, 2 (Efe).- 

Aviones de distintos tipos de 
combate, de la Fuerza Aérea 
argentina cumplen dos misiones 
diarias de ametrallamiento y 
bombardeo en la zona de 
Tucumán, desde el 12 de 
noviembre pasado, según lo 
revelaron ayer fuentes del 
comando general de la Fuerza 
Aérea.

Se indicó—que los 
bombardeos se realizan sobre las 
zonas delimitadas por el Ejército 
en operaciones en Tucumán y a 
su requerimiento y que las 
mismas" se realizan 
permanentemente en algunas 
regiones indicadas por las 
autoridades militares.

Se comentó que los efectivos 
militares, las más de las veces, se 
hallan entre tres y siete 
kilómetros de distancia de los 
lugares bombardeados, para 
actuar sobre los elementos 
subversivos que abandonan las 
zonas atacadas.

También se destacó en esas 
fuentes (^ue las operaciones 
continuaran durante todo el 
tiempo que lo requiera el 
Ejército y que nunca .será el 
mismo menor al plazo de 60 
días.

Se afirmó que las 
determinaciones son tomadas 
Sor el Centro de Operaciones 

el Ejército (CENPÉ), donde 
prestan servicios taiñbién 
oficiales de la Armada y de là 
Fuerza Aérea.

En esos círculos informativos 
se dijo que además la Fuerza 
aérea continua con otras 
operaciones requeridas por el 
Ejército en esa zona, 
destacándose que en materia de 
transporte se llevan voladas 
1.600 horas con aviones

SIETE TERRORISTAS 
DINAMITADOS

En círculos diplomáticos 
iberoamericanos se dijo que la 
actitud estadounidense es la 
expresión de la insatisfacción 
del Departamento de Estado 
con los organismos 
internacionales. ^Carentemente 
Washington temería que la OEA 
se convirtiera en una 
organización de unidad 
iberoamericana con los 
consiguientes peligros políticos 
para este país, análogos a los 
QUe ya se han creado en la ONU.

Nander Pitty recordó que la 
carta de la . GE A establece una 
serie de principios obligatorios 
para todos los países miembros, 
entre ellos el de promover el

Hace casi 14 años el gobierno 
de Cuba “fue separado” de la 
OEA, pero no el estado cubano 
ni el pueblo de ése país. Por esta 
razón Pitty dijo que la exclusión 
del régimen de Castro se había 
producido contra toda norma 
juridica, y que en cualquier caso 
la silla vacía de Cuba debiera de 
estar presente en todas las 
sesiones de los organismos de la 
OEA.

Las palabras de Pitty eran 
también una referencia a la 
Setición de los Estados Unidos 

e que debían pertenecer a la 
organización todos los países del 
hemisferio, si bien la delegación 
norteamericana aludía a la 
necesidad de que Canadá esté 
presente en las responsabilidades- 
del sistema interamericano. El 
gobierno de Ottawa se ha 
negado sistemáticamente a 
considerar esa posibilidad.

“Hércules” y 
febrero hasta 
pasado.

También 
continúa con

“Fokker”; desde 
fines de octubre

se dijo que se 
las misiones de

aero-fotografía y de apoyo a los 
convoyes de tropas que se 
desplazan por vía terrestre.

se indicó que los aviones que 
efectúan esas operaciones en la 
zona de Tucumán* no tienen 
bases en esa provincia. También 
se destacó que la totalidad de 
los aviones de combate de la 
fuerza aérea, desde el ataque al 
regimiento 29 de montaña 
Formosa, se encuentran 
permanentemente en alerta para 
actuar en cualquier lugar del 
país.

También se indicó que el 
primer bombardeo por la fuerza 
aérea en la zona de Tucumán, a 
requerimiento del Ejército, se 
realizó utilizando aviones 
“A'-^B” a reacción, en Villa 
Reynolds, provincia de San 
Luis. *

SAN MIGUEL DE 
TUCUMAN (Argentina), 2 
(Efe).— La muerte de siete 
presuntos terroristas que fueron 
dinamitados esta madrugada en 
una camioneta, fue atribuida en 
los medios periodísticos locales 
a una venganza por el asesinato 
del capitán del Ejército 
Humberto Viola, suceso 
ocurrido aquí hace exactamente 
un año.

Viola fue muerto por un 
comando perteneciente al 
Ejército Revolucionario del 
Pueblo. (ERP-Marxista 
Leninista) junto con su pequeña 
hija de tres años. En el mismo 
ateiitado resultó gravemente 
herida otra hija del militar, 
mientras que su esposa salió 
ilesa.

En el mismo lugar donde fue 
cometido el doble asesinato se 
produjo esta madrugada una 
explosión que despertó a todo el 
vecindario —los siete cadáveres 
aparecieron desintegrados en un 
área de 150 metros y mezclados 
con los restos del vehículo. Las 
autoridades creen que no será 
posible identificarlos. Se 
presume que dos pde los 
presuntos guerrilleros eran 
mujeres.

Los hechos ocurrieron 
alrededor de las 2.25 (6.25 h.l.) 
en una zona céntrica de San 
Miguel Las víctimas se hallaban, 
por lo que se pudo apreciar, 
dentro de una camioneta 
“Gladiator”, que, al parecer fue 
volada con una fuerte carga 
explosiva.

Hubo ventanas y vidrios 
rotos, y aún desplomes de 
mampostería en dos manzanas a 
la redonda. De la camioneta 
volaronj'estos a más de manzana 
y medu.\

Hasta ’el momento no se ha 
dado información oficial alguna 
sobre el particular. Tan sólo se 
conocen los relatos de los 
vecinos de la zona.

Con motivo de cumplirse al 
aniversario del asesinato del 
capitán Viola, altos ofi
ciales del Ejército y com
pañeros de su promoción, 
rindieron homenajes al 
desaparecido militar ante la 
tumba que guarda sus restos, en 
el cementerio de Yerba Buena, a 
unos diez kilómetros, de esta 
capital provinciaL

El “ERP” relacionó el 
erbnen con la muerte de 16 
terroristas a manos del Ejército 
durante una operación 
antisubversiva ocurrida hace más 
de un aña

Como consecuencia el 
“ERP” resolvió en venganza dar

muerte indiscriminadamente a 
otros tantos oficiales del 
Ejército.

Justamente la reacción que 
produjo el asesinato de Viola y 
de su pequeña hija llevó al 
“ERP’ a suspender las 
“ejecuciones” en la Argentina 
desde el pasado mes de febrero. 
Desde entonces el Ejército y las 
restantes fuerzas de seguridad 
tratan de desalojar de una 
extensa zona selvativo-monta- 
ñosaal“ERP”.

Toda la provincia se 
encuentra bajo un estricto 
control militar, y los 
enfrentamientos se suceden a 
menudo. Tanto el Ejército, 
aomo el terrorismo afirman 
haber inflingido numerosas bajas 
a sus oponentes.

andino (Venezuela, Colombia, 
Perú y Chile) intervengan con 
una aportación de 60 millones 
de dólares y los de menos 
desarrollo (Bolivia y Ecuador) 
con 30.

RENTA DE IBEROAMERICA 
ANTE LA CATASTROFE 
DEL AÑO 2000

AKIN ADVIERTE A MOBUTU DE LA GRAVE SITUACION EN ANGOLA

VIOLACION DE.
LOS DERECHOS HUMANOS;
CHILE INSISTE
EN UNA INVESTIGACION

SANTIAGO DE CHILE, 2 
(Efe)i— Chile tiene el propósito 
de insistir a través de'todas las 
vías y con todos los recursos 
procesales existentes en las 
Naciones Unidas para ^ue se 
acepte su proposición de 
establecer un sistema 
permanente no discriminatorio 
para la investigación'de la 
violación de Tos derechos 
humanos.

Lo anterior fue dado a 
conocer en la cancillería chilena 
en relación a la intervención que 
tuvo en la tercera comisión de la 
ONU el delegado chileno, Sergio 
Diez.

A juicio del Gobierno 
chileno, resulta una 
incongruencia manifestar 
[ireocup ación por la situación de 
os derechos humanos y hacer 

llamados a que éstos sean 
respetados y no proponer 
fórmular efectivas para dar 
respuestas reales.

Recientemente, la asamblea 
general de las Naciones Unidas, 
resolvió archivar una 
proposición chilena en este 
sentido, acusando a Chile, a la 
Unión Soviética y a los países de 
su órbita de entorpecer esta 
iniciativa y aún pretender que 
no se considere en el próximo 
periodo.

RIO DE JANEIRO, 2 
(Efe).— Para garantizar,en el año 
dos mil, una renta mínima de 
cuatro mil dólares a la población 
de Iberoamérica, en caso de no 
ihaber una resdistribución de la 
renta, será preciso un 
crecimiento del 9,9 por ciento 
del producto interno bruto.

Esta afirmación fue “hecha 
ayer, en Río de Janeiro, por los 
profesores argentinos Carlos 
Mallmann y Hugo Scolnik, de la 
fundación Bariloche, que se 
encuentran en Río participando 
del seminario internacional 
sobre prospectiva y modelos.

Este proyecto, según explicó 
Malmann, es una contestación al 
proyecto al modelo Medows, 
que señala que el mundo llegará 
a una catástrofe en el año dos 
mil, debido al agotamiento de 
los recursos naturales. El 
“modelo de Bariloche”, con 
todo, dice que “los recursos 
naturales son suficientes, esta 
falta es generada por factores 
políticos, y en cuanto a la 
catástrofe —dice, no vendrá en 
el año dos mil, pues ya existe en 
los países subdesarroílados”.

REPRESALIAS USA 
CONTRA VENEZUELA

CREACION DEL 
FONDO ANDINO 
DE RESERVAS

LIMA, 2 (Efe).— La creación 
del anunciado Fondo Común de 
Reserva Andina equilibrará la 
balanza de pagos y facilitará el 
financiamiento del déficit 
resultante del intercambio 
subregional entre las naciones 
del atuerdo de Cartagena, dijo 
ayer el presidente de la comisión 
del acuerdo de Cartagena,' 
Adolfo Gutiérrez Rivero 
(Bolivia).

Ese fondo tendrá un capital 
de 400 millones de dólares y se 
prevé que los países de mayor 
desarrollo relativo del pacto

CARACAS, 2 (Efey- Este 
próximo año será muy duro 
para Venezuela a consecuencia 
de las represalias que Estados 
Unidos está ejerciendo contra él 
país, pronosticó ayer éi 
presidente del Colegio de 
Economistas de la nacicm, 
diputado Homero Parra.

Parra, a quien se menciona 
como próximo ministro del 
Gobierno del presidente Carlos 
Andrés Pérez, precisó que el 
próximo año será duro no sólo 
por los aumentos de los 
productos de consumo básico 
que se importan de Estados 
Unidos “sino por el freno a 
nuestro desarrollo automotriz, 
siderúrgico y petroquímico, 
dependientes de la teconología 
norteamericana”.

Sin embargo. Parra anotó que 
.“el Gobierno negociará una 
nueva política con Estados 
Unidos, o buscar áreas 
sustitutivas para que no se 
paralice el d.esarrollo, tiene 
programas para que Venezuela 
se autoabastezca ae sus artículos 
alimenticios para 1.978”.

Parra mencionó también que 
Estados Unidos no han 
declarado a Venezuela un boicot 
económico directo “peço, 8} 
existe un énfrentamientc^ 
sintetizado en represalia^! 
arancelarias dentro ue la ley dé 
comercio exterior, que pucdts 
frentar nuestro desarrollo 
independiente”.

«HAN NUEBTO 30.000 PERSONAS»
ARAGON/exprós se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y I o recibirá, 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

KINSHASA, 2 
(Efe-Reuter).— El presidente de 
Uganda, ldi Amin, ha dicho que 
unas 30.000 personas han 
fbuérto hasta ahora en Angola a 
causa del enfrentamiento 
armado de los movimientos 
nacionalistas rivales, informa la 
sgencia de noticia de Zaire 
A2AP”.
*En el caso de que continuase 

®l mismo ritmo actual de 
muertes, la población de Angola 
sufriría un gran merma", dice el 
pr^idente Am in en un mensaje 
dirigido al presidente de Zaire, 
Mobutu Sese Seko.

El presidente Amin, 
presidente de la Organización 
P®'a la Unidad Africana (OUA),, 
Tencua al prendente iviooutu por 
su actitud frente al problema an- 
aoleño que "representa una ame

naza para la unidad de los estados 
africanos"

El presidente Mobutu dijo en 
un informe que deseaba la 
celebración de una conferencia 
extraordinaria de alto nivel de la 
"OUA" para estudiar la 
situación de Angola.

La Conferencia se celebraría 
en'bn.país neutral, que no haya 
reconocido a ningún frente de 
Liberación de los que luchan en 
el país.

VARIAS CIUDADES
DE TIMOR

BAJO ADMINISTRACION 
INDONESIA

ATAMBUA (Timor
Occidental), 2 (Efe).—

Administración provinciaf 
indonesia esta siendo establecida 
en cierto número de ciudades de 
Timor oriental portugués, que 
han caído en poder de las 
fuerzas pro-Y akarta, se intorma 
hoy.

Un dirigente de las fuerzas 
pro-indonesias; Francisco López 
de la Cruz, dijo ante una 
conferencia de prensa que las 
ciudades que habían sido 
liberadas por el "Fretilin" 
habían sido puestas bajo 
administración provisional desde 
el domingo.

En aouel día. las fuerzas pro 
Yakarta declararon la colonia 
parte de Indonesia, dos días 
después de que el Fretilin 
declarara independiente de

rorma unilateral a Timor 
Oriental.

El ministro indonesio de 
Asuntos Exteriores, Dam Malik, 
que se reunió ayer con los 
dirigentes políticos de Timor les 
dijo: "Estáis luchando contra 
reloj, y tenéis una fuerte lucha a 
la vista. Sin embargo, no os 
preocupéis, os daremos apoyo 
moral, abiertamente o no".

"Ahora nos reunimos en 
Atambúa y pronto nos 
reuniremos en Dili (capital de 
Timor portugués); espero que me 
invitéis pronto a ir a Dili" 
Posteriormente Malik dijo ante 
una conferencia de prensa: "la 
diplomacia ha concluido ahora, 
ahora le corresponde al pueblo 
de Timor"
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ÇLIIDApO COIlEOSjA^^

En estos días en que el Moncayo se ha despertado, se hace 
más palpable de la necesidad que tienen muchas casas de 
Zaragata, de arreglar un poco sus cornisas y aleros. Ayer 
lunes, en una de las calles contiguas a la de San Pablo, cayó al 
suelo un trozo de una cornisa. Esta se había desprendido de 
una casa la cual casi está abandonada. Afortunadamente, cayó 
a un metro de una señora mayor que en esos momentos 
volvía de la compra. El susto fue de marca mayor y la señora 
lanzó unos cuantos improperios contra la casa.

Estos hechos, que son muy peligrosos, se producen con 
demasiada frecuencia en nuestra ciudad. Supongo que hay 
una ordenanza municipal, la cual obliga a hacer las 
reparaciones pertinentes en los edificios que no estén en buen 
estada Sin embargo, me da la sensación de que no se cumple 
a rajatabla. Hay un refrán que dice "que mejor es prevenir 
que curar". Pues bien, que cada dueño o administrador de su 
casa tome conciencia de la responsabilidad que tiene, si un 
accidente de este tipo se produce y la culpa la tuviera él.

ASOCIACION ARAGONESA 
"EL CACHIRULO"

Hoy martes a las ocho de la tarde se reanudan las clases de 
aragonés en el local social de la Asociación Aragonesa "El 
Cachirulo', sita en la plaza de Santa Cruz, número 10. Todos 
los interesados en los apuntes de la gramática aragonesa de 
Francho Nagoré, pueden pasar a recogerlos. Las clases serán 
lot martes y viernes.-

TEMPERATURAS MINIMAS 
EN NUESTRA CIUDAD

En estos últirnos días el frío y el viento del Moncayo, son 
los dueños de nuestra ciudad. Los abrigos, que algunas 
personas aun no quería ponerse, se han tenido que sacar del 
armaria El "veranillo de San Martín" que se prolongó 
durante más tiempo del previsto, desapareció de repente. Con 
la llegada del mes de diciembre y su compañero el frío, los 
zaragozanos procuran estar en b calle el menor tiempo posible. Las 
cafeterías y los cines están a tope, porque en estos lugares se 
está caliente y se distrae uno. Para los noctámbulos, las 
"discotecas" les ofrecen ese refugio para divertirse. Los 
trabajadores, que tienen la suerte de levantarse a las seis de la 
mañana, el frío les hace despertar en cuanto ponen un pie en 
la calle. A esas horas las temperaturas son mínimas e incluso 
en algunas zonas, ya aparece la niebla aunque ésta no sea muy 
densa. También se forma en el asfalto pequeñas láminas de 
hielo, las cuales lo convierten en pista de patinaje para los 
coches, que lógicamente chocan contra lo primero que 
encuentran. El frío también nos presagia la Navidad, que son 
unos días de paz y de felicidad. Este será nuestro compañero

LOS CAMPOS ESTAN SEDIENTOS

Los campesinos están pidiendo para que Hueva y el agua 
no aparece. Hace meses que ios campos aragoneses no 
reciben ni una gota de agua. Hace una semana, pareció que el 
panorama iba a cambiar, pero todo sigue igual. Estos 
hombres, cuyo trabajo es labrar y cuidar la tierra están 
desesperados. Sus cosechas no pueden rendir porque todo 
está seca Incluso en algunas zonas, donde regaban con el 
agua que había en pozos, éstos desgraciadamente también se 
han quedado secos. Muchos de ellos, no saben cómo van a 
resolver la cantidad de problemas que se les vienen encima. 
Tienen que pagar préstamos y el dinero que esperaban sacar 
de su cosecha, nunca lo tendrán. Las zonas del Bajo Aragón, 
donde se encuentran los olivos presentan el mismo aspecta 
La aceituna se perderá en su mayor parte; si hubiese llovido y 
la tierra se hubiese impregnado con el agua, las aceitunas 
presentarían hoy otra imagen más agradable. Ojalá se 
produzca un milagro y el campo se recupere, porque si no no 
sé de qué van a vivir todas esas personas que son quienes 
producen todos los vegetales que se conojmen en la ciudad.

LOS NUEVOS IMPUESTOS
MUNICIPALES EN LA HOSTELERIA

Si se confirman ios nuevos aumentos en los impuestos 
municipales en la hostelería, a este sector lo van a poner entre 
la espada y la pared. Todo aumento que tengan que pagar los 
industriales del ramo, saldrá a tá postre del bolsillo del 
consumidor. Si en la actualidad un café cortado, en un bar 
normal vale diet u once pesetas, mucho me temo, que a partir 
de primero de enero valdrá quince o dieciséis pesetas. Como 
esto, todo lo demás, por lo que el público se I o pensará dos 
veces a la hora de entrar en una cafeterfá. Ya no hablemos de 
las salas de fiestas, dórtde los precios se pondrán por las 
nubes. Mucho me temo que si se confirman estos aumentos, 
más de un industrial del sector tendrá que cerrar el negocio. 
En la actualidad hay bares, sobre todo en los barrios que 
regentan familias que lo tienen para poder vivir. Mal año se 
presenta para este sector si los vientos no cambian.

PREPARATIVOS PARA LA
X EDICION DE LA F.I.M.A.

Ea X Edición de la Feria Técnica Internacional de la 
Maquinaria Agrícola, FIMA-76 que se inaugurará el próximo 
dia dos de abril, podría ser inaugurada con todo su espacio 
contratado por maquinaria procedente de todas las partes del 
mundo. El setenta por cien de espacio ha sido comprometido 
por firmas expositoras que concurrieron en el certamen 
anterior y el resto solicitado por otros expositores. Con el 
mismo ambiente de aceptación, llegan inscripciones para 
participar en la VIII Conferencia Internacional de 
Mecanización Agraria, que sobre el tema "Laboreo-Aspectos 
Técnicos y económicos" se celebrará en FIMA-76 organizada 
por la Asociación Nacional de Ingenieros Agrónomos e 
igualmente para la participación en el Certamen Internacional 
del Cine Agrario.

EXPOSICION DE ARTE
Hoy martes, día dos, a las siete de la tarde y en la sala de 

exposiciones del Centro Mercantil, se inaugurará la muestra 
"Cristales decorados y dibujos" de las artistas María Pilar 
Burges y María Pilar fíuiz de Gopegui.

BREVES
CONCURSOS NAVIDEÑOS.— Hasta el venidero 

sábado, día 13 de diciembre, en las oficinas de la 
Comisión Municipal de Festejos, sitas en Coso, 57, 2. 
(edificio del Teatro Principal), en horas de 9 a 12 por las 
mañanas y de 5 a 8 por las tardes, pueden efectuarse 
inscripciones y presentación de trabajos para los 
Concursos de Belenes, Canciones, Pintura y Cuentos, 
convocados por la referida Comisión, en colaboración con 
la Obra Sindical de Educación y Descanso, Delegación

JIIZGAII» 
de 

GIIAKIHA
Rosaritoy Jos 

camareros divinos
M O sé por qué te has de poner tan pesada porque 

vayamos a esa cafetería.
—Soy vuestra tía y me ha encomendado vuestra 

madre que cuide de vosotras mientras estudiáis en 
Zaragoza, ¿no?

—Claro que sí, pero no creo que tal cafetería sea 
un sitio malo para nosotras.

—Cambiar de café y ya está bien.
—Pero es que los camareros de este local están 

divinos, tia Rosarito.
—Por eso lo hago. No me gustan para vosotras esos 

jóvenes.
—Claro, no te gustan para nosotras porque te 

gustan para tí, que menudos ojos abres cuando los 
ves.

— Sois unas descaradas, Carmenchu y Pilines! 
Como siga la cosas así, cojo el teléfono y se lo digo a 
vuestra madre.

—¿Y qué le vas a decir, tiíta? ¿Qué tus sobrinas te 
pisan los camareros divinos?

— ¡Ahora mismo se lo cuento por tele'fono a mi 
hermana! La llamo al pueblo y ya está.

—Sí. y de paso diie a la abuelita que se ponga y se 
lo contamos todo.

—¿Qué tenéis que contarle de mí a mi madre, 
renacuajas?

—Pues le diremos: Yaya, la tía nos pisa los 
camareros.

— Esto ya no lo aguanto! Con esos jóvenes yo 
sólo hablo en la barra lo justo.

—Eso es. En Ib barra sólo hablas lo justito y el 
miércoles que guardan fiesta, te los llevas a mover el 
saco délos huesirws a la discoteca!.

—Mi vida privada, mocosas, me pertenece a mí y a 
vosotras os importa un pimiento roñoso lo que haga 
con ella.

—Pero es que nos das la mala ejemplosa, tía.
—Pues seguir el ejemplo de vuestra tía la monja y 

ya está.
—Anda, déjanos ir a esa cafetería, tía, que por 

mirarlos no te los vamos a desgastar.
—Claro que sí. Paco y Roberto sólo nos gustan de 

miranda. Hablamos con ellos y nos cuentan picardías, 
pero de ahí no pasa. Porque, respecto a ellos, no 
pensarás de nosotras tan mal como nosotras de tí, 
¿verdad?

—¿Y qué de malo podéis pensar de mí vosotras 
dos?

—Que te los haces, tía.
—¿Y eso que quiere decir?
—Que no pierdes el tiempo como nosotras, que ya 

eres carroza y vas ai grano. ¿Ta claro leshe?
—Sois unas groseras y unas mal habladas. ¡Decirle 

eso a vuestra tía...!
—Oye, que lo decimos porque es verdad, que al 

Rober le has comprao una pitillerosa de las que tienen 
mechero y todo.

—Eso. Y al Francis un reloj de esos que los pones 
dentro de un vaso de agua y no se paran, ni al baño 
María...

— ¡Mentira! ¡Mentira podrida! ¿Y vosotras cómo 
sabéis esas mentiras? iSi no hubierais ido a esa 
cafetería no lo sabnais todo! Desde mañana os iré a 
buscar a la academia, os traeré a casa y os cerraré con 
llave en el piso.

—Pues vaya aburrimiento de vidorra la que nos 
vamos a pegar.

—Ya os suscribiré a la revista "A.B.E." y allí veréis 
todos los camareros que queráis.

— ¡Qué idea, tía! ¿Y por qué no te los traes un día 
a casa y hacemos guateque con los dos?

—Te guardaremos el secreto. No lo diremos a 
nadie. Nos estaremos sentadas como si estuviéramos 
viendo una película de Arte y Ensayo.

—Eso. Y así aprendemos.
—Y aunque el Francis y el Rober quieran rollo con 

nosotras, no lo consentiremos.
—Bueno, pués si me prometéis guardar silencio, 

igual los traigo un día a que tomen aquí una copa.
Rosario, soltera, de 32 años llevo' al piso que tiene 

alquilado, en el que vive con dos sobrinas de 16 y 18 
años que están con ella en Zaragoza para estudiar, a 
dos jóvenes amigos suyos de 19 y 22 años, camareros 
y allí se lid el cisco padre, cuando los chicos, se 
decidieron por las sobrinas, y lo que Rosario intentó 
impedir con tanto ímpetu que agredió a! menor de los 
dos dándole en la nuca con un cenicero de marmolina 
causándole herida leve de la que tuvo que ser curado 
y puntuado en un intento centro asistencia!.
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Cantero
Cuadrado Ingresado en La Paz e * minuto de cierre

EL INDULTO EN LA PRISION 
DE TORRERO

MADRID, 2 (Europa Press). A las dos de la tarde ha 
sido facilitado a Europa Press, en la ciudad sanitaria ‘ La 
Paz ’, el siguiente parte médico oficial sobre el estado de 
salud del consejero del Reino y arzobispo de Zaragoza, 
monseñor Cantero Cuadrado. “A las 13,00 horas del día 
2 de diciembre de 1975 ingresa en el Servicio de 
Coronariopatías de la ciudad sanitaria ‘‘La Paz" de la

presentara alguna complicación. A última hora de la 
tarde se facilitará una nueva nota sobre su estado".

Monseñor Cantero ha sido hospitalizado podo 
después del mediodía en "La Paz", aquejado de un 
principio de infarto.

CERCA DE 60
Seguridad jocial, monseñor don Pedro Cantero 
Cuadrado, con un cuadro de angor por Cardiopatía 
isquémica que aunque no tiene repercusión 
electrocardiográfica aconseja vigilancia médica continua, 

considera favorable salvo que seEl pronóstico se

Ayer mismo, el prelado asistió durante seis horas y 
veinticinco, minutos a la reunión del Consejo del Reino.

última hora de la noche parece que sintió algunas 
molestias que se agudizaron en las primeras horas de la 
mañana de hoy, probablemente debidas al intenso 
trabajo de las últimas semanas.

Se adelanta la clausura de las jomadas 
de la Comunidad General

RECLUSOS 
LIBERTADOS
■ SE ESPERAN NUEVAS ORDENES 

DE LIBERTAD

• LOS ACTOS FINALIZARAN ESTA TARDE A LAS CUATRO
Y MEDIA, CON UNA CONFERENCIA DE CAMON AZNAR

TERUEL, 2 (ARAGON/exprés).- A las cuatro y media de 
esta tarde va a tener lugar en el Palacio Provincial de Teruel la 
solemne clausura de las II Jornadas de la Comunidad General de 
Aragón en las que han participado las tres Diputaciones 
aragonesas en pleno. El acto de clausura ha sido adelantado, pues 
en principio estaba previsto para las siete y media de esta tarde. 
A él acudirá para pronunciar la conferencia final el catedrático 
aragonés señor Camón Aznar, y también se esperaba a última 
hora de la mañana de hoy que estuviera presente en la ceremonia 
última don Manuel Jiménez Quílez.

causa del luto nacional por la muerte del Caudillo. Fuera de la 
propia exposición de las ponencias, el único acto que se ha 
celebrado ha sido |a misa oficiada ayer lunes en Albarracín por 
el prelado de la diócesis turolense, monseñor Iguacen.

En la exposición de las tres ponencias se ha plasmado un 
considerable avance en cuanto a la operatividad de la futura 
Mancomunidad Aragonesa de Obras y Servicios que se pretende 
constituir bajo los auspicios de las Diputaciones Provinciales de

LAS PONENCIAS

Las ponencias presentadas este año por cada una de las 
Diputaciones han sido expuestas ya enTeruel entre ayer y esta 
mañana. La última en intervenir ha sido la Diputación de 
Zaragoza.

Como se sabe, los actos sociales previstos en un principio 
coincidiendo con estas II Jornadas han quedado suspendidos a

Teruel, Huesca y Zaragoza. A 
acudido la práctica totalidad de 
los diputados de las tres provin 
cias aragonesas, formando así I a 
más importante concentración po 
lítica de la región desde que se ce
lebraran las primeras jornadas dé 
la Comunidad General en Jaca, en 
el mes de noviembre del pasado 
año.

estas jornadas de estudio

ZARAGOZA 2 (ARAGON/exprés).— Un total de 33 reclusos 
de la prisión de Torrero quedaron ayer en libertad en virtud del 
indulto. De todos ellos únicamente cinco eran presos de carácter 
político tres de los cuales —Enrique Subirán Saturnino Otero y 
Angel Ejea— llevaban 8 meses detenidos en espera de juicio por 
propaganda ilegal sobre la que pesaba una petición fiscal de tres 
años La puesta en libertad de éstos tres detenidos citados se 
produjo sobre las once de la noche de ayer, una vez que llegaron 
los telegramas del Juzgado de Orden Público de Madrid.

Hasta muy altas horas de la madrugada, numerosos familiares 
de algunos detenidos políticos estuvieron ante la puerta de la 
prisión en espera de la puesta en libertad. Entre los que 
esperaban, había algunas familias llegadas de Palma de Mallorca y 

ide Sevilla, entre otras procedencias. Sus familiares no alcanzaron 
a ser puestos en libertad durante la noche de ayer.

Al parecer, el ritmo de salidas ha decrecido esta mañana, 
aunque se espera que todavían sean puestos en libertad muchos 
de los 180 hombres y mujeres que continúan hoy recluidos en la 
prisión zaragozana. Hasta el momento, unos 60 han quedado en 
libertad por más que ayer fue el primer día que la Audiencia de 
Zaragoza dictó la libertad de personas condenadas por sentencias 
suyas Los presos que quedaron en libertad con anterioridad a 
ayer lunes correspondían a diversas ciudades españolas.

Biografía de don Torcuoto

La Universidad, esta mañana
Fernondez Mirondo

VARIOS CURSOS EN PARO,POR LAS DETENCIONES ULTIMAS 
ASAMBLEAS CONTINUAS DE CURSOS
ESCASEZ DE PROPAGANDA SUBVERSIVA EN LAS FACULTADES

i .,Z ARAGOZA, 2 
^(ÁR AGON/exprés). - Ayer
;sobre las dqs de la 
icursos de Ciencias, 
Tuarto de Físicas, 
paro total hasta

tarde, dos 
quinto y 

decretaron
que

^compañeros detenidos
■puestos en libertad.

sus 
sean

^DOS DETENIDOS 
?de quinto de 
.(FISICAS

Hay que señalar que dos 
los detenidos que

de 
se

alimentos para los estudiantes 
detenidos No pudieron tener 
acceso al recinto y esta mañana 
han efectuado una segunda 
visita. Los alimentos han sido 
entregados aun encargado de la 
cárcel para que los hiciera llegar 
a los estudiantes.

Quizás la facultad con mayor 
índice de anormalidad es 
Ciencias, en el día de hoy. Los 
pasiHos, está mañana, estaban 
bastante frecuentados de 
alumnos que no entraban en sus 
respectivas clases.

muy normalizada, sin registrarse 
paro ni incidente alguno.
ASAMBLEAS CONSTANTES ’

(especificaban en la nota de la 
(Jefatura Superior de Policía, 
¿(corno alumnos de Químicas y 
¡^Ciencias respectivamente, 
jCorrespondep ambos a la sección 

3 de Ciencias, pero al curso quinto 
jde Físicas

FILOSOFIA; PARO 
Y NORMALIDAD

; Por la tarde un grupo de. 
•alumnos del citado curso 
acudieron a la prisión de

; Torrero portando algunos

En la Facultad de Filosofía, 
el curso quinto de Románicas se 
encuentra en paro por la misma 
razón que sus compañeros de 
Ciencias, puesto que un alumno 
del citado curso también está 
cumpliendo arresto en la 
prisión.

Derecho sigue su evolución

Las asambleas se suceden de 
forma ininterrumpida entre los 
cursos de alguna facultad. A las 
doce del mediodía se 
proyectaba efectuar en Ciencias, 
una asamblea de Facultad, 
recogiendo las opiniones de los 
distintos cursos

Por el interior de las 
facultades no aparecieron 
carteles, ni octavillas; más bien 
la nota dominante respecto a la 
propaganda subversiva es que 
únicamente se divisó gran 
cantidad por el campus 
universitario, casi toda firmada 
por un único grupo clandestino.

La policía, con dos veh'culos 
situados frente a la Facu : 3d de 
Derecho, permanecía a la
expectativa y no intervino 
ningún momento.

Sobre ias doce y cuarto 
mediodía una comisión 
alumnos se personó en

en

del 
de 
las

DIMITIO EL PRESIDENTE 
DEL VALENCIA C. F.

dependencias del Rectorado 
para hacer entrega al Rector de 
una carta solicitando algunas, 
reivindicaciones.

REGRESO DE MADRID

VALENCIA, 2
l L> e n u e 
corresponsal, 
VIÑA.)

s t r O 
Emilio

S e ñ o r e s h e
dimitido"... Con estas 
palabras salió don 
Francisco Ros Casares de 
ia sede social del 
Valencia C. F. Eran las 
20,30 del lunes primero 
de diciembre. Treinta
^'as antes de__ que 
oficialmente tomara una
decisión el hasta hoy 
primer presidente del 
primer club de fútbol de 
Valencia, ha depositado

ante la junta directiva 
que él presidía y ayer lo 
hacía don Alfredo Corral, 
presidente en funciones, 
la carta de dimisión, 
dirigida a la Federación 
Valenciana de Fútbol, 
para su traslado a la 
Nacional.

Según noticias 
posteriores, en labios del 
propio señor Corral y en 
una pausa de la reunión, 
se convocó a los 
informadores para una 
rueda de prensa para esta 
mañana a las 13 horas, en 
el Club Social, de la cual 
daremos cumplida 
información.

El Rector, señor Muriiló, 
alrededor de la una de la tarde 
no había regresado de su viaje a 
Madrid, con objeto de asistir a la 
Junta de Rectores. Parece ser 
que su llegada es esperada sobre 
las dos de la tarde y según nos 
comunican fuentes bierr 
informadas, retorna de Madrid 
con importantes decisiones para 
la Universidad en la cartera.
MAÑANA MUY
anormal

En resumen, la mañana se ha 
caracterizado por la 
confirmación del paro en 
algunos cursos hasta nuevas 
reconsideraciones de su postura 
que parece ser se producirá de 
forma intermitente, la escasez 
de carteles en las facultades y el
lanzamiento masivo de octavi 
de carácter subversivo por 
canipus universitario.

lias 
el

MADRID, 2 (Europa Press).— Don 
Torcuato Fernández Miranda y Hevia, nació 

en Gijón el día 10 de noviembre de 1915. 
Está casado con doña Carmen Lozano Arco y 
tiene siete hijos. Realizó sus estudios de 
derecho en la Universidad de Oviedo, donde le 
sorprendió la Guerra Civil, cuando realizaba el 
tercer curso de esta carrera.

Una vez concluida la contienda, el señor ■ 
Fernández Miranda pudo concluir sus estudios 
de Derecho; después de licenciarse en esta 
disciplina por la mencionada Universidad 
asturiana, con premio extraordinario, obtuvo 
el doctorado por la Universidad de Madrid.

E( 9 de noviembre de 1938, fecha de la 
batalla del Ebro, donde Torcuato Fernández 
Miranda fue citado en la orden general de la 
división 53, como “distinguido por su espíritu ' 
y valor”. Asimismo, cabe destacar el hecho de 
que, durante 1935-1936, fue presidente de la 
Asociación de Estudiantes Católicos de la

MINISTRO SECRETARIO GENERAL DEL 
MOVIMIENTO Y VICEPRESIDENTE 
DEL GOBIERNO

Facultad de Derecho de Oviedo y jefe 
Sindicato Español Universitario 
1939-1940.

Una vez que consiguió el doctorado

dei 
en

en
Derecho por la Universidad madrileña, el 
señor Fernández Miranda amplió estudios de 
esta disciplina en varios centros docentes del 
extranjero, como becado del entonces 
Ministerio de Educación Nacional.

Tras ser profesor ayudante y adjunto en 
Ciencias Políticas de la Facultad de Derecho 
de Oviedo y de Madrid, don Torcuato 
Fernández Miranda consiguió en 1945, por 
oposición, la cátedra de Derecho Político de 
la citada universidad asturiana. De 1947 a 
1951, fue director del colegio mayor “Valdés 
Salas”, puesto en el que cesó al ser nombrado 
rector de la Universidad de Oviedo.

Igualmente, el señor Fernández Miranda 
dirigió de 1948 a 1951, la sección de 
Problemas Contemporáneos de la Universidad 
Menéndez y Pelayo, de Santander, de cuya 
junta ejecutiva fue presidente desde 1957 a 
1962.

DIRECTOR GENERAL DE ENSEÑANZA 
MEDIA

El mes de octubre de 1954, fuH^nombrado 
director general de enseñanza media, cargo 
que desempeñó hasta 1956, y en febrero de 
ese año, pasó a ser director general de 
Enseñanza Universitaria, hasta 1962. En 
noviembre de este mismo año, el señor 
Fernández Miranda fue nombrado director 
general de promoción social en el Ministerio 
de Trabajo, cargo que desarrolló hasta 1965. 
El 22 de julio de 1966 fue nombrado 
delegado nacional de Cultura y Formación del 
Movimiento.

En enero de 1968, ganó las oposiciones, y 
con decisión unánime por parte del tribunal 
correspondiente, para la cátedra de Derecho 
Político de la Facultad de Derecho, en la 
Universidad de Madrid.

En 19 69, don Fernández
Miranoa fue nombrado consejero electivo del 
Consejo de Estado, así como miembro del 
Consejo Nacional del Movimiento, poi 
nombramierito directo del recientemente 
fallecido Generalísimo Franco. Hasta 1970, 
fue vocal de la ponencia de “confrafuero” del 
citado Consejo Nacional del Movimiento y 
delegado nacional de Cultura y Formación del 
Movimiento.

K>.

minuto de cierre * minuto de cierre

El 30 de octubre de 1969, don Torcuato 
Fernández 'Miranda fue nombrado ministro 
secretario general del Movimiento, cargó que 
no -perdió al' ser nortibradó-.'-éM^ jXinioC8#t%%e 
mismo año, vicepresidente det Gotrierrró que, 
en aquel entonces, encabezaba él fallétido 
presidente, almirante don Luis Carrero 
Blanco.

Como consecuencia del asesinato del señor 
Carrero Blanco, ocurrido el 20 de diciembre 
de 1973, elí señor Fernández Miranda fue 
presidente del Gobierno en funciones hasta el 
día 30 del mismo mes, en que fue nombrado 
para ocupar dicho cargo el actual presidente 
del Gabinete, don Carlos Arias Navarro. Su 
labor en esos días le valió el reconocimiento 
de todos los españoles, por su espíritu de 
servicio y su buen hacer.

Como catedrático, señor Fernández
Miranda ha intervenido en numerosos cursos, 
conferencias y congresos; tiene publicados 
diversos libros y numerosos artículos. Entre 

sus publicaciones, destacan: “La justificación 
del Éstado”, “El concepto de lo social y otros 
ensayos”, "Individuo y comunidad en 
Vázquez de Menchaca”, “El problema 
político”, “El hombre y la sociedad” y 
“Situación social y libertad".

El señor Fernández Miranda ha destacado a 
lo largo de toda su carrera profesional como 
pensador, pedagogo y relevante orador. Entre 
los temas predilectos del nuevo presidente de 
las Cortes españolas y del Consejo del Reino, 
figura el de la Juventud, que ya trató 
ampliamente con motivo de su toma de 
posesión como ministro secretario general del 
Movimiento, en 1969.

Hace algún tiempo, el señor Fernández 
Miranda lanzó el concepto de “socialismo 
nacional” y, durante los últimos años ha sido 
uno de los máximos responsables en el estudio 
del tema de las asociaciones políticas.

PRECEPTOR DE DON JUAN CARLOS 
DE BORBON

Como se sabe, don Torcuato Fernández 
Miranda ha sido preceptor y profesor del 
actual Rey de España don Juan Carlos I, 
cuando en su condición de estudiante 
completaba su formación humanística y
téc nica más destacados centros
pedagtigicos del país.

Entre sus argumentos más tratados figura 
el de la Unidad Nacional, sobre la que ha 
dicho en varias ocasiones: “La unidad vital y 
orgánica del pueblo español es la propia de un 
ser vivo que, por serlo, encuentra en el 
conexión orgánica de toda esa variedad, la 
unidad existéncial e histórica que lo define. 
Por eso, cuando se habla de dar nuevas 
estructuras jurídicas a la real variedad de 
España, es necesario comprender que las 
anacrónicas palabras del viejo liberalismo no 
nos sirven para expresar el sentido profundo 
de la doble verdad de nuestra variedad y 
unidad”.

Don Torcuato Fernández Miranda, que es 
actualmente presidente del consejo de
adn.inistración del Banco de Crédito Local de 
España, está en posesión de la siguientes 
grandes cruces: Mérito Civil, Cisneros, Yuioy 
las Flechas y Alfonso X el Sabio. Po' la 
medalla de oro del Colegio Mayor Cisne, s y 
la medalla de oro del Mérito Deportivo, entre 
otras condecoraciones y distinciones.

inuto de cierre * minu
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A Mientras el Madrid dio, 
el Barcelona negó

LAS APARIENCIAS

SE ha dicho, con cierta alegría por algunos, que 
Zalba estaba muy vinculado al Barcelona. 

Incluso existía en ciertos casos ma’s malicia que 
ingenuidad al hacer referencia a los lazos amistosos 
que unián al Zaragoza con el Barcelona. Menos mal 
que los resultados últimos entre ambos equipos, no 
han dado ninguna clase de margen a los sempiternos 
malpensadores. Aun así no se han dejado de escuchar 
argumentos de mal gusto.

Pero la verdad acaba por abrirse camino por sí sola. 
Siempre se ha dicho que los amigos son para las 
ocasiones. En estos cruciales momentos por los que 
atraviesa el Zaragoza, nuestro presidente ha vuelto la 
vista hacia sus pretendidos amigos. En primer lugar se 
dirigió al Barcelona en la persona del señor Montai y 
este señor, muy diplomáticamente por cierto, dio la 
más absoluta negativa a la demanda de jugadores para 
Eíl Zaragoza a través de una nota presidencial.

Se pretendía desde luego obtener un favor pagado. 
Afortunadamente han pasado los tiempos en que la 
economía zaragocista obligada a mendigar otra clase 
de favores. Más, en el caso que nos ocupa la negativa a 
acceder a las pretensiones zaragocistas sobre algún 
elemento de la reserva azulgrana o algún otro del 
Barcelona Atlético fue completa y rotunda.

Sin embargo, la directiva merengue; con el consenso 
por supuesto de su presidente don Santiago se 
identificaron ra'pidamente con el delicado momento

ENGANAN
que atravesaba el Zaragoza. Y examinada la plantilla 
vieron los hombres que a ambos clubs podía 
interesarles su traspaso.

Así, sin perder tiempo llego el acuerdo sobre 
Junquera y Heredia. ¿Qué como resultará al final la 
cósa? Ya se les diremos cuando acabe la temporada. 
Pero lo que si podemos adelantar es que la directiva 
zaragocista se ha movido, ha hecho lo que ha podido, 
evitando que los acontecimientos irreversibles les 
cogiera como a los famosos músicos deLumpiaque que 
amanecieron templando.

Diremos más. Diremos, que a la vista, sobre eí 
papel, y pensando en lo poco que a estas alturas puede 
haber por elegir, el Zaragoza ha sacado partido de la 
escasa opción que tenía. Así lo piensa la afición en la 
que ha caído bien esta nueva pareja de jugadores 
zaragocista. La campaña de Heredia en el Castellón 
aun se recuerda como una de las temporadas más 
completas que puede protagonizar un jugador. Eso le 
sirvió el ser repescado nuevamente por el Madrid.

Respecto al portero podemos decir que es un 
portero de altura. Tanto física como profesional. 
Existe además en su favor un detalle por demás 
importante. Junquera jamás fue retirado de la 
alineación madridista por deficientes actuaciones. En 
una ocasión ocurrió su exclusión por marchar sin 
permiso fuera de la capital a ver la novia —pecadillos 
de la juventud que el Madrid hace muy bien en no 
perdonar- y en otro momento, una lesión le tuvo 
apartado largamente del equipo. Pero comd decirnos. 
Junquera tiene evidenciada sin lugar a dudas su 
categoría de excelente guardameta. No obstante tendrá 
que luchar con sus enemigos profesionales Irazusta y 
Nieves que quizá sea ahora cuando compredamos que 
tienen poco que envidiar a los mejores porteros 
nacionales.

Miren ustedes por dónde pues, los que reputábamos 
de amigos nos han vuelto la espalda cuando más los 
necesitábamos. Naturalmente que cada uno está en su 
derecho de hacer lo que le convenga. Sin embargo, 
otros que los teníamos un tanto en cuarentena, en 
cuanto hemos abierto de boca, han dado toda clase de 
facilidades para beneficiarnos. Que aunque haya sido 
sin perjudicarse; no deja de ser un favor.

Así pues, los que esperábamos que nos echaran 
una mano nos han dado con la badila en los nudillos. 
Y es que amigos, a veces las apariencias eng^an.

Antonio SARRIA

sevillanas
aceitunas

I UANITO y Juanjo, 
Blanco y Blanco, 

Rubio y Rubial. Con 
nombres tan semejantes 
no es de extrañar que se 
trabaran las lenguas de 
los 1 ocutres de Radio 
encargados de 
retransmitir el encuentro. 
Menos mal que la 
confusión de lenguas no 
llegó al marcador, pues 
éste permaneció con la 
boca cerrada durante los

Real Madrid. El resto de, 
los equipos españoles, 
¡perdpn, Barcelona!, 
tienen que olvidarse del 
fútbol, si quieren ser algo 
en el fútbol.

noventa minutos 
juego.

VOLVIO 
demostrarse que

de

a 
no

hay nada mejor para 
sacar algo práctico en 
fútbol que no dedicarse a 
jugar al fútbol. Esta es 
una regla axiomática 
cuya excepción se llama

I OS que acusaron -af 
Zaragoza de tirar el 

dinero por'la ventana con 
el fichaje de Junquera, ya 
van diciendo que se les 
antoja barato lo pagado 
al Real Madrid. Y eso- 
que el Zaragoza aún no 
ha dicho cuanto ha 
costado. Por nuestra 
parte no diremos que el 
dinero pagado por 
Junquera ya ha sido 
amortizado en su primer' 
partido. Pero lleva 
camino...

Y a quien
Junquera les paret 

pasado de edad, ahora 
parece un jovencito na 
matusalénico. No se à 
cuenta de que i 
porteros no tienen ed 
y sobre todo cuan 
sólo tienen 29 tacos 
calendario, como 
juncal Junquera.

De lo que sí estam 
c o m pie tamen 
seguros es de que, c 

de haber figurado en 
defensa el later 
Heredia, nu est 
retaguardia no huhi 
recibido menos coles 
los que no encajó 
Sevilla.

Camacho, d 
Antonio lo llaman 

Sevilla al ciego del 
porque carece 
imaginación al dea
los penaltys que no 
producen. Para noso 
el remoquete nos pai 
mejor que si tuviéra 
que ilamarlo “Antdí 
el fantástico” por aqu 
de habernos apunti 
en el “Sánchez Pizju 
con un par de pena 
decretados por 
fantástica visión di 
graderío.

A ahora vamos 
sevillanas: Sevillí 

bonita —Torre del On 
Por la tarde viste 
Junquera -paral 
todo- que cuando

form 
El he 
co nd 
hábil 
ta mb

G 
febrebalón paraba hasta 

propia Giralda lo jaleab®||i

A la sombra de la Girald
PITO TRES PENALTIS,
DOS DE ELLOS AL MADRID

E L verbo^ contemporizar es el que mejor conjugan los árbitros eqjañoies. No importa de qué 
cateoría. Lo mismo da que sean de primera división a que militen en la tercera. E incluso 

los regionales suelen imitar lo que ven a sus mayores. Hacer, la vista gorda," no querer enterarse 
de lo importante, si ello puede complicarles la tarée profesional. Y lo que ocurre es 
preci^mente que el pretenc(er ignorar egoistamente estas situaciones conflictivas les crea 
problemas de mayor entidad. Pero puesto que ellos se lo guisan es lógico que sean quienes se 
traguen los propios vidrios que rompen.

Hablando en términos generales, de nada o de muy poco sirven esas reuniones pre-temporada 
t^e celebran los árbitros con sus jerarquías directas e indirectas para unificar criterios arbitrales. 
A la ñora de la verdad, cuando tienen que ver y decidir jugadas comprometidas, cada uno laíve 
según el color de su Cristal interpretativo. Lo que habfa que unificar en lugar de criterios son 
otras cosas completamente ‘inexplicables cuales son temperamentos, caracteres, reacciones y 
otros factores muy personales e intransferibles. '

Claro que de vez en cuando surge algún que otro árbitro que hace la guerra por su cuenta. 
Una guerra santa,profesionalmente hablando, aceptando de antemano los sinsabores que trae 
cortsigo el actuar valientemente, pitando todo lo que ve, no importa en qué área de juego ni a 
qué equipo pertenece el jugador que comete la infracción.

Este es el caso del murciano Franco Martínez que este pasado domingo en Gijón sancionó 
nada merlos que tres faltas máximas durante los noventa minutos. De por sí ya supone una gran 
arrogancia, pitar tres penaltys durante un encuentro. Pero es que si además, dos de ellos han 
sido aphcadiM nada menos que al rey de reyes del fútbol actual, a todo un Real Madrid la cosa 
entra ya cmi en el terreno de lo temeraria Habida cuenta de la facilidad con que se dejan pasar 
acciones claréente sancionables con la pena máxima. Mucho más si la decisión es en contra de 
quim en su dfa puede ejercitar ciertos "derechos" recordando la anterior "ofensa"

En fin que navengado contra corriente tenemos hoy al señor Franco Martínez un árbitro de 
pelo que no le ha temblado el silbo al pitar por partida doble al Real Madrid, 'las mas graves 
sanciones en el área pequeña. a °

El que las haya parado García Remón no desmerece la importancia de su gesta Como el que 
Pirri ennectara con la red contraria el suyo tampoco aumenta la importancia de la acción

I O primerito que me han preguntado 
* al regresar de Sevilla, donde el 

Zaragoza- consiguió dos objetivos por 
primera vez en lo que va de temporada, 
(un punto de los buenos y salir imbatido 
del campo), fue por la actuación del 
debutante Junquera. Pues bien...

Pues bien, en mi opinión, a Junquera 
no se le jjuede juzgar Jfor su actuación 
en el “Sánchez Pizjuan”, ya que tuvo 
delarite una defensa contundente v 
práctica, que apenas permitió que le 
inquietasen los delanteros contrarios. 
Pero, prosigamos...

A pesar de su escaso trabajo y del 
mucho tiempo que lleva sin disputar 
partidos oficiales, demostró poseer una 
excelente colocación, seguridad plena en 
los balones colgados (por bajo no 
intervino), decisión en toda clase de
salidas, autoridad en su zona y una 
tranquilidad
tiene oficio 
garantía.

Después

pasmosa. En una palabra: 
y ^ste detalle ya supone

me preguntaron en la
tertulia por el reapiyecido Bastos. Aquí 
está la o pintón: Libero nato, 
contundente cien por cien, rápido en los 
cruces e impresionante • de fuerza en la 
salida. Uno de los artífices del empate 
conseguido en Sevilla, a nivel de 
primeros planos.

un" nroblerna po"

ocurrirá cuando se recupere de su I* 
lesión el recién incorporado Herediav 
“Mister” Carriega tiene la palabra.

La nota negativa: También 
“Sánchez Pizjuan”, m pesar del valiú 
punto conquistado, tuvo el Zaragop] 
nota n e g ativa: ~ Pre cisamenti \ 
desganada actuación de “Lobo” Din i 
Después dirían que se encont^l 
lesionado, pero lo cierto es que hastjl 
Gallego ya “madurito” le ganaba í” I 
carreras. En un día normal de “Loil 
Diarte pudo marcar dos goles, p<í-\ 
menos. I

Por lo demás, en Sevilla todos 1 
hermanos fueron valientes; tN 
cumplieron a rajatabla sus misio' I 
programadas magistralmente I I 
“Carriega”, y apenas cabe distinción ] 
la hora de ofrecer calificación 
“Super-Paco" salvó “el segundo pu"’ 
que nos hubiese venido de perlas.

A los dos directivos-delegados,

mon 
aute 
despi

N 
dejas 
fue, 
de c 
grac 
terni 
mot 
Post! 
en c 
de h 
que 
muni 
gran

D 
Barci 
triph 
costi

U 
del 
Fittii 
Lola

P< 
dieci

Aznar y Pepe Gil, lo que más les M-.Ï 
satisfecho, aparte la resta de negnj^ j 
que iniciamos y la desaparición I 
malas brujas que nos llevaban pol I 
calle de la amargura, fue el mante^^A 
cero nuestro portal (por primera vejA 
lo que va de Liga) y la entrega tota) , 
los muchachos’. Todos corrtef'i 
lucharon, marcaron, se desmarfiH 
demostraron su buena técnica e in‘^* 
remataron con veneno. Esta

el 7: 
Cont 
Pref 
ocas i 
cariñ
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a quien\ 
ra les pareq 
dad, ahora i 
ovencito na 
•o. No se à 
ie que 1 
) tienen edi 
todo cuan 
29 tacos 

o, como 
uera.

AFFO

ue SI estam 
)le tamen 
de que, c 
igurado en 
el later 
, n u est

3 no hubi 
enos aoles 
no encajó

Más alto que la torre más alta de Sevilla. Junquera por alto 
las paró todas.Mi con "iberia" hubiera llegado antes que con el 

Zaragoza. Dio serenidad a la defensa y allí no pasó nada 
porque él estaba. Y porque estaba Bastos,hecho un asen los 
cruces de la suerte ante el túnel del Biri-Biri. Casi dos metros
deportero. Pero ni por bajo se dejó hacer un batido de limón. 
I Qué tío tan poco agriol

3 ch Ó, d 
io lo Haman 
:iego del
carece 

n al decT
que nc 

Para noso 
ite nos pai 
si tuvièrai 

do “Antci 
o” por aqu 
DS apuntill 
\chez Pizju 
\r de pena 
ios por 
1 vision d

vamos a 
nas; Seviüa 
Drre del Or\ 
irde viste\ 
a -paraA 
ie cuando i 
raba hasta I 
Ida lo jaleabi

aldi
tere de su I* 
ido Heredia' 
palabra.

am bien eiA' 
sor del valii\ 
el Zaragoza 
:isament(\ 
‘Lobo” Din 
se encontf 
?s que hasi^ I 
? ganaba f j 
nal de “LiAA 

goles, poi^i

villa todos 1 
lien tes; | 
sus misioi

almente I 
le distinción 
calificación 
gundo pu"’ 
! perlas.

degados, 
más les »?J

a de ]
'jartetón \
'evaban pot 
el mante^^j

brimera 
trega totaj 
ios comnf^\

desmarcíV'^ 
cnica e in^f

Esta vei

El domingo día treinta una amarga noticia entristeció 
el mundo del motor. El doble campeón mundial de 

fórmula 1, Graham Hill pereció en accidente de aviación. 
El hecho ocurrió, según parece, cuando la avioneta por él 
conducida se estrelló a doce kilómetros de su residencia 
habitual. Con él se encontraban cuatro mecánicos y el 
también afamado piloto Toni Brise.

Graham Hill nació en Londres, el día quince de 
febrero de 1929. Hizo su aprendizaje de piloto en el 
sector más difícil, como mecánico. Fue Colin Chapman, 
el famoso patrón de Lotus, quien le confió el primer 
f^onoplaza. Eran unos años difíciles para ej 
automovilismo inglés. Dos pilotos comenzaban a 
despuntar junto a él: Jhon Surtees y Jim Clark.

No obstante, problemas técnicos hicieron que Hill 
dejase a Chapman y fichase por B.R.M. Con esta marca 
fue, precisamente, con la que consiguió su primer título 
de campeón de F. 1. Corría el año 1962 y fue posible 
gracias al motor V-8 Tasman, de 2.000 c.c. La 
temporada siguiente significó un fracaso para los 
motores H-16 y los chasis ultraligeros de B.R.M. 
Posteriormente firma contrato de nuevo con Chapman, 
sn compañía de su gran amigo Jim Clark. Fue el debut 
de los Lotus Cosworth, y este coche sería la montura 
que le condujo a ganar su segundo título de campeón 
mundial, en 1968. Dos años antes había conseguido una 
gran victoria en Indianápolis, al volante de un Lola-Ford.

Dos accidentes minaron su forma física, ocurrieron en 
Barcelona y Waltkins Glen; en el segundo resultó con 
triple fractura de la pierna derecha y de numerosas 
costillas.

Una vez recuperado corrió con Brabham en compañía 
del argentino C. Reutemann y dei brasileño W, 
Fittipaldi, Más tarde, constituyó su propio equipo, el 
Lola-Ford de F.L. patrocinado por Embassy.

Podemos resumir su carrera diciendo que fueron 
diecinueve sus temporadas como piloto de F. 1 en las 
cuales obtuvo catorce Grandes Premios; consiguiendo 
dos años 1962 y 68, el título de campeón mundial. En 
1966 fue vencedor de las 500 millas de Indianápolis y en 

72 obtuvo la victoria en las 24 horas de Le Mans. 
Contaba entonces cuarenta y tres años. Sus circuitos 
Preferidos eran Mónaco, donde venció en cinco 
ocasiones y Silverstone. En Italia le conocían con el 
Cariñoso apodo de "baffo d' oro”.

De su matrimonio con Betty tuvo tres hijos. 
Esperemos que sean continuadores de la honestidad de 
su padre, así como del gran espíritu de ayuda que le hizo 
granjearse la amistad de quienes le rodearon.

Descanse e » paz este jjran piloto y persona 
®’<cepcional. ¡Adiós "baffo d' oro” !

Joaquín MUSTIENES

DEPORTES

< i «a.*

O CASI DOS METROS DE PORTERO

i fe

UN ARBITRO 
DE TERGAL

He aquí un árbitro de tergal, de los que no se arrugan por 
mucho que ruja la marabunta. En Sevilla se la tenían 
preparada por aquello de que era amigo del Zaragoza. Ya, 
ya... Mala memoria tienen los sevillistas, pues don 
Antonísimo Camacho nos apeó de la Copa precisamente ante 
el Sevilla y aquí nadie le acusó de sevillista.

El no quiso ver los penaltis inexistentes, por mucho que la 
voz del público se los pidiera. Gracias por ser justo, don 
Antonio. Siga usted la buena racha y Europa será suya. Sin 
fisuras. Sin arrugas. Camacho no necesita plancha. Es de 
tergal.

UN PAN PARA TODA LA VIDA

Este es "SuperFrancisco", el meta sevillista que está 
dentro del ojito izquierdo de don Ladis y en todos los ojitos 
de la afición sevillana. Contra nosotros también volvió a 
pararlas todas. Ahí lo ven ustedes antes del encuentro 
recibiendo un kilómetro de pan con que le obsequiaron sus 
admiradores los panaderos de Sevilla, para que los reporteros 
gráficos pudieran hacerle una foto con mucha miga. iBuen 
provecho, Super-Paco, y que te comas tu pan mojado en buen 
gazpacho! - 0 sea en sopasa la andaluza. Y si después aún te 
queda un corrusquiyo, con pescaíto frito entrará fenomenal...

"SANCHEZ PIZJUAN"
UN "MUSICO" DE COLOR

Royo/'el de la Bozada", talismán Junquera y ese artista de 
color llamado Biri-Biri. iAh! Y como contrapunto una 
mano y una cámara fotográfica para captar la imagen que 
salió oscura en la piel del malabarista Biri-Biri, el Aquilino de 
la orquesta del maestro Roque Olsen.

Sólo que esta vez se le olvidó ai mister pibe entregarle el 
saxofón al delantero.

©
GENIO Y FIGURA DE 

JOSELITO GONZALEZ

Los aficionados sevillistas —héticos y sevillistas— se 
quedaron asombrados al ver esta nueva "versión Carriega del 
Pepe González que bordaba el fútbol, pero se escondía 
debajo de la hierba del "Heliópolis" cuando el estadio hético 
tenía hierba. Su coraje, su pundonor, y hombría futbolística 
asombraron a todos menos al "mister" que le dio a comer 
carne de tigre para ponerlo en órbita.

(Textos: M. A. BRUNET) 
(Fotos: E. Peyrona)
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En Ja moda, el cambio de 
estación es, tanto por 
tradición como por 

necesidad, el momento en 
que se dan a conocer las 
nuevas tendencias. Es en 
otoño —y que se prolonga al 
invierno— cuando la 
transformación es más 
acusada por exigencias 
climáticas insoslayables.

Las nuevas tendencias 
señalan claramente un 
retorno al clasicismo. De 
hecho existen dos corrientes 
contrapuestas. Una que 
tiende a la severidad, con 
vestidos hechos para 
trabajar y moverse con 
soltura, en los que sigue 
incidiendo el estilo 
‘‘coordinado” o de 
superposición de prendas 
pantalón más sobrecamisa 
larga más chaleco corto, o 
bien vestido más delantal.

La silueta resultante 
adquiere un cierto volumen 
y un aire folklórico, 
colorista, holgado y 
campestre a la vez. En este 
estilo juegan un papel muy 
importante los algodones 
dulces y suaves de superficie 
perchada o afelpada, los 
veludillos, las franelas. Las 
sargas tejanas, por otra 
parte, mantienen su 
primacía en el ámbito del 
pantalón femenino, cuyo 
corte evoluciona hacia 
formas rectas.

La otra corriente, 
ciertamente más clásica, se 
inclina por la evasión, 
buscando ofrecer una 
imagen contrapuesta a la 
“melancolía” ambiental con 
formas más suaves y 
románticas. Es, pues, más 
estilizada y extrae del 
pasado, renovándolas, las 
siluetas tradicionales del 

traje sastre y la femenina 
falda, a la que presta todo 
su favor. En su 
interpretación recurre 
igualmente a los tejidos 
ligeramente afelpados, en 
especial la franela de 
algodón, las panas ligeras de 
fino bordón, lisas o 
estampadas, y a los rasos y 
terciopelos para trajes de 
noche o ceremonia. En este 
estilo damos detalle de un 
vestido camisero en franela 
de puro algodón estampado 
a cuadros escoceses. La 
falda, acampanada, es al 
bies. Modelo BETTY 
BARCLAY, Rep. Federal 
Alemana.

Estas son, a grandes 
rasgos, las dos opciones que 
se brindan a la mujer, que 
es, en definitiva., quien 
impone la verdadera moda 
según su preferencia final. Vestido camisero en franela de puro algodón estampado a cuadros escoceses. La falda, 

acampanada, es al biés. Modelo BETTY BARCLAY, Rep. Fed. Alemana.

n
U los CONJUNTOS ü DEPORTIVOS

Deportivo conjunto formado por cazadora realizada en grueso 
género de punto interlock puro algodón, con bolsillos acolcha
dos y atrevidas charreteras, y pantalón de pana de fino bordón. 
Creación THlEfíSCHMIDT (cazadora! y LEVI (pantalón), fíep. 
Fed. Alemana.

PRECISAMENTE ahora, cuando la moda se ha 
tornado coordinada, a base de muchas prendas es 
cuando el auge del atuendo deportivo alcanza su iflayor 

éxito.^ Y es que, al ser prendas sencillas para algunas les 
parecía poca cosa y optaban por otro estilo más 
convencional, a sabiendas que perdían comodidad o 
desenvoltura.

Ahora por el contrario, muchas chicas jóvenes, 
superada esa austeridad se lanzan con júbilo a los 
atuendos deportivos, en su modalidad de conjuntos 
coordinados conde, como en otros aspectos de la moda, 
el tricot está también presente.

Por otra parte, el invierno en moda ha pasado de ser 
una temporada severa, estrictamente elegante, de colores 
serios para convertirse en otra donde el colorido o el 
estampado no se desdeña, sino por el contrario, se cuida 
con gran minuciosidad. Esto lo veremos seguidamente 
cuando les comentemos modelos de “pret-a-porter” de 
procedencia internacional, en los que el color está 
presente en tonos alegres.

Estos crni'intos tienen la particularidad de su sencilla 
traza, requisita esencial de la Alta Confección, lo que 
permite a su vez^su confección hogareña, dado que sus 
telas son de facilísima adquisición, al ser de algodón cien 
por cien.

Les vamos a reseñar en primer lugar un deportivo 
conjunto formado por cazadora realizada en grueso 
género de punto interlock de algodón puro, con bolsillos 
en el cuerpo acolchados. Presenta también atrevidas y 
graciosas charreteras en tricot blanco, color y tejido que 
se repiten en ios puños. Es prenda sin cuello y con cierre 
de cremallera. Color bermellón. Se completa con 
pantalón de pana de algodón de bordón fino en color 
azul turquesa. Creaciones Thierschmid para la cazadora y 
Levi, para el pantalón. Ambas firmas de la R.F. 
Alemana.

Del mismo país es este modelo que reseñamos a 
continuación y diseñado por la firma B Betty Barclay. Se 
trata de un conjunto muy informal, muy juvenil y 
deportivo realizado en tejidos diversos del algodón. 
Veamos su descripción: Pantalón vaquero de corte 
tubular en verde manzana, sueter cuello cisne en azul 
marino y una original y amplia chaqueta-blusa, holgada 
en todo, con mangas siete octavos realizada en franela 
estampada a cuadritos multicolores sobre fondo blanco. 
Bolsillo-limosnera como cinturón, es un detalle de 
sorpresa evidente.

Conjunto muy informal y deportivo realizado en algodón 100 
por 100 y constituido por pantalón vaquero de corte tubular, 
sueter de punto y blusa de franela estampada. Creación BET- 
TY£AfíCLAY, fíep. Fed. Alemana.
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YA MANDA
EL FRIO

Para e/ frío, ese frío 
interiso que pronto 
estará arremolinándose en 

calles y plazas, la moda 
siempre previsora, oportuna 
y consecuente tiene 
preparadas ya sus "armas". 
Su lucha contra el frío es... 
como ella misma: llegante 
y eficaz.

En esta breve crónica 
dedicada al frío, trataremos, 
como es natural, de los 
abrigos, precisamente de los 
abrigos en tricot, Iq 
"último" y de verdad más 
bonito y original de la 
temporada, pero también de 
esas otras prendas cálidas 
que a la juventud tanto ■ 
seduce.

Estamos pues, ante una 
temporada repleta de 
novedades. Es una moda 
juvenil, elegante, 
encantadora y.■. 
confortable, requisito que a 
'todas agrada, sea cual sea su 
edad o condicictn. La nueva 
moda femenina sugiere un 
cambio hacia un estilo más 
recto: los abrigos, vestidos, 
faldas... son moderadamente 
amplios, confeccionados en 
su mayor parte err tricot que 
da gran fluidez, acentuando 
así la gracia femenina.

El abrigo, como decimos, 
es la clave y el atractivo de 
la temporada del fría 
Precisamente Radier ha 
sabido crearlos —así lo 
comprobamos en el "pase" 
de su colección— siguiertdo 
las directrices que antes 
señalamos, con un corte 
impecable y con adaptación 
asegurada para todo tipo de 
silueta y talla. La línea es 
amplia, pero sin 
exageraciones, apropiada 
justamente para coordinar— 
el veibo de moda y en 
moda—. El estilo "prenda 
sobre prenda" tan en boga 
ahora ha traído importantes 
novedades en este aspecto. 
Gracias a él, los abrigos no 
son pesados, sino por 
contrario suaves y cómodos. 
Su hechura permite las 
mayores "diabluras" dentro 
de la moda de las 
"superposiciones".

Y de las generalidades 
-siempre necesarias para 
mejor comprensión pasamos 
a detallarles cosas concretas.

Como chaqueta —sin 
estructura— describiremos 
una realizada en punto 
¡rueso, que ^s el que priva’ 
ahora, de hechura recta, más 
bien larga, sin cuella 
Marrón, blanco y verde muy 
profundo, en amplios 
retazos, tan tb en el cuerpo 
como en las mangas. Viene à 
resultar así: sobre los 
hombros y parte del cuerpo, 
verde; centro del cuerpo, 
blanco y bajos en marrón, 
Ln las mangas se invierten 
los términos: Marrón en la 
Parte superior, blanco el 
centro y verde los puños. Se 
lleva sobre camisa de punto 
y chaleco en marrón y 
negro. Falda de vuelo 
moderado en verde. 
Coordinada.

El abrigo básico que 
hemos visto, realizado en 
tdcot, grueso por Rodier, es 

azul turquesa, de una 
hechura completamente de 
moda, lo que equivale a 
decir todo lo que dejamos 
dicho al principio: holgado, 
de una sola fila, cómodo, 
P^ro ausente de cualquier 
^:(ageraci¿)n. El colorido 
posible en tal prenda, gana 

pureza: beige, marrones, 
burdeos, verdes, azules de 
Variada gama. En resumen, 
puede decirse que en 
cuestión de abrigos-tricot 
hay donde elegir. Su estilo 
clásico, pero a la vez pleno 
de modernidad nos 
convence y agrada a todas.

lea que piensan 
del fútbol 

José M' Peman y 
Francisco Umbral

HOTEL 
PÁRIS 
el t 
de I 
o

BODAS de 
ZARAGOZA
• BANQUETES
• REUNIONES

• CONVENCIONES
Pedro María Ric, 14 
ZARAGOZA

TEATRO PRINCIPAL 
TEATRO NACIONAL DE ZARAGOZA

HOY. — Tarde 7,15 - Noche 10,45 
PRESENTACION 

COMPAÑIA BE CO -MEDIA

JULIA 
Gutiérrez Coba 

con 

María José Alfonso 
y la colaboración de 

Lola Cardona 
en el ESTRENO

LAS 3 GRACIAS DE LA 
CASA DE ENFRENTE

de ERIC SCHNEIDER 
Adaptación de VICTOR RUIZ IRIARTE 

con MARTA PUIG 
Marta Pusg 

Dirección

Manuel Collado Alvarez 
¡¡SIETE UNICOS DIAS!! 

TEATROS NACIONALES - DIRECCION GENE
RAL DE TEATRO - MINISTERIO DE INFOR

MACION Y TURISMO

COMIENZO DEL CURSO DIA 7 DE ENERO 
PROFESION MODERNA (PRINCIPALMENTE PARA LA MUJER) 

IMPORTANTE,DE GRAN PORVENIR Y DE APLICACION INMEDIATA. 

INFORMACION Y MATRICULA , DE 7 A 8 DE LA TARDE EN; 

?OOOOOOOÛOÛÛOÛOQOÛÛQOO( 
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IWLESA
DIVISIONES DE EDUCACION 

ZARAGOZA; GENERAL MOLA, 21- BARCELONA; CALABRIA, 96 
OLITE, 20 PAMPLONA

SOLDADURA

MODERNA

FELIX
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• "THE MISSOURI 
BRAKS", CON 
MARLON BRANDO Y 
JACK NICHOLSON, 
SE FILMA EN. 
MONTANA

Por el 
Prof. LESTER

SEMANA DEL 1 AL 7 DE DICIEMBRE DE 1975 A.stróloqo Diplomado

NACIERON EN ESTA SEMANA;

Pre&entada por Elliott 
Kastner, “The Missouri Braks” 
reúne por primera vez a dos 
sup er-estrellas: Marlon Brando y 
Jack Nicolson. La película se 
encuentra en pleno rodaje, en 
lo calizaciones en Montana. 
Dirigida por Asthur Penn, es 
producida por Robert M. 
S herman sobre un guión 
cinematográfico original de 
Thomas McGuane.

El argumento del film versa 
sobre los ladrones de ganado, en 
los años 1880.

Los 125 miembros de la 
compañía de “The Missouri 
Braks” se encuentran trabajando 
en coloristas localizaciones en 
Virginia City, Las Montañas 
Tobacco, y en varios ranchos y 
edificios. Los servicios de 
broduccíón pertenecen a la 
Compañía Devon.

“The Missouri Braks” será 
presentada por United Artists, 
an entertainment service of 
Transamerica.

ARIES

Dfa 1: Reina ALEXANDRA (1844); Woody ALLEN (1935); Día 2; David 
y Randolpf (gemelos) HEARST (1915); Día 3: Samuel CROMPTON (1753); 
Walt DISNEY (1901); Andy WILLIAMS (1928). Día 4: Thomas CARLYLE 
(1795); Raimon Maria RILKE (1875); Francisco FRANCO BAHAMONDE 
(1892): María CALLAS (1923). Día 5; Otto WINGER (1906); FriU LANG 
(1890). Día 6; Walter SCOTT (1771); Ira GERSHWIN (1896); Día 7; Pearl 
HARBOUR (1941); Juan PRIM (1814); B. MARTINU (1890); Pietro DAGNI 
(1863). \

"LOS ASTROS INCLINAN 
PERO NO OBLIGAN; 
INDUCEN, PERO NO DE> 
TERMINAN; IMPELAN, 
PERO NO COMPELEN"

Aspectos ge 
nerales para 
el mes de di
ciembre: L o 
lejano y ex
tra n j e r o

atraerá especialmente, como una tentadora 
llamada. Proyectos de viaje. A partir del día 
11 todo irá mucho mejor y más dinamizado 
para los arianos. Los días negativos del mes 
serán para Aries: El 15 —nefasto—, el 21, 23 
y 24. La semana día a dfa: 1: Especule o- 
aettíe con sentido precognoscitivq, sepa 
prever... 2 y 3: Realmente interesantes y 
plenos de un ingrediente necesario: el afán 
de aventura. 4, 5 y 6: Gran dinámica 
ambiental. Triunfos. Sabrá aprovechar las 
oportunidades que se le brinden. 7: 
Realmente extraordinaria Sepa estar a la 
altura.

TAURO Aspectos

LEO A s p e c t o s 
generales para el

H I mes
H d iem

bien mes 
positivo 

interesante tendrá su parte de ajenjo

e 
Si 
es 
e 

los
días: 9, 10, 15... dfas para poner el cartel: 
'"No estoy para nadie"". El reverso de la 
medalla dietaria serán los dfas: 2, 4, 7, 11, 
17, 21 y 28: dfas para la sonrisa y desayuno 
con diamantes. El hogar tendrá una 
importancia trascendente y existirá una 
tendencia al embellecimiento: decoración. 
Los nativos del 22, 23, 24, 25 -julio- 
deberán ser prudentes precisamente en su 
hogar, conservando la armonía familiaar.

“1 SAGITA- A s p e c t o s 
generales para el 
mes de 
diciembre: El 
tránsito del SOL 
hasta el dfa 21,

por su signo natal, pondrá en primer plano 
las evidencias de una seria y nueva 
reestructuración a nivel total: cometidos, 
propósitos, metas, dedicaciones, nuevos 
enfoques etc. ya que su sector 1 rige 
precisamente su yo más personal e íntima 
Los dfas positivo-benéficos serán: 2, 4, 7, 
11, 17, 28 y 29. Y los dfas negativos: 6, 8, 
10, 13, 15. ¡Cuidado con este dfa 151... A 
partir del dfa 11, los sagitarianos notarán 
unas mejores felices circunstancias, 
principalmente en el área 
afectivo-amorosa-sen timen tal

• SEGUNDA PELICULA 
DE FRANCOIS 
TRUFFAUT PARA 
UNITED ARTISTS

generales para 
mes d 
d ic iembre: 
partir del día

el 
e

7,

"L'Argent De Poche" será la 
segunda p.elícula de François 
Truffaut para United Artists, ha 
comunicado Danton Rissner, Vice 
Presidente encargado de ia costa 
oeste y de las producciones europeas 
de United Artists.

La película será una comedía que 
seguirá a un grupo de jovencitos que 
de la edad de seis semanas llegan a su 
catorce cumpleaños.

Recientemente, Truffaut ha 
terminado "Diario Intimo de Adele 
H.", con Isabel Adjani en el primer 
papel. El guión cinematográfico ha 
sido escrito por Truffaut, Jean 
Gruault y Suzanne Schiffman.

François Truffaut producirá y 
dirigirá "L'Argent De Poche" para ser 
distribuida por United Artists, an 
entertainment service of 
Transamerica Corporation.

Venus ingresará 
en su sector de relaciones y contactos 
directos: aumento de oportunidades de 
triunfa Mes en lo que lo más importante 
vendrá de parte de los demás. Los días 
negativos serán: El 6, 9, 15 y 29. La semana 
día a día: 1: Los demás se mostrarán muy 
activos. 2 y 3: Sus decisiones serán 
oportunas para un próximo futuro. 4, 5 y 6: 
Jueves muy pletórico y benefactor. 
Encuentros, propósitos y resoluciones. 7: 
Sorpresa interesante y benefactore. Ex ita 
Los nativos de los primeros días del signo 
debgrán ser prudentes.

A s p e c t o s 
generales para el 
mes 
diciembre: Será

■BaSa en
desplazamientos 

cortos donae los virgonianos deberán ser 
especialmente prudentes. En escritos, 
contratos, documentos, deberá ser un lince 
y aún así es posible que se pille los dedos: 
un buen abogado será la solución adecuada. 
No firme pada, no se comprometa sin previo 
exámen pericial. Los dfas negativos del mes 
serán: 6, 8, 10, 13, 15 y 18. Los 
benefactores y positivos serán: el 2, 4, 7 
11, 17, y 28. El hogar, la vida 
doméstico-familiar adquirirá importancia 
decisiva, especialmente hasta el día 21. En
esta semana primera del mes 
solucionarse muchas cosas el 
especialmente en la esfera hogareña.

LIBRA
GEMINIS

Marte, todo 
condiciona en

CAPRI-

NIO
planeta Mercurio (la

A s p actos 
generales para
todo 
transcurso 
d iciembre:

e I 
de 
El 
de

el mes, por su signo natal, 
todos sus asuntos un aumento

de dinamismo, en ocasiones tension al, 
aunque siempre promotor de realizaciones y 
un estar a la espectativa, interesantes. Los 
dfas especialmente benéficos serán: El 4, 7 y 
28. Siendo negativos (ialertal ) los días: 10, 
15, 18 y 24. Para el amor y la vida 
afectivo-amoroso-sentimental serán muy 
prometedores esta primera semana que nos 
ocupa: del 1 al 7: extraordinaria. El dfa 4 
será óptimo en todos los sentidos y órdenes.

podran 
día 3,

A s p e c t o s 
generales para el 
mes de 
d i c iembre:
durante e I
transcurso de 

esta primera semana seguirá todavía el 
planeta regente de Libra: Venus en su signo 
natal, ingresando en Escorpión el próximo 
dfa 7. Los desplazamientos, contratos, 
escritos, compromisos literarios, deberán 
estar bien supervisados por un experto, de lo 
contrario no se deje caer en el rutilante 
espejuelo de alondras. Los días buenos, del 
mes serán: el 2, 3, 4, 7, 11, 17 y 28. Los 
días ingratos, en donde el destino esconde la 
mirada, serán: el 9, 10, 15, 21, 23 y 27. Así 
y todo el mes no reúne grandes 
problemáticas para los librianos.

Aspectos 
generales para el 
mes de
diciembre: 
entrada 
Capricornio 
in teligencia,

La 
e n 
del 

el
comercio, las relaciones mutuas, promoción 
y publicidad) a partir del dfa 13 significará 
para los capricornianos una mejor 
posibilidad de entendimiento, no sólo 
estando a la altura de las circunstancias, sino 
ejerciendo, en cierto modo, un '"control a 
distancia"' de las mismas. Los dfas negativos 
del mes serán: el 3, 6, 9, 10, 13, 15, 21, 23 
y 25. Los días benéficos: el 2, 4, 7, 11, 17, 
28, y 29.

¡ACUARIO V L/ G _ _
A s p e c tos 
generales para el 
mes de
diciembre: los 
amigos,' 
protección es 

cuando más se necesitan, los apoyos en 
última instancia, la suerte en general, serán 
especialmente propiciatorios, los dfas 
benéficos: 2, 4, 7, 11, 17, 28 y 29. El dfa 15 
será ambivalente y especial en el orden 
sentimental, amoroso, concluyendo lo que 
hasta ahora fue ambiguo e indeterminado y 
concretando su vida sentimental. Los días 2 
y 3, asi como el 30 y 31, acusarán el 
tránsito de la Luna en su sector de lo 
esperado con ansiedad y anhelo. Los nativos 
del 20 al 24 de enero, deberán ser cautos en 
todo.

LA INCORRUPTIBLE
GIOVANNA, PREMIADA

CANCER Aspectos 
generales para el 
mes de

ESCOR-
PIONin

Aspectos 
generales del mes 
de diciembre: el

“El importante premio David 
de interpretación, que Italia 
otorga todos los años a la mejor 
actriz de la temporada, le ha sido 
concedido a Mariangela Melato, 
por su interpretación en la 
película “Giovanna la 
incorruptible’' (La Poliziotta), 
que actualmente se está viendo 
en ias pantallas nacionales.

MyW’ áiciembre: El 
trabajo y la salud 
serán los puntos 

clave, de prioridad mensual, de interés 
inmediata Serán negativos los dfas: 5, 12, 
21 y 26. Siendo benéficos: 4, 7, 11, 17 y 
29. A partir del dfa 7, el planeta del amor y 
la armonía: Venus, ingresa en su sector 
amo roso-a fee ti vo-sen timen tal, convirtiendo 
a Cáncer en el mejor aspectado por Cupido, 
durante todo el resto del mes. En esta 
primera semana de mes cabe destacar el día 
4 como extraordinariamente benéfico a sus 
intereses individuales y crematísticos.

magnético y

Venus, partir del día 7, por su signo natal 
escorpiniano, induce a pensar en un 
aumento de posibilidades cautivadoras, de 
un ""aura" ambiental sutil y fuertemente 
atractiva,... que podrán provocar fácilmente 
el ""flechazo" los dfas: 3, 4, especialmente el 
11, 16 y 17: dfas en los ique Venus estará 
especialmente aspectado planetariamente 
como para inducir a crear este "charm"' 
personal de perfume parisien. En todo caso 
será un mes apasionado, con un Cupido 
activado, con su carcaj lleno.

Aspectos 
generales para 

XXj este último mes
del año: Marte 
en su sector

induce a preverle paciencia en el 
hogar-doméstico, especialmente ef dfa 15; 
dfa confuso y negativo, para su estabilidad 
familiar. Dfas excelentes en particular serán, 
para usted que es pisciano y sensble: el 2, 4, 
7, 11, 17, 28 y 29. El 11 será de fuerza 
demostrativa, con gran contenido en ef 
terreno de lo misterioso y lejana El 3f será 
muy positivo a sus intereses, especialmente 
financiero-profesionales. Los dfas 10 y 24 
deberá evitar malentendidos y confusión en 
su medio ambiente más directo e inmediata

Una rowista difereote

KARMA-7
PLATILLOS VOLANTES • PARAPSICOLOGIA

• ASTROLOGIA 
• SIMBOLOGIA 
• HIPNOLOGIA

• ESPIRITISMO 
•FUTUROLOGIA
• ORIENTALISMO

SOLICITE UN EJEMPLAR COMPLETAMENTE
GRATIS A "KARMA-7"

Avda. Marqués del Duero, 155/157 * Barceiona-4

Don............................ .........................................................

con domicilio en.......... ........ .............................................

población............................................................................

provincia......i......................................................................

DESEO ME REMITAN GRATIS UNA REVISTA
KARMA - 7
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ESPECTACULOS
Audrey Hepburn y Andrea Dotty
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no pudierDii
resistir l3
sepm

8'UE si, que no, que se 
separan, que ya habían 

iniciado los trámites de divorcio 
y mû y un rumores para todos 
los gustos.

Pero la verdad lisa y llana es 
(jue Audrey Hepburn, la 

. inolvidable intérprete de 
“Vacaciones en Roma”, 
‘'Sabrina” y tantos otros films 
que proyectaron su juvenil y 
frágil imagen por las paiitallas 
del mundo y el apuesto doctor 
italiano Andrea Dotti, médico 
psiquiatra, están nuevamente 

■ juntos.
Se sabe por amigos allegados 

¿í a la popular pareja que no han 
I podido resistir mucho tiempo a 
¿ la prueba de la separación.
1/ La pareja que contrajo 
^matrimonio en el Cantón de 
S Vaud, el 6 de enero de 1969, 
Kpeíe a la diferencia de edad de 
Síos ”c ontray entes, ella de 
^cuarenta y el de treinta y uno 
laparecían muy felices y sin 
I complejos.
I Ella, pese a la tan temida 

edad conserva aiín ese aspecto 
^ juvenil y elegante que la hiciera 
tfamosa, y formaba con Andrea 
luna pareja muy simpática y 
'^admirada en los ambientes 
‘̂romanos que frecuentaban.

'El,Andrea Paolo Mario, que 
‘>ese es el nombre completo del 

Dotti, solía ser visto por las 
^salas de fiestas romanas 
^acompañado de algunas beldades 

¡y jo vendías aspirantes a
^estrellas, 
'^(¡ctitudes.. 
^apresuraba

en c omprometidas 
Pero la pareja se 

a desmentir los 
.¡rumores de separación aduciendo 

las indiscreciones de los 
f paparazzi” romanos era 
f ri s op o r t a b l e y que su
imatrim onio 
ïfonsolidadq.

Audrey 
fPrecisamente a

era estable y

Hepburn, 
raíz de su nuevo 

'•^^atrimonio y la llegada de su 
j^egundo hijo, vivió alejada del 

-áÇcinema tográfic o. 
temple sobria y elegante y 

rehuyendo entrevistas y evitando 
f^aonocida se dedicaba en la 

^tntimidad del hogar a la crianza 
8 ^^áo, que pese a todas las 
^áiftcultades habidas durante su 

cristalizó las 
^pi^ciones de la pareja.

j^ismo tiempo, la actriz no 
la educación de su 

( Vo mayor. Sean, habido de su 
con el actor 

rf j que estaba a su 
^^tdado.

i momento eñ 
æ m • • habían salido de 
I llamadas 

indiscreciones 
te • la intranquilidad y 

i V *^^^^i^^ntbre al matrimonio 
^omún acuerdo 

£ ut> hace poco menos de 
ano separarse temporalmente.

i Audrey, decide reemprender 
»*** abandonada y brillante 

^in^^niatográfica. Después 
I leer innumerables guiones se

decide por fin y acepta 
participar en un jum, mucnáTde 
cuyas secuencias se llevaron a 
cabo en España.

Mientras tanto, el Dr. Dotti, 
se quedaba solo en Roma, donde

CINE-NOTICIAS
NOTICIARIO, MAS 
O MENOS

En los estudios de Televisión 
Española comenzaron a grabarse 
los numeros y canciones que 
formarán el programa especial 
"Fin de año", en el que figurarán 
gran cantidad de famosos. La 
dirección corre a cargo de un 
veterano en estas cuestiones: 
Fernando García de la Vega.

-0-

Sigue, según el plan previsto, el 
rodaje del film "La noche de los 
cien pájaros", que sobre la 
celebrada obra teatral del mismo 
título de Jaime Salom, dirige 
Rafael Romero Marchent El 
reparto está formado por Carmen 
Sevilla, Javier Escrivá, Agata Lys, 
Florinda Chico y Jorge Rigaud, en 
los principales papeles.

-0-

Se encuentra en Madrid, Linda 
Thorson, famosa compañera de 
Patrick McNee en aquella famosa 
serie de TV, "Los vengadores" 
que estuvo en la pequeña pantalla 
por espacio de un año. El motivo 
de su visita ha sido visitar a su 
novio, un armenio que vive en 
Madrid y que es el director aquí

no con la frecuencia de antes 
pero sí bastante a menudo se le 
veía en salas de fiesta, 
acompañado siempre de jóvenes 
distintas, al mismo tiempo que 
seguía atendiendo a su consulta.

Uno por un lado y otra por 
otro llevaron la separación con 
diferente suerte, y por fin y en 
bien del hijo de ambos se han 
reunido nuevamente en Roma.

Aparecen felices y contentos ■ 
como si no hubiera pasado nada 
y por supuesto después de~haber 
pasado la prueba de juego de la 
separación ambos coinciden en 
afirmar que ya no pueden vivir 
separados, por el bien de ellos 
mismos y de su hijo, que es lo 
más importante de sus vidas.

En un estreno donde 
asistieron las primeras figuras del 
cine y de las reuniones 
mundanas de R orna, se vió a la 
pareja muy unida y con una 
nueva sonrisa y felicidad que no 

podían disimular. Ponían fin así 
a una serie de rumores sobre su 
divorcio para desconsuelo de los 
chismosos VIOLETA HESE

(Fiel Servicios 
Especiales de Efe)

de una firma de América de 
promociones artísticas. Linda 
reside habitualmente en Londres 
y pertenece a la plantilla del 
Teatro Nacional Shakespeare^

-0-

Con motivo de haber llegado a 
los dos millones de espectadores 
del film "El libro del buen amor", 
que protagonizaron Patxi Andion 
y Blanca Estrada, se cursó una 
invitación especial para Prensa y 
amigos, a los que, después de la 
sesión se les obsequió con un 
coctel. Como se sabe, se está 
preparando una segunda versión 
de esta película, que será 
protagonizada por el cantante 
Manolo Otera

-0-

A primeros de mes, Angelina 
Fons comenzará el rodaje de una 
película tema
desconocemos— y que reunirá en 
su reparto los nombres de Ana 
Belen, María Luisa San José, Paco 
Rabal, Juan Diego y Pilar Muñoz.

Esta misma productora. 
Imperial Films, rodará en enero 
otro film en el que debutará 
Rosa rito Flores, la hija pequeña 
de Lola Flores.

IV Premio “RAMON
J. SENDER" para

I trabajos periodísticos
ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional de estimular y 

fomentar cuanto pueda contribuir a presentar ante España y el mundo, una 
auténtica imágen del Aragón de hoy, convoca el "IV Premio Ramón 
Sender", para artículos, crónicas, etc. sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus viviencias actuales y futuras, quedando excluidas las 
coplas de jota, los chascarrillos, ios cuentos-no las leyendas-y cualquier 
otro género que tienda a la caricatura o al chiste, con arreglo a las 
siguientes bases;

PRIMERO.- Podrán concurir libremente todos los escritores españoles 
cualquiera quesea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos espacios y una sola 
cara, tendrán una extensión máxima de cuatro folios y mínima de dos y 
podrán ir acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán ser 
enviados bajo sobre, a la Redacción de este diario, Marcial 2, Zaragoza, 
poniendo en el sobre "Para el Premio Sender" y con el artículo otro sobre 
cerrado con la indicación del seudónimo en el que se consignará el nombre 
ydomicilio del autor.

CUARTO.- ARAGON/exprés efectuará una selección previa entre 
todos los trabajos recibidos y los seleccionados se publicarán en el 
periódico a partir de enero de 1976.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el día 1 de octubre y 
terminará el 31 de diciembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el ganador por un 
jurado cuyos nombres se darán a conocer al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 25.000 pesetas, 
si se declarase desierto, su importe quedaría automáticamente acumulado 
al del año siguiente.

OCTAVO.-El fallo del jurado es inapelabe y todos los concursantes 
por el mero hecho de concurrir aceptan estas bases.

NOVENO.- ARAGON/exprés se reserva el derecho de decidir en las 
casuísticas incidencias que pudieran producirse, así como de hacer cuentas 
aclaraciones sean precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

EXPONE: PACHECO
DEL 1 AL 11 DE DICIEMBRE 

DATO, 13-15 -:- TELEFONO 217234

LEONARDO

EXPONE: GRUPO TOLMO
Del 21 de Noviembre al 4 de Diciembre

Horario: de 6 a 9. Telefono 378 600

GALERIA PRISMA
EXPONE:

A. Fernández Molina
Del 18 de Noviembre ai 6 de Diciembre

Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9
Teléfono 225784 - Temple, 10

SALA LIBROS

GUIJARRO
Del 8 ai 28 de Noviembre

&jseñanza
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf.-2 502 70.

COMPRAS
Compro monedas, sellos 
Teléfono 42 77 61.

TELAS Y DIBUJOS

FUENCLARA,2

Traduccmi
Inglés, francés, italiano. 
Teléfono 216499, tardes.

LEA
SIEMPRE exprés sa
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CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL. - (.Teatro Na
cional de Zaragoza). 7To y 
10'45. Compañía Julia Gu
tierrez Cabá con María José 
Alfonso y Lola Cardona, en 
«Las 3 gracias de la casa de 
enfrente», adaptación de 
Ruiz Iriarte, con Marta 
Puig. Dirección, Manuel Co
llado Alvarez. ¡Siete únicos 
días! (Aíay. 18);

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. 5-7-9 y 

10'45 (May. 13). Vudú san
griento. Aldo Sambrel. Eva 
León.

ARCIENSOLA. -- 5-7-9-’ '45 
May. 18 y 14 acompañados). 
Todos los hermanos en el 
Oeste. Marisa Mell. Antonio 
Sabato.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 12 semanas: Fur
tivos. Film de Borau, con 
Lola Gaos.

CERVANTES. - 4’45-6’45-8’45 
y 10’45 (May. 18). 2.* sema
na; ¡Salvad al tigre! Tech
nicolor. Jack Lemmon, Lau
ric Heineman.

COLISEO. — 5-7-9-10'45 (Ma
yores ,18). Sssssilbido de 
muerte. Strother Martin, 
Dirk Benedit.

COSO. — 4’45-6’45-8=4.) y 10'4.5 
(May. 18). Curso del 44. Ci
nemascope - Technicolor. 
Garj' Grimes. Jerry Houser,

DON QUIJOTE. — 4’45-6’45- 
8’45 y 10’45 (May. 18). Se
gunda semana; Las adoles
centes. Eastmancolor. An
thony Andrews, Koo Stark.

DORADO. — 4’45-6’45-9-10’45 
(May. 18). Rompehnesos. 
Burt Reynolds, Eddie Albert.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El rapto de Elena, 
decente italiana. Rosanna 
Schiafflno, Giancarlo Gian
nini, Vittorio de Sica.

GOY .A. — 5-7-9-10’4.5 (Mayo
res 18). 2.* .semana: Giovan
na la incorruptible. Manan- 
gela Melato. Mano Carole- 
nuto.

MOLA. — 4’'’-7’l5-10’15 (To
dos publicos). El hombre del 
Cadillac*. 2.* semana. Louis 
de Punes y Bourvil. Techni
color. Teléf. 235088.

PALACIO. ~ 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: Me
tralleta Stein. Francisco Ra
bal, Blanca Estrada.

PALAFOX. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). 3.*semana: 24 ho
ras de amor. Technicolor. 
Mónica Cayle,' Les ’Tremayne.

REK. — 4’45-0’45-8’45 y 10’4,5 
(May. 18). 8,* semana: Per
fume de mujer. Technicolor. 
Vittorio Gassman, Agostina 
BeUi.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El precio del abor
to. Eastmancolor. Ljmn En- 
derson, Dan Muni.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 4’45 - 7’15 y 10’30 

(May. 18), 5.“ semana; A mar- 
cord (Mis recuerdos). Tech
nicolor. Un film’de L’ederico 
Fellini.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 4’45-7-9-10’45 
(May. de 14 años y menor 
res acompañados). La quinta 
ofensiva. Technicolor. Ri
chard Burton, Irene Papas.

DUX. - - 4'45 continua (T(xios 
públicos). £1 blanco, el ama
rillo y el negro. Giuliano 
Gemma. Eli Wallach. Tech
nicolor.

GRAN VIA. - 4’45-7-9-10’45 
(May. 18). 4.* .semana: ¡Ya 
soy mujer! Eastmancolor. 
Cristina Ramón, Beatriz 
Galbó.

LATINO. - 5-7’15-10’30 (Ma
yores 18). Angélica, mar
quesa de Los Ángeles. Mi- 
chele Mercier, Robert Hos
sein.

MADRID. — SALA 1; 5-7-9 y 
10’45 (May. 14). El taxi de/ 
los conflictos. Eastmancolor, 
con las primeras figuras del 
cine español.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El padrino de Hong 
Kong. Cinemascope - East
mancolor. Raymond Lui, Lee 
Zee Chi.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
Sartana en el valle del oro. 
William Berger, Wayde Pres
ton.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La mujer es cosa 
de hombres. Maria Luisa 
Sanjosé, José Sacristán.

PARIS. ~ 5-7-9-10’45 (Mayo
res 181. Madres solteras. 
Eastmancolor. Juan Luis 
Galiardo, Mary Francis.

PAX. — 4’45-7-9-10’45 (Todos 
públicos). David y Catriona. 
Michael Caine, La’wrence ■ 
Douglas. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
El policía, el gangster y ei 
violento. Lino ’Ventura.

ROXY. — 5-7-9-10’4.5 (Mayo
res 18). Visiones de un ita
liano moderno. Cinemascope- 
Eastmancolor. Nino Manfre
di. Sylva Koscina.

SALAMANCA. — 5-7-9-10'45 
(May. 18). Primavera en 
otoño. William Holden, Kay 
Lenz.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El diablo tiene sie
te caras. Carroll Baken, 
George Hilton.
PALACIO DEL HIELO

EL IRON. — Sesiones de pa
tinaje; Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las -1 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
1.45

2.00

230

2.81
¡COLOR

3,00

CARTA DE AJUSTE. 
«Muska».
PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.
Informativo.
APERTURA Y PRE- 
SENTAaON.
AQUI, AHORA.

lUn programa de tos 
Servicios informativos 
de RTVE.
TELEDIARIO.

Primera edición.
3,30 REVISTERO.

(Antonio de Sobrino.
Realizador: 
Fernández

8,00

(OLOR

4X»

8,15

8,30

8,31

«La familia

-k
•k

Enrique 
Porras.
(CapfMo

de Alva-
reda», de Fernán Ca
ballero.

despeenoa y cie
rre.

TARDE

2152a''®-

8,35

T.30

9,00
OLOR

5.»

CARTA DE AJUSTE.
«Juan Camacho ».
APERTURA Y PRE
SENTACION.
AVANCE INFORMATI-

10,80

VIAJAR.
Este-programa cons
tará de una parte de 
divulgación presenta
da (de tal forma que 
interese tanto a1 pro
fesional del turismo, 
hotelero, agente de 
viaje, guía, etc.

I
■K
-I
+
(I

•)
•k
-k
-k
•k

CULTURAL INFOR- . 
MATWO.
Es un programa en 
el que se darán cita 
la referencia del ac- ' 
to cultural, de las ex- ■ 
posiciones y de cual- . 
quier acontecimiento . 
artístico y literario. ,

NOCHE
TELEOIARIO.
Segunda edición. Ac
tualidad nacional e . 
internacionai.
VIVIR PARA VER.
Un programa de Al
fredo Amestoy.
SESION DEL MAR- '

K,%. YA SE SABE 
Jos mejores 

MARISCOS 
SIEMPRE

UN GLOBO, DOS 
GLOBOS, TRES GLO
BOS.

LA COMPARSA.
«El teniente K i j e ». 
Guión; Lorenzo iraza- 
baleta. Realización: 
Pilar Miró. Reparto: 
Enrique Camacho, 
Alfonso Valido.

«Cualquier m i é r c o- 
le8»L Dirección: Ro
bert Elite Miller. In
térpretes: Jane Fon
da, Jason Robards, 
Doan Jonas, Rosema
ry Murphy, Ann Pren
tiss.

11,25 UL'HMAS NOTICIAS.

COLOR
11,30 REFLEXION.

Espacio religioso.
11,35 DESPEDIDA Y CIE

RRE.

I SEGUNDO PROGRAMA | |

COST i VASCA
VALENZUELA, 13 

ZARAGOZA

i’OTOííH \n.\ - ( im:

7.30 CARTA DE AJUSTE. 
María Vargas y En
carna «La Sallago» 
(flamenco).

8,00 PRESENTACION Y

830
¡OLOR

18,00

CADA TARDE...

CADÁiNOCHS..;

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
2148.56.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: h’iesta de noche 
para matrimonios jóvenes, 
(amsumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255I84

Sala de Fiestas. Hoyo, .5. Teléfono. 
2II2.59. Siempre la.s mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
LANCELA DE ORO .\II SICAL.

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

Cómcxlo, personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASE ! AS’

Tarde: ■ especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada, (dentro ciudad. 
Independencia, P). Teléfono 
214804.

Fotografía - ciñe cámaras - 
proyectores, ampliadoras, 
materiales blanco-negro,: 
color, accesorios . nuevo 
ocasión, compra cámaras 
viejas (no importa estado) - 
fe m p a I m e reparación 
películas, aficionado. 
Calatayud, 3.

8/« POUDEPORTIVO.
Dirección: J. M. Pu
ya!. Realización: M. 
Rato. Otros colabora
dores: Quiroga, Pe- 
láez, G. Garda. J. V. 
Hernáez,

10,30

11,30

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Tfirres, 06.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPEES DE Sil BODA, BAILE 
EN (.HA H LES'i’ON. Dirección v 
j eléfono .’5060.52.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de .5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Informadón nacional 
e internacional.
ORIGINAL. 4 
«Él Bienhechor», de 
Javier Onades. Reali
zación: Gerardo N. 
Miró.

LECCIONES MAGIS-

Strawinsky.
UL-RMA IMAGEN.

PAGO-PAGO POLINESIAN-BAR

SALA de MUSICA en VIVO
TARDE Y

Doctor Cerrada, 30
NOCHE

ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA
Diciembre, 6 sábado larde y 
noche ‘ DESM ADRE ,".5”, crea- 
dore.* del Boom Saca id whisky 
Cheli. Sevilla, 6. I’el. .’170200.

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes CJ Madre 
Vedriina, 1 I. I'eléfono 2170.52

SENECA GALLERY 2

nueva . DLS'l’lNTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya .se dice; “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñáii. 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), 'Pelé fono 
201 16(>.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan dé la 
Cruz, 28.

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música, 
(’.avia, lO.
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0 SIN HACER TEATRO
Hugo Blanco tuvo su buen éxito en "Coqueluche", la primera 

comedia de Roberto Romero. Pero después nada se ha sabido del 
actor en este sentido.

—Hago mucho cine, es cierto, pero no me han llamado para 
más teatro: seguiré esperando.

Y tanto. Siete años lleva ya el mozo a la espera.

o EL CANTE
PURO

Q MAS TRANQUILA
Conchita Bautista sabe mucho de los sufrimientos. La muerte 

de su hija ha sido el palo más gordo que le ha dado la vida. Pero 
Conchita cuando sale al escenario disimula el dolor a prueba 
dura.

—Es terrible, Eduardo, pero el público no tiene por qué saber 
cuando salgo a actuar lo que llevo por dentro. Hago de tripas 
corazón y voy adelante. Es mi carrera, mi medio'^fe vida, mi 
entrega.

Buena Conchita que no merecía esta desgracia. Buena 
simpática donde las haya que se supera en cada actuación.

ENTRE LA TV. Y LA BANCA

y

¿Por qué los cantaores se 
habrán de echar encima de sus 
muñecas, manos y cuello todo el 
oro del mundo? Debe ser para 
que se les note lo que ganan y 
Porrinas de Badajoz que 
también es el "marqués", no se 
queda atrás.

—Pero a Porrinas se lé puede 
perdonar la ostentación porque 
canta bien. Es de los únicos 
puros que tenemos.

Esto sin que se enteren La 
Pequera, Fosforito, Meneses y 
tantos otros que también son 
purísimos y los primeros, como 
na

José Luis Uribarri al que todos conocemos perfectamente a 
través de la pequeña pantalla. Pero el hombre no se queda quieto 
y asegura el día de mañana. Pertenece como todos nosotros al 
pluriempleo.

—Creo —me indica— que el hombre ha de realizarse-en los 
medios que mas le gustan. Radio y televisión han sido mis 
principios vocacionales. Y los seguros también. Pero ocurre que 
se han de robar horas a las del día y multiplicarte. Mi trabajo en 
la banca tiene mucho que ver con mi profesión de siempre, las 
relaciones públicas.

o MENOS REVO
LUCIONARIA

Jane Fonda que nos sa/ió

©PROVOCATIVA
PALOMA

De apellido San Basilio, 
revelación en disco. "Contigo" y 
"Entre tus brazos", las dos 
canciones en mercada Ella 
define así su estilo.

— Quiero provocar la 
imaginación invitando a una 
susurrante intimidad.

Lo de susurrante está de 
moda. El caso es no cantar.

contestaría todo /o que pudo y 
más. Parece mas pacífica y se la 
nombra menos como política y 
actriz.

— Quizá sea que al nO’ 
conseguir sus propósitos se haya 
retirado de campo.

O puede ser que esté 
preparando nueva intentona sin^ 
publicidad para dar el golpe más 
en serio.

EN PANAMA
Alli se encuentran ahora 

volverán a España, seguro.
"Los 3 Sudamericanos". Pero

—Es nuestra patria, nuestro hogar, nuestro amor, nuestra 
amistad. Todo lo tenemos en España aunque por compromisos 
salgamos alguna que otra vez al extranjero.

Pero como el hijo pródigo vuelven por triplicado los tres.
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EN EL "B.O.E." DE MAÑANA

En los pasillos de la Cámara fue

DESEO DE CELERIDAD

ROSTRO TENSO

(Biografía de Torcuato Fernández Miranda, en página 15)

Los procuradores se preguntan también 
sobre quiénes podrían haber acompañado en 
la terna al Sr. Fernández Miranda. La larga

LA SUGERENCIA DE RODRIGUEZ 
DE VALCARCEL

Hoy mismo puede ser designado

NUEVO
PRESIDENTE H
LAS CORTES

•
 El Consejo del Reino ya ha 
presentado la tema de
nombres al Rey

•
 Estaba previsto que el 
nombramiento de 
Fernández Miranda se 
hubiera hecho público 
en el B.OÆ. hoy •

 Lo prolongado de la reunión 
del Consejo del Reino ha 
impedido que el Boletín dé 
la noticia; es casi seguro que 
se publicará mañana

Ha 
dec

Emilio Lamo de Espinosa 
podrían haber sido los 
nombres que completaran 
la lista del Consejo del Reino

MADRID, 2 (Logos).- El presidente en funciones del Consejo del Reino, JD. 
Manuel Lora Tamayo, ha acudido esta mañana al palacio de La Zarzuela para 
presentar a S. M. la terna para la designación de presidente del Consejo del Reino 
y de las Cortes que fue elaborada ayer por el citado organismo consultivo del 
Jefe del Estado, en una sesión sin precedente que duró seis horas y veinticinco 
minutos.

Según se pudo observar al concluir la sesión, el presidente en funciones del 
Consejo del Reino y el secretarío entraron en la secretaria del presidente de las 
Cortes y, contra lo que era costumbre, dictaron un acta y un acuerdo, cuyo 
contenido, escrito, ha sido llevado hoy mismo a S. M. peor el Sr. Lora Tamayo.

Anteriormente el Consejo del Reino no 
solfa levantar acta de sus reuniones 
inmediatamente con detalle y el presidente 
transmitía verbalmente al Jefe del Estado el 
acuerdo del Consejo, cuando sé trataba de la 
elaboración de ternas. Concluidas las 
reuniones el presidente solía trasladarse 
inmediatamente a El Pardo para dar cuenta 
a Franco de los resultado.

Sin embargo, en la reunión de ayer, los 
periodistas que estábamos pendientes de la 
información pudimos observar que se 
dictaron los citados escritos a la que hasta 
ahora ha sido secretaría del anterior 
presidente de las Cortes.

cónstante el fluir de procuradores a lo largo 
de toda la tarde de ayer. Procuradores que 
pretendían sondear y conocer el contenido 
de la larga sesión del Consejo del Reino. Se 
da por descontado que el Consejo sólo trató 
ayer de la elaboración de la tema para 
presidente de las Cortes y del Consejo del 
Reino. Aunque las deliberaciones son 
secretas, es prácticamente seguro que se ha 
confirmado la creencia, ayer ya unánime, de 
que don Torcuato Fernández Miranda figura 
en la terna y será designado hoy mismo. Su 
nombramiento puede aparecer en el Boletín 
Oficial de mañana, ya que ayer estaba 
previsto que apareciera hoy, pero por la 
duración de la reunión hubo de cerrarse la 
edición del Boletín y no llegó a tiempo, ya 
que por otra parte el presidente del Consejo 
del Reino aún no había dado traslado del 
acuerdo a S. M.

duración, de la reunión y el rostro tenso que 
los consejeros reflejaban al salir, despiiés de 
seis horas y media encerrados, hicieron 
deducir a los presentes en los pasillos de las 
Cortes que la elaboración de la terna na 
había sido fácil, pese a la seguridad conque 
se adivinaba desde mediados de ayer el 
nombre del Sr. Fernández Miranda.

OTROS NOMBRES

De entre los nombres que también se han 
barajado a título especulativo en días 
anteriores a la reunión del Consejo, nos 
inclinamos a creer que los dos nombres que 
pueden haber acompañado al de D. 
Torcuato pueden haber sido, D. Licinio de 
la Fuente, ex-ministro de Trabajo y D. 
Emilio Lamo de Espinosa, presidente del 
Sindicato Nacional de Banca y brillante 
parlamentario. Es muy probable que en la 
laboriosa discusión se barajaran' nómbres 
como los del Sr. García Hernández, 
vicepresidente primero del Gobierno saliente 
o el ex-ministro de Relaciones Sindicales, Sr. 
García Ramal.

Como es sabido los dieciséis consejeros 
del Reino emiten su voto en papeletas. Se 
decía también que el nombre del anterior 
presidente de las Cortes y del Consejo del 
Reino podría haber figurado en las 
deliberaciones de manera muy preferente 
pero en medios parlamentarios se 
comentaba ayer que si se descartaba su 
persona para la reelección, el Consejo podría 
haber estimado no incluirle, ya que, quizá, 
el Sr. Rodríguez de Valcárcel hubiera 
sugerido algunas razones reservadas para no 
aceptar el cargo, pese a que este mismo 
Consejo del Reino hace algún tiempo, en

julio pasado, cuando se formuló la prórroga 
de la Legislatura ai Jefe del Estado, parecía 
estar unánimemente dispuesto a sugerir el 
nombre del Sr. Rodríguez de Valcárcel para 
la reelección.

HOMBRES NUEVOS

No obstante, dado el cambio en la 
titularidad de la Jefatura del Estado y la 
proclamación del Rey 0. Juan Carlos, quizá 
el Consejo haya estimado necesario el 
cambio del titular en la Cámara para abordar

EL JUEVES PUEDE 
HABER OTRA REUNION

MADR/D, 2 (Europa Press).— Como 
9S preceptivo, se mantiene ía reserva 
oficial en torno a los resultados de las 
deliberaciones del lunes del Consejo del 
Reino, cuya duración, de cerca de seis 
horas y media, ha sidb la más larga de 
este alto organismo

En el Boletín Oficial del Estado 
estuvo anoche todo preparado para 
incluir cualquier decisión del Consejo del 
Reino, que, una vez transformada eii 
disposición oficial al contar con el 
refrendo del Rey, debiera publicarse en 
el mismo. Sin embargo, a pesar de tales 
preparativos, no hubo tiempo material 
para su inclusión.

La impresión recogida por Europa 
Press en círculos generalmente bien 
informados es que se desea imprimir la 
máxima celeridad a todos estos trámites 
de nombramiento de presidente de las 
Cortes, si bien la prolongación de ayer de 
la sesión del Consejo del Reino produjo 
ya un retraso. La misma celeridad se 
espera para resolver el importantísimo 
tema de la Presidencia del Gobierno.

En cuanto a esta última cuestiftn, se 
insiste a Europa Press que en contra de la 
opinión existente en algunos círculos 
políticos durante el pasado fin de 
semana, en el sentído de que este gran 
tema marcharía con mayor lentitud, va a 
cobrar también mayor celeridad.

En efecto, el lunes por la mañana, 
telefónicamente fue convocado Consejo 
de Ministros para el viernes, lo que hacía 
pensar que el Gobierno presidido por el 
señor Arias Navarro celebraría todavía 

esta nueva etapa con hombres también 
nuevos.

Aiinoue^Jos nombres que figuran 
oficialmente en la terna no serán conocidos, 
ya que su contenido es secreto, siempre se 
ha dicho qt/e de algún modoquienesforman 
parte de ella son objeto de algún tipo de 
promoción política, en cuanto que han 
recibido un refrendo democrático por parte 
del Consejo del Reino, pero el carácter 
secreto de la terna impide conocer con 
exactitud quiénes tienen esta confianza del 
Consejo del Reino.

una reunión hacia finales de esta semana.
Sin embargo, el mismo lunes por la 

mañana pareció cambiar el clima. El rey 
don Juan Carlos —se añade a Europa 
Press— llamó al palacio de La Zarzuela al 
presidente Arias Navarro, con quien 
conversó antes de que ambos asistieran 
poco después a la inauguración oficial 
de la II Asamblea Nacional de Turisma

A partir de esta reunión en La 
Zarzuela, comenzó a circular la especie 
de que el presidente Arias abandonaría 
esta rnisma semana la Presidencia del 
Gobierno, llegándose incluso ,a 
manifestar que éste, alrededor del Jueves, 
se trasladaría a Málaga, para pasar una 
temporada de descanso en algún lugar de 
la Costa del Sol. Por supuesto, durante 
el día no se volvió a., hablar de la 
proyectada reunión del Consejo de 
Ministros del viernes, si bien en algunos 
ministerios se consideraba necesaria esta 
reunión con el objetivo de resolver 
algunos temas pendientes.

El martes por la mañana, la impresión 
recogida por Europa Press, en los mismos 
círculos bien informados, es que se 
mantiene el deseo de gran celeridad. Se 
admite la posibilidad de que hoy mismo 
quede aprobado el nombramiento de 
nuevo presidente de las Cortes; que el 
miércoles aparezca publicado en el 
Boletín Oficial del Estado;que el mismo 
miércoles Jure el cargo y que sea 
convocado el Consejo del Reino 
(probablemente para el Jueves), con al 
fin, de abordar el tema de la renuncia del 
señor Arias Navarro al cargo de 
presidente del Gobierno y la 
consiguiente elaboración de la tema para 
nuevo presidente.

MAD 
près idem 
neino, a 
Revia, h¿ 
mediodii 
Carlos I, 
celebradt 

remandi 
president 
ectuando 
ministro 
esistido i 
y Nota 
Estuviere 
preside/ 
Navarro, 
las Cortei 

. 9
rernándÉ 
preside/
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